
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е С О Б Р А Н И Е
И Р К У Т С К О Й О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
29-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

15 апреля 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 10:04:11 -  11:46:49 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области

6. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Ведерников А.В.председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

11. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

13. Егорова Л .И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

14. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А. А.

15. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со-

1



18. Любенков Г.А.

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

19. Маслов А.С.
20. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

21. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при-

23. Побойкин В.Л.

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо-
дательного Собрания Иркутской области

26. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
28. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

34. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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6. Петрук С.М.
7. Попов О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 10
1. Апанович Е.В.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриева Е.И.

5. Игнатенко В.В.
6. Леныпина И.В.

7. Петров А.А.

8. Рыжкович В.А.

9. Семенова С.Н. 
10. Ситников Р.Л.

исполняющая обязанности министра образования Иркутской 
области
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу- 
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
начальник организационного управления Законодательного 
Собрания Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель начальника управления информационной поли
тики и связям со средствами массовой информации 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
исполняющий обязанности первого заместителя Председателя 
Правительства Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮЩ1ТЙ: Время: 10:00:14. Речь 6 мин 11 сек

Уважаемые депутаты и приглашенные, прошу занять свои 
места. Для регистрации присутствия на рабочем месте установите в 
ложемент вашу карточку. В зале из 45 депутатов присутствует 37.

Сегодня в сессии Законодательного Собрания участвуют ис
полняющий обязанности полномочного представителя Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман 
Викторович, старший помощник прокурора области по взаимодей
ствию с законодательными (представительными) и исполнитель
ными органами власти и органами местного самоуправления Ир
кутской области Борисова Ольга Анатольевна, заместитель началь
ника Управления Министерства юстиции РФ по Иркутской области 
Меринов Михаил Николаевич, председатель Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномо
ченный по правам человека в Иркутской области Игнатенко Виктор 
Васильевич, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской об
ласти Семенова Светлана Николаевна, президент Союза «Торго-
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

во-промышленная палата Восточной Сибири» Соболь Алексей 
Иванович.

Кворум для работы имеется. 29-я сессия Законодательного 
Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания нам необходимо избрать рабочие ор
ганы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. 
Будут ли другие предложения? Кто за данное предложение, за дан
ный количественный состав, прошу проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек

Время: 10:07:09
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:25. Речь 0 мин 34 сек

Решение принято. Персонально: Бакуров Евгений Викторо
вич, Шершнев Денис Павлович, Франтенко Степан Сергеевич. Бу
дут ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается прого
лосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:07:42
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:59. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех 
человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количе
ственный состав, прошу... Илья Алексеевич, у вас предложение? 
Тогда погасите на экране, пожалуйста, IT-группа. Кто за данный 
количественный состав, прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:08:24
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:29. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Персонально: Вепрев Александр Алексеевич, Битаров Алек

сандр Семенович, Любенков Георгий Александрович. Будут ли 
другие предложения по кандидатурам? Андрей Семенович, у вас 
есть кнопка и депутатские права, если желаете что-то сказать, ска
жите. Предлагается голосовать за список кандидатов в целом. Будут 
ли другие предложения? Прошу проголосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:09:17
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  33. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:57. Речь 0 мин 21 сек

Рабочие органы избраны. В Законодательное Собрание по
ступило постановление Избирательной комиссии Иркутской обла
сти «О регистрации депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области третьего созыва Терентьева Алексея Николаевича».
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

РЫЖКОВИЧ В.А.
Удостоверение депутата Законодательного Собрания Иркут

ской области третьего созыва вручается Терентьеву Алексею Нико
лаевичу.

(Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ЕЕРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:18. Речь 0 мин 51 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект по
вестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять про
ект повестки сессии за основу.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:10:40
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:07. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, есть ли дополнения, замечания, предло
жения? Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:59. Речь 0 мин 36 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Предлагаю в повестку сес
сии включить вопрос «О мерах по предупреждению распростране
ния новой коронавирусной инфекции (COVID-19) на территории 
Иркутской области», определить докладчиком Савиных Дмитрия 
Федоровича - руководителя Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области - главного государственного санитарного врача по 
Иркутской области.

Коротко: на сегодня уже 47 инфицированных, 8 учреждений 
на частичном карантине или на полном, поэтому я думаю, что нуж
но нам послушать руководителя, который издает предписания для
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минздрава и для всей области.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/6)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:02. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, на ваше решение, голосуем за предло
жение Александра Юрьевича Гаськова.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:42
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:07. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Других желающих на экране не вижу. Предлагаю проголосо

вать за повестку дня сессии с учетом предложений.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/7)

Принять повестку в целом 
Время: 10:12:11
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:34. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято, повестка дня сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового
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судьи Иркутской области».
3. Проект постановления «О назначении Бельковой Е.Г. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
4. Проект постановления «О назначении Ивановой Л.М. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
5. Проект постановления «О назначении Пахарукова А.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
6. Проект постановления «О назначении Никитиной Н.В. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
7. Проект постановления «О назначении Смирнова В.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
8. Проект постановления «О назначении Смирновой И.Г. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
9. Проект постановления «О назначении Фойгель Е.И. представителем обществен
ности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Леонидова Валерия Александровича».
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хороших Александра Александровича».
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Коротченковой Валентины Варфоломеевны».
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кустова Александра Степановича».
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Старунова Вадима Ивановича».
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дайнеко Ивана Михеевича».
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чайки Ивана Терентьевича».
17. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дадуева Алтая Яковлевича».
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-667 «Об уменьшении минимального 
предельного срока владения объектом недвижимого имущества в целях освобожде
ния от налогообложения налогом на доходы физических лиц доходов от продажи 
объектов недвижимого имущества на территории Иркутской области» (1-е чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-685 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 1 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (1-е чте
ние).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-653 «О внесении изменений в статью 10 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в 
оказании медицинской помощи в Иркутской области» (2-е чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-671 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-663 «О порядке компенсации расходов 
учредителя муниципальной образовательной организации в Иркутской области, ре
ализующей основные общеобразовательные программы, на организацию бесплат
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ной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и проживаю
щих на территории иного муниципального района или городского округа Иркутской 
области» (1-е чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-650 «О внесении изменений в статью 12 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
24. Проект закона Иркутской области № П3-651«0 наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по обеспечению бес
платным питанием обучающихся, находящихся на полном государственном обес
печении в организациях социального обслуживания» (1-е чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-656 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих 
детей» (1-е чтение).
26. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам человека в Ир
кутской области «О положении в сфере соблюдения прав и свобод человека и граж
данина в Иркутской области в 2019 году».
27. Проект постановления "О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области "О результатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка 
в Иркутской области в 2019 году".
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-662 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (1-е чтение).
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-657 «О внесении изменений в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (1-е чтение).
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-668 «О внесении изменения в статью 3 
Закона Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, прожи
вающих в Иркутской области, и мерах социальной поддержки граждан, которым 
присвоен статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской 
области» (1-е чтение).
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-669 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» (1-е чтение).
32. Проект постановления «Об утверждении итогов ежегодного областного конкур
са на лучшую организацию работы представительного органа муниципального об
разования Иркутской области в 2019 году».
33. Проект постановления «О присвоении городу Иркутску почетного звания Рос
сийской Федерации «Город трудовой доблести».
34. Проект постановления «О согласовании назначения Зайцева К.Б. на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства 
Иркутской области».
35. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 909679-7 
«О внесении изменений в Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты в целях регулирования земельных отношений на территории 
населенных пунктов в составе особо охраняемых природных территорий», внесен
ный депутатами Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде
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рации Н.П. Николаевым, С.И. Крючеком.
36. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 922421-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об охране озера Байкал», внесенный 
Правительством Российской Федерации.
37. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
26-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 29 января 2020 года 
№ 9 (без доклада).
38. Информация о рекомендациях, выработанных на депутатских слушаниях на тему 
«Об обращении депутатов фракции Политической партии «Коммунистическая пар
тия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской области к 
временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву 
Игорю Ивановичу по вопросу отчуждения имущества ПАО «Иркутскэнерго» (без 
доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области».
3. Проект постановления «О назначении Бельковой Е.Г. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
4. Проект постановления «О назначении Ивановой Л.М. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
5. Проект постановления «О назначении Пахарукова А.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
6. Проект постановления «О назначении Никитиной Н.В. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
7. Проект постановления «О назначении Смирнова В.А. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
8. Проект постановления «О назначении Смирновой И.Г. представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
9. Проект постановления «О назначении Фойгель Е.И. представителем обществен
ности в квалификационной коллегии судей Иркутской области».
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Леонидова Валерия Александровича».
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хороших Александра Александровича»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Коротченковой Валентины Варфоломеевны».
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кустова Александра Степановича».
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Старунова Вадима Ивановича».
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного
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Собрания Иркутской области Дайнеко Ивана Михеевича».
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чайки Ивана Терентьевича».
17. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дадуева Алтая Яковлевича».
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-667 «Об уменьшении минимального 
предельного срока владения объектом недвижимого имущества в целях освобожде
ния от налогообложения налогом на доходы физических лиц доходов от продажи 
объектов недвижимого имущества на территории Иркутской области».
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-685 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 1 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций».
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-653 «О внесении изменений в статью 10 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в 
оказании медицинской помощи в Иркутской области» (2-е чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-671 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-663 «О порядке компенсации расходов 
учредителя муниципальной образовательной организации в Иркутской области, ре
ализующей основные общеобразовательные программы, на организацию бесплат
ной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и проживаю
щих на территории иного муниципального района или городского округа Иркутской 
области» (1-е чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-650 «О внесении изменений в статью 12 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-651 «О наделении органов местного 
самоуправления областными государственными полномочиями по обеспечению 
бесплатным питанием обучающихся, находящихся на полном государственном 
обеспечении в организациях социального обслуживания» (1-е чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-656 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих 
детей» (1-е чтение).
26. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам человека в Ир
кутской области «О положении в сфере соблюдения прав и свобод человека и граж
данина в Иркутской области в 2019 году».
27. Проект постановления "О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области "О результатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка 
в Иркутской области в 2019 году".
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-662 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (1-е чтение).
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-657 «О внесении изменений в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (1-е чтение).
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-668 «О внесении изменения в статью 3 
Закона Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, прожи
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вающих в Иркутской области, и мерах социальной поддержки граждан, которым 
присвоен статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской 
области» (1-е чтение).
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-669 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан».
32. Проект постановления «Об утверждении итогов ежегодного областного конкур
са на лучшую организацию работы представительного органа муниципального об
разования Иркутской области в 2019 году».
33. Проект постановления «О присвоении городу Иркутску почетного звания Рос
сийской Федерации «Город трудовой доблести»
34. Проект постановления «О согласовании назначения Зайцева К.Б. на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства 
Иркутской области».
35. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 909679-7 
«О внесении изменений в Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты в целях регулирования земельных отношений на территории 
населенных пунктов в составе особо охраняемых природных территорий», внесен
ный депутатами Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде
рации Н.П. Николаевым, С.И. Крючеком.
36. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 922421-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об охране озера Байкал», внесенный 
Правительством Российской Федерации.
37. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
26-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 29 января 2020 года 
№ 9 (без доклада).
38. Информация о рекомендациях, выработанных на депутатских слушаниях на тему 
«Об обращении депутатов фракции Политической партии «Коммунистическая пар
тия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской области к 
временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву 
Игорю Ивановичу по вопросу отчуждения имущества ПАО «Иркутскэнерго» (без 
доклада).
39. Информация "О мерах по предупреждению распространения новой коронави- 
русной инфекции (COVID-19) на территории Иркутской области".
40. Об избрании заместителя председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области.
41. Об избрании председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИ
РОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:56. Речь 0 мин 18 с
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/8)

ВЫСТУПИЛИ:

Вопрос № 1 повестки дня: проект постановления «О назна
чении на должности мировых судей Иркутской области». Докла
дывает Побойкин Виктор Леонидович -  председатель комитета по 
законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении. Пожалуйста, Виктор Леонидович, вам 
слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:56. Речь 0 мин 46 сек

Доброе утро, уважаемые коллеги. На заседании комитета 
рассмотрены представления председателя Иркутского областного 
суда о назначении на должности мировых судей Иркутской обла
сти. Кандидаты на назначение мировых судей сегодня принимают 
участие в заседании в режиме видеоконференции.

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий семь лет на должность мирового судьи судебного участка № 
126 города Черемхово и города Свирска Иванова Евгения Алек
сандровича. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:40. Речь 0 мин 18 с

Есть вопросы к докладчику? Вопросов нет, голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ива
нова Е.А.

Время: 10:13:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:58. Речь 0 мин 15 с 

Пожалуйста, Виктор Леонидович, решение принято, дальше.
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ВЫСТУПИЛИ: ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/9)

государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:02. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий семь лет на должность мирового судьи судебного участка № 
20 Ленинского района города Иркутска Финогенову Анну Оле
говну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:29. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, уважаемые коллеги? Вопросов нет, голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Фи
ногенову А.О.
Время: 10:14:21
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:36. Речь 0 мин 14 с 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯ
ЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:24. Речь 0 мин 3 сек

Вопрос № 2: постановление «О привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области». Докладывает 
Побойкин Виктор Леонидович, пожалуйста.

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 10:14:42. Речь 0 мин 34 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Уважаемые коллеги, рассмотрев представление председателя 
Иркутского областного суда, комитет рекомендует привлечь к ис
полнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 61 
города Усть-Кута на период вакантной должности сроком до одного 
года Габитову Галию Губайдулловну - мирового судью судебного 
участка № 11 Куйбышевского района города Иркутска, пребываю
щую в почетной отставке. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:49. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, уважаемые коллеги? Голосуем.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Габитову Г.Г.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/10)

Время: 10:15:23
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:56. Речь 0 мин 35 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, поздравляю вас с назначением, желаю вам 

неиссякаемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упор
ства и успехов в деле служения правосудию в Иркутской области. 
Поздравляем вас!

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ БЕЛЬКОВОЙ Е.Г. ПРЕД 
СТАВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕ 
ГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:24. Речь 0 мин 3 сек 

Пункт 3 повестки дня: проект постановления «О назначении
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/11)

Бельковой Е.Г. представителем общественности в квалификацион
ной коллегии судей Иркутской области». Докладывает Побойкин 
Виктор Леонидович. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:08. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание поступили 
предложения по кандидатурам представителей общественности в 
квалификационной коллегии судей Иркутской области. Все пред
ложения по кандидатурам рассмотрены на заседании комитета, 
проверялось соблюдение установленного порядка выдвижения 
кандидатов, соблюдение субъектами выдвижения порядка оформ
ления предложения, устанавливалось соответствие выдвигаемых 
кандидатур требованиям действующего законодательства. Канди
даты на назначение сегодня принимают участие в режиме ви
деоконференции.

Комитет рекомендует: назначить представителем обществен
ности в квалификационной коллегии судей Иркутской области 
Белькову Елену Геннадьевну. Прошу поддержать решение комите
та.

BEДЕРНИКОВ А.В. -заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:49. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, уважаемые коллеги? Вопросов нет. Елена Геннадь
евна, прошу прощения за «Е.Г.», но так написано в проекте поста
новления.

Итак, голосуем: назначить представителем общественности в 
квалификационной коллегии судей Иркутской области Белькову 
Елену Геннадьевну.

Назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Белькову Е.Г.

Время: 10:17:16
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
ЛИ: Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:56. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ИВАНОВОЙ Л.М. ПРЕД
СТАВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕ
ГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:31. Речь 0 мин 2 сек

Пункт 4 повестки. Проект постановления «О назначении 
Ивановой Людмилы Михайловны представителем общественности 
в квалификационной коллегии судей Иркутской области». Докла
дывает Побойкин Виктор Леонидович.

ВЫСТУПИЛИ: ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:41. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует: назначить представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской обла
сти Иванову Людмилу Михайловну. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:02. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги. Вопросов нет. Голосуем: 
назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Иванову Людмилу Михайлов
ну. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Назначить представителем общественности в квалификационной 
ВИЛИ: коллегии судей Иркутской области Иванову Л.М.

ГОЛОСОВА- Время: 10:18:07
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.4/12) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В.-председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:25. Речь 0 мин 5 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ПАХАРУКОВА А.А. ПРЕД
СТАВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕ
ГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:31. Речь 0 мин 2 сек

Вопрос 5 повестки: проект постановления «О назначении 
Пахарукова Александра Анатольевича представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской обла
сти». Докладывает Побойкин Виктор Леонидович - председатель 
профильного комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:33. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует назначить представителем обще
ственности в квалификационной коллегии судей Иркутской обла
сти Пахарукова Александра Анатольевича. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:47. Речь 0 мин 12 с

Вопросы, коллеги? Голосуем: назначить представителем 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской 
области Пахарукова Александра Анатольевича. Прошу проголо
совать.

ПОСТАНО- Назначить представителем общественности в квалификационной 
ВИЛИ: коллегии судей Иркутской области Пахарукова А.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:18:58
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ЛИ: Присутствие -38 . Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.5/13) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:58. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НИКИТИНОЙ Н.В. ПРЕД
СТАВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕ
ГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:14. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос 6 повестки: проект постановления «О назначении 
Никитиной Натальи Викторовны представителем общественности в 
квалификационной коллегии судей Иркутской области». Доклады
вает Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:24. Речь 0 мин 12 сек

Комитет рекомендует назначить представителем обществен
ности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Ни
китину Наталью Викторовну. Прошу поддержать решение комите
та.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:36. Речь 0 мин 28 сек

Вопросы, коллеги? Вопросов нет, голосуем: назначить пред
ставителем общественности в квалификационной коллегии судей 
Иркутской области Никитину Наталью Викторовну. Голосуем.

ПОСТАНО- Назначить представителем общественности в квалификационной 
ВИЛИ: коллегии судей Иркутской области Никитину Н.В.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.6/14)

Время: 10:19:50
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ СМИРНОВА В.А. ПРЕД
СТАВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕ
ГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:04. Речь 0 мин 10 с

Вопрос № 7: проект постановления «О назначении Смир
нова Виктора Александровича представителем общественности в 
квалификационной коллегии судей Иркутской области». Докла
дывает Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:14. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назначить пред
ставителем общественности в квалификационной коллегии судей 
Иркутской области Смирнова Виктора Александровича. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:27. Речь 0 мин 13 с

Вопросы, коллеги? Голосуем: назначить представителем 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской 
области Смирнова Виктора Александровича. Прошу проголосо
вать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Смирнова В.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/15)

Время: 10:20:41
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:41. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ СМИРНОВОЙ И.Г. ПРЕД
СТАВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕ
ГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:57. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 8: проект постановления «О назначении Смирно
вой Ирины Георгиевны представителем общественности в квали
фикационной коллегии судей Иркутской области». Докладывает 
Побойкин Виктор Леонидович - председатель комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:07. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует назначить представителем обществен
ности в квалификационной коллегии судей Иркутской области 
Смирнову Ирину Георгиевну. Прошу поддержать решение комите
та.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:20. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы? Вопросов нет. Голосуем: назначить представителем 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской 
области Смирнову Ирину Г еоргиевну. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Смирнову И.Г.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.8/16)

Время: 10:21:30
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:30. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ФОИГЕЛЬ Е.И. ПРЕДСТА
ВИТЕЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ 
СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:48. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 9: проект постановления «О назначении Фойгель 
Елены Игоревны представителем общественности в квалификаци
онной коллегии судей Иркутской области». Докладывает Виктор 
Леонидович Побойкин.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:56. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назначить пред
ставителем общественности в квалификационной коллегии судей 
Иркутской области Фойгель Елену Игоревну. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:09. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги. Вопросов нет. Голосуем: 
назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Фойгель Елену Игоревну. Про
шу проголосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Назначить представителем общественности в квалификационной 
коллегии судей Иркутской области Фойгель Е.Г.

ГОЛОСО
ВАЛИ:

Время: 10:22:22
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:22. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЕОНИДОВА 
ВАЛЕРИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:38. Речь 0 мин 17 сек

Пункт 10 повестки дня: проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Леонидова Валерия Александровича». Докладывает Егоро
ва Лариса Игоревна - председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:22:55. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 10: «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Леонидова Валерия Алек
сандровича». Предлагаем поддержать ходатайство Шелеховской 
районной общественной организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Леонидова 
Валерия Александровича за активную общественно-политическую 
деятельность в Иркутской области Почетной грамотой Законода
тельного Собрания. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:20. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы к докладчику? Голосуем за принятие постановления.

(п.9/17)

ВЫСТУПИ
ЛИ:
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ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Леонидова В.А

ГОЛОСО- Время: 10:23:26
ВАЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 10/18) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:26. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХОРОШИХ 
АЛЕКСАНДРА АЛЕКСАНДРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:42. Речь 0 мин 2 сек 

Вопрос №11.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:23:44. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, я просто для информации вам скажу, 
что все грамоты сегодня, которые мы даем, это грамоты, приуро
ченные к празднованию 9 мая, это грамоты ветеранов войны и 
участников Великой Отечественной войны.

«О награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Хороших Александра Александрови
ча». Предлагаем поддержать ходатайство Правобережной обще
ственной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Во
оруженных Сил и правоохранительных органов, решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Хороших Александра 
Александровича за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания. Просим поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:24. Речь 0 мин 1 сек

Вопросы к докладчику? Вопросов нет, голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ВИЛИ: кутской области Хороших А.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:24:25
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.11/19) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:25. Речь 0 мин 28 с 

Решение принято.
Лариса Игоревна, меня аппарат Законодательного Собрания 

ругает, если я не зачитываю пункт повестки дня.

ЕГОРОВА Л.И.
Хорошо, тогда я буду только о решении зачитывать.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОРОТЧЕН- 
КОВОЙ ВАЛЕНТИНЫ ВАРФОЛОМЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:54. Речь 0 мин 15 сек

Да, поэтому решение принято. Следующий вопрос у нас ка
кой? Вопрос 12: проект постановления «О награждении Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Корот- 
ченковой Валентины Варфоломеевны». Докладывает председатель 
комиссии Егорова Лариса Игоревна. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:25:09. Речь 0 мин 20 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Братской районной об-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

щественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных Сил и правоохранительных органов, решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Коротченкову Вален
тину Варфоломеевну за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:28. Речь 0 мин 2 сек

Вопросы к докладчику? Голосуем за постановление.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Коротченкову В.В.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 2/20)

Время: 10:25:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:31. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУСТОВА 
АЛЕКСАНДРА СТЕПАНОВИЧА»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:47. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 13: проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Ку
стова Александра Степановича». Докладывает председатель ко
миссии Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 10:25:56. Речь 0 мин 15 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутской городской 
общественной организации ветеранов войны, труда, Вооруженных 
Сил и правоохранительных органов, решение профильного комите
та и комиссии и наградить Кустова Александра Степановича за ак
тивную общественно-политическую деятельность в Иркутской об
ласти Почетной грамотой Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:11. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Вопросов нет. Голосуем за принятие постановле
ния.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Кустова А.А.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 3/21)

Время: 10:26:16
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:16. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРУНОВА 
ВАДИМА ИВАНОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:31. Речь 0 мин 12 с

Вопрос 14: проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Старунова Вадима Ивановича». Докладывает Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу-
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татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:44. Речь 0 мин 22 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутской областной 
общественной организации Всероссийской общественной орга
низации ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и право
охранительных органов, решение профильного комитета и ко
миссии и наградить Старунова Вадима Ивановича за активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:05. Речь 0 мин 4 с

Вопросы к докладчику, пожалуйста. Вопросов нет. Голо
суем за проект постановления.

ПОСТАНОВИ- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Старунова В.И.

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:27:10
(п. 14/22) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:10. Речь 0 мин 18 с 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДАЙНЕКО 
ИВАНА МИХЕЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:28. Речь 0 мин 7 сек 

Вопрос № 15: проект постановления «О награждении По-
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четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Дайнеко Ивана Михеевича». Докладывает Лариса Игоревна Его
рова.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:27:35. Речь 0 мин 19 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Братской городской 
общественной организации ветеранов войны, труда, Вооруженных 
Сил и правоохранительных органов, решение профильного коми
тета и комиссии и наградить Дайнеко Ивана Михеевича за актив
ную общественно-политическую деятельность в Иркутской обла
сти Почетной грамотой Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:54. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы к докладчику? Голосуем за проект постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ВИЛИ: кутской области Дайнеко И.М.

ГОЛОСОВА- Время: 10:27:58
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 15/23) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:58. Речь 0 мин 17 с 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧАЙКИ 
ИВАНА ТЕРЕНТЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:15. Речь 0 мин 5 сек

Вопрос № 16: проект постановления «О награждении По-
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четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чайки Ивана Терентьевича». Докладывает Егорова Лариса Иго
ревна - председатель комиссии.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:28:21. Речь 0 мин 20 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Свердловской окруж
ной общественной организации ветеранов войны, труда, Воору
женных Сил и правоохранительных органов, решение профильно
го комитета и комиссии и наградить Чайку Ивана Терентьевича за 
активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:40. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы к докладчику? Голосуем проект постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ВИЛИ: кутской области Чайку И.Т.

ГОЛОСОВА- Время: 10:28:42
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 16/24) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:43. Речь 0 мин 14 с

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДАДУЕВА 
АЛТАЯ ЯКОВЛЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:57. Речь 0 мин 11 с
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Вопрос № 17: проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Дадуева Алтая Яковлевича». Докладывает председатель комиссии 
Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:29:08. Речь 0 мин 16 сек

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области Александра Алексеевича 
Вепрева, решение профильного комитета и комиссии и наградить 
Дадуева Алтая Яковлевича за активную обществен
но-политическую деятельность в Иркутской области Почетной 
грамотой Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:24. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы к докладчику? Голосуем за проект постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ВИЛИ: кутской области Дадуева А.Я.

ГОЛОСОВА- Время: 10:29:33
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 17/25) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:33. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято. Спасибо, Лариса Игоревна.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-667 «ОБ УМЕНЬШЕНИИ 
МИНИМАЛЬНОГО ПРЕДЕЛЬНОГО СРОКА ВЛАДЕНИЯ ОБЪЕКТОМ НЕ
ДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА В ЦЕЛЯХ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ НАЛОГО
ОБЛОЖЕНИЯ НАЛОГОМ НА ДОХОДЫ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ ДОХОДОВ 
ОТ ПРОДАЖИ ОБЪЕКТОВ НЕДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА НА ТЕРРИ
ТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:49. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «Об умень
шении минимального предельного срока владения объектом не
движимого имущества в целях освобождения от налогообложения 
налогом на доходы физических лиц доходов от продажи объектов 
недвижимого имущества на территории Иркутской области» (зако
нодательная инициатива депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области Сокола Сергея Михайловича). Докладывает пред
седатель комитета по бюджету Дикусарова Наталья Игоревна. По
жалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:30:14. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
Сергей Михайлович Сокол, будучи депутатом Законодательного 
Собрания, выступил с законодательной инициативой. Суть законо
дательной инициативы заключается в том, чтобы уменьшить срок 
владения имуществом, при продаже которого наступает обязан
ность по уплате налога на доходы физических лиц. На сегодня этот 
срок установлен в пять лет, но у нас есть полномочия сократить 
этот срок до трех лет. Сергей Михайлович предложил такой проект 
закона.

Комитет рассмотрел... можно, да, сразу комитет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если мы не должны сначала проголосовать за первое чтение.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Нет, мы сначала комитет, потом...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
О’кей, тогда продолжайте.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Комитет рассмотрел указанный проект закона, мы приняли 

решение рекомендовать Заксобранию рассмотреть сегодня во всех 
чтениях указанный проект закона. Сейчас прошу поддержать его в 
первом чтении, дать нам возможность в перерыве провести коми
тет. У нас будет поправка, которая еще немного усовершенствует 
текст закона и еще более улучшит ситуацию, которая может быть 
урегулирована данным законом. Просим поддержать законодатель-
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ную инициативу Сергея Михайловича и просим поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:30. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении на данном заседании. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Время: 10:31:43
ВАЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 18/26) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-685 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:21. Речь 0 мин 42 с

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в часть 3 статьи 1 Закона Иркутской области «О налоге 
на имущество организаций». Докладывает Ситников Руслан Лео
нидович - исполняющий обязанности первого заместителя Пред
седателя Правительства Иркутской области. Пожалуйста, Руслан 
Леонидович, вам слово.

СИТНИКОВ Р.Л. -  исполняющий обязанности первого замести
теля Председателя Правительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:03. Речь 1 мин 4 сек

Да, извините. Уважаемый Александр Викторович, уважае
мые депутаты, предлагаю вашему вниманию проект закона Ир
кутской области «О внесении изменения в часть 3 статьи 1 Закона 
Иркутской области «О налоге на имущество организаций». Проект
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

закона предусматривает сохранение на 2020 год пониженной 
налоговой ставки на имущество организаций, исчисляемой исходя 
из кадастровой стоимости в размере, установленном на 2019 год, в 
размере 0,5 процента. Это коснется налогоплательщиков, приме
няющих специальные налоговые режимы в виде упрощенной си
стемы налогообложения и единого налога на вмененный доход, 
которые являются владельцами административно-деловых и тор
говых центров. В результате принятия закона выпадающие доходы 
областного бюджета составят предварительно 500 млн рублей. 
Прошу вас поддержать законопроект и принять его в первом чте
нии. Доклад закончен, готов ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:07. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию 
комитета, пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:34:14. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект за
кона на комитете, вопросы были там, мы очень подробно все об
судили. Это результат в том числе совместной работы с предпри
нимательским сообществом. На сегодня принято решение реко
мендовать принять указанный закон во всех чтениях на данной 
сессии Законодательного Собрания. Сейчас предлагаем рассмот
реть его в первом чтении, дать нам возможность в перерыве со
браться, возможно, будут технические правки. Просим поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:45. Речь 0 мин 11с

Уважаемые депутаты, голосуем: принять проект закона в 
первом чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении 
на данном заседании. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании
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ГОЛОСОВА- Время: 10:34:56
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(иЛ 9/27) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:56. Речь 0 мин 19 с 

Решение принято. Спасибо, Руслан Леонидович.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-653 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИ
АЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ В ОКАЗАНИИ 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:16. Речь 0 мин 15 с

Вопрос № 20 повестки дня: проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в статью 10 Закона Иркутской области «О 
социальной поддержке отдельных групп населения в оказании ме
дицинской помощи в Иркутской области», второе чтение. Докла
дывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Прошу, Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:35:31. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день, уважаемые 
коллеги, еще раз. Напомню, что законопроектом устанавливается 
льгота по лекарственному обеспечению для граждан, страдающих 
вторичной легочной гипертензией, и для граждан по жизненным 
показаниям лекарственными препаратами, не зарегистрированными 
на территории Российской Федерации. Закон рассматривается во 
втором чтении, поступили две поправки. Поправки подготовлены в 
связи с предложением Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти. Поправки рассмотрены на заседании комитета, сформирова
на таблица одобренных поправок. Предлагается принять законо
проект во втором чтении окончательном и направить его врио для
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.20/28)

обнародования, Игорю Ивановичу. Прошу поддержать решение 
комитета. Цена вопроса 5 млн 300 тыс. рублей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:11. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таб
лицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:36:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:17. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Ставится на голосование: принять Закон и 
направить временно исполняющему обязанности Губернатора Ир
кутской области для обнародования.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.20/29)

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 10:36:38
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:38. Речь 0 мин 16 сек 

Спасибо, Александр Юрьевич.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-671 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:55. Речь 0 мин 18 сек

Следующий вопрос 21: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания 
Синцовой, Сокола, Алдарова, Носенко). Пожалуйста, докладывает 
Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по соци
ально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:13. Речь 3 мин 4 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы 
продолжаем совершенствовать законодательство, которое регули
рует механизмы целевой подготовки кадров в сфере образования и 
здравоохранения. Я напомню, что у нас есть два областных закона: 
это 94-й Закон, который регулирует целевую подготовку в сфере 
образования, и 61-й Закон, который регулирует целевую подготовку 
в сфере здравоохранения. Хочу сказать, что в процессе подготовки 
к этой законодательной инициативе мы проанализировали нашу 
практику, и она, в принципе, неплохая, потому что 479 студен- 
тов-целевиков у нас учится в Иркутском государственном меди
цинском университете и 67 (несколько позднее был принят Закон) 
подлежат целевой подготовке в сфере образования.

В силу необходимости решения вопросов с кадровыми по
требностями в сфере образования и здравоохранения, которые вам 
очень хорошо знакомы, вот в Иркутской области не хватает 59 про
центов специалистов со средним профессиональным образованием. 
Поэтому данный проект закона инициирован депутатами Законода
тельного Собрания, предлагает готовить в сфере среднего профес
сионального образования также по этим двум основным сферам 
целевую подготовку. Мы полагаем, что это значительно позволит 
нам изменить ситуацию с кадровым обеспечением.

Вторая новелла, которая вносится непосредственно в наши 
базовые законы, это то, что мы можем на сегодня заключать целе
вые договоры не только с первокурсниками, которые поступили, но 
и со студентами более старших курсов. Я думаю, что это ускорит 
процесс, и, конечно же, это одобрено абсолютно всеми участниками 
процесса рассмотрения данного проекта закона.

И третье. Для студентов средних профессиональных органи
заций, которые заключат договор о целевой подготовке, из област
ного бюджета будет выплачиваться региональная стипендия 3450
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рублей. Мы полагаем, что это также будет являться достаточно хо
рошим мотиватором, для того чтобы ребята, у которых хорошие 
знания после школы, соответственно, заключили такой договор и 
после окончания учебного заведения работали уже согласно этому 
договору в закрепленных местах.

Комитет рассмотрел данный проект закона, мы получили все 
заключения, они положительные, поэтому решение комитета: при
нять данный законопроект в первом чтении и продолжить работу 
над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:17. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы к докладчику. Ев
гений Сейтович, ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:40:20. Речь 0 мин 23 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Ирина Александровна, 
скажите, пожалуйста, источник дохода какой будет и можем ли мы 
себе вот в столь сложное время позволить? Ориентировочно это, 
если все хорошо будут учиться, то это потребует 1 млрд 300 ориен
тировочно денежных средств.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:40:43. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо за вопрос, Евгений Сейтович. Конечно же, мы отра
батывали это совместно с министерством образования Иркутской 
области. Заявки, которые предполагается, что они будут поданы на 
2020 - 2021 год, это 136 целевиков в сфере образования и 110 целе
виков в сфере здравоохранения. Общая сумма денежных средств, 
которая потребуется на это на 20-й год, это 3 млн 300 тыс. рублей. 
На последующие годы эта сумма увеличивается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:22. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Денис Павлович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области
ВОПРОС: Время: 10:41:24. Речь 0 мин 23 сек

Александр Викторович, спасибо. Ирина Александровна, во
проса два небольших. Каким-либо образом регламентирован уже 
подбор выпускников, которые поступают на целевую подготовку от 
муниципалитетов? Это первый вопрос. И второй: все-таки меры их 
ответственности за нарушение контракта, каким образом прорабо
тано? Спасибо.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:41:47. Речь 1 мин 25 сек

Я хочу сказать, что на сегодня необходимо после принятия 
законопроекта, соответственно, конечно же, информационную 
кампанию провести, и я уже говорила о том, что мы заинтересованы 
в тех ребятах, которые учатся хорошо, потому что практика про
шлых лет, она показала, что договор целевой подготовки позволяет 
поступить ребятам с меньшим баллом проходным, соответственно, 
и получать образование. Но как показывает практика, они после 2 - 
3-го семестра начинают отсеиваться, и поэтому мы теряем, в прин
ципе, наши возможности. Я полагаю, что в рамках второго чтения, 
мы приглашаем всех на заседание комитета, на рабочие совещания, 
соответственно, можно будет в том числе и ваши предложения ка
кие-либо рассмотреть. На сегодня же мы должны просто проин
формировать, мы провели ряд совещаний с Ассоциацией муници
пальных образований, на площадке Законодательного Собрания 
проходило крупное мероприятие, где мы в принципе... но основная 
тема, которая обсуждалась, и основная проблема - это то, что нам 
необходимо соединить интересы муниципальных образований, об
ласти и интересы наших выпускников непосредственно.

И второй вопрос у вас был?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:43:12. Речь 0 мин 8 сек

Ответственность выпускников за нарушение, за неявку на 
место распределения и т.д.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:43:19. Речь 0 мин 44 сек

Ответственность. Надо сказать, что вообще трехсторонний
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

договор, поэтому предполагается ответственность всех трех сторон 
в случае несоблюдения обязательств. Эта ответственность не про
писана в этом законе, она регулируется федеральным законода
тельством. Мы приняли с вами... поддержали проекты законов фе
деральные, где говорится о том, что при нарушении соответствую
щих обязательств сторона нарушившая должна возместить ущерб, 
т.е. возместить те затраты, которые пошли на образование данного 
студента, данного специалиста правильнее сказать, либо специалист 
должен возместить свои затраты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:03. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, выступление 
депутата Вакурова Евгения Викторовича.

ВАКУРОВ Е.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕЕИЕ: Время: 10:44:06. Речь 0 мин 20 сек

Добрый день, Ирина Александровна. Безусловно, этот закон 
все ждали по регионам и ждут студентов на поступление обратно на 
рабочие места в своих регионах. Юридически возможно первое и 
второе чтение провести сразу для ускорения этого процесса?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:44:26. Речь 0 мин 12 сек

Мы на сегодня, комитет принял в первом чтении, мы готовы 
рассмотреть все предложения, которые поступят, поэтому второе 
чтение будет в мае.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:38. Речь 0 мин 15 сек

Вопросов нет. Ставим на голосование: принять проект закона 
в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чте
нии. Предельный срок предоставления поправок - 11 мая. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
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Время: 10:44:53
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:53. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-663 «О ПОРЯДКЕ КОМ
ПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ УЧРЕДИТЕЛЯ МУНИЦИПАЛЬНОЙ ОБРАЗОВА
ТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, РЕАЛИЗУЮЩЕЙ 
ОСНОВНЫЕ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ, НА ОРГАНИЗА
ЦИЮ БЕСПЛАТНОЙ ПЕРЕВОЗКИ ОБУЧАЮЩИХСЯ В ДАННОЙ ОБРА
ЗОВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОЖИВАЮЩИХ НА ТЕРРИТОРИИ 
ИНОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ИЛИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:09. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос 22: проект закона Иркутской области «О порядке 
компенсации расходов учредителя муниципальной образовательной 
организации в Иркутской области, реализующей основные обще
образовательные программы, на организацию бесплатной перевозки 
обучающихся в данной образовательной организации и проживаю
щих на территории иного муниципального района или городского 
округа Иркутской области». Докладывает Апанович Елена Влади
мировна - исполняющая обязанности министра образования Иркут
ской области. Пожалуйста, Елена Владимировна.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образова
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:38. Речь 4 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
правовой основой разработки проекта закона Иркутской области 
является статья 40 Федерального закона от 29 декабря 2012 года 
273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации». Согласно дан
ной статье расходы учредителя муниципальной образовательной 
организации, реализующей основные общеобразовательные про

ГОЛОСО-
ВАЛИ:
(п.21/30)

ВЫСТУПИ
ЛИ:
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граммы, на организацию бесплатной перевозки обучающихся в об
разовательной организации и проживающих на территории иного 
муниципального района или городского округа подлежат компен
сации в порядке, установленном законом субъекта Российской Фе
дерации, и учитываются в межбюджетных отношениях. Механизм 
реализации данной статьи определен в статье 142 (пункт 3) Бюд
жетного кодекса Российской Федерации, устанавливающей порядок 
предоставления субсидий из бюджета муниципального образования 
в целях софинансирования расходных обязательств, возникающих 
при выполнении полномочий органов местного самоуправления по 
решению вопросов местного значения.

В настоящее время бесплатная перевозка в образовательную 
организацию обучающихся, проживающих на территории иного 
муниципального района или городского округа, осуществляется в 
шести муниципальных образованиях Иркутской области. Перевозке 
подлежат 243 обучающихся. На слайде отображена соответствую
щая информация в разрезе муниципальных образований Иркутской 
области. Организация подвоза обучающихся в указанных муници
пальных образованиях Иркутской области осуществляется, как 
правило, автобусами, принадлежащими образовательной организа
ции, это самый распространенный способ подвоза, а также посред
ством заключения договоров аренды автобусов.

Статьей 142 (часть 3) Бюджетного кодекса Российской Феде
рации предусмотрено, что цели и условия предоставления субсидий 
устанавливаются соглашениями между местными администрация
ми, заключаемыми в порядке, установленном решением представи
тельного органа муниципального образования, из бюджета которого 
предоставляется субсидия. В связи с этим статьей 2 проекта закона 
предлагается установить, что компенсация расходов учредителя на 
организацию бесплатной перевозки обучающихся осуществляется 
посредством предоставления субсидии на основании соглашения. 
Соглашение заключается между местной администрацией муници
пального образования Иркутской области, обеспечивающей бес
платную перевозку обучающихся, и местной администрацией му
ниципального образования Иркутской области, не обеспечившей 
транспортную доступность соответствующих образовательных ор
ганизаций по месту жительства обучающихся. Компенсация расхо
дов учредителя на организацию бесплатной перевозки осуществля
ется в размере фактических затрат, непосредственно связанных с 
организацией бесплатной перевозки обучающихся.

Анализ расходов муниципальных образований на перевозку 
обучающихся, проживающих на территории иного муниципального 
района или городского округа Иркутской области, проведенный при 
разработке проекта закона, показал, что учредитель несет затраты 
на топливо, затраты, связанные с содержанием и эксплуатацией ав
тотранспортного средства, на заработную плату работников, задей
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ствованных в перевозке обучающихся и медицинском осмотре во
дителей, а также на ОСАГО.

Вместе с тем составляющие этих затрат учредителей в муни
ципальных образованиях различны. Понятие «фактические затра
ты» подразумевает под собой уже понесенные расходы. Преду
смотреть все обстоятельства, при которых учредитель может поне
сти затраты, в проекте закона достаточно сложно. Фиксирование 
фактических затрат в законе не позволит в отдельных случаях воз
местить в полном объеме затраты учредителя на перевозку детей. В 
связи с этим в проекте закона не уточняются виды затрат с целью 
более гибкого регулирования данного вопроса в зависимости от 
особенностей подвоза в каждом муниципальном образовании, осу
ществляющем перевозку обучающихся.

Проектом закона также определяются обязательные условия, 
необходимые для указания в соглашении. Они представлены на 
слайде. Это цель, условия, порядок предоставления субсидий и 
дальше те позиции, которые вы на слайде видите.

Порядок вступления в силу закона определен в статье 3 про
екта закона, закон вступает в силу после дня его официального 
опубликования. Принятие проекта закона не потребует выделения 
средств областного бюджета. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:50. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Ольга Владимировна, 
ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:49:53. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Елена Владимировна, зара
ботная плата работников, задействованных в перевозке, преду
сматривает заработную плату и водителей школьных автобусов, и 
лиц, сопровождающих детей?

АПАНОВИЧ Е.В.
Совершенно верно.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Ну и по срокам все-таки я... У меня сомнения, что после 

опубликования все смогут в краткие сроки перестроиться. Я имею в 
виду муниципалитеты. Может быть, есть смысл с 1 сентября?
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В данной ситуации мы же предусматриваем методическое 
сопровождение муниципальных администраций в части, например, 
направления типового соглашения, проекта, для того чтобы это все 
было максимально ускорено, облегчено для составления соглаше
ний. Полагаем, что это должно заработать достаточно быстро.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:46. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Кузьма Романович, ваш вопрос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:50:48. Речь 0 мин 16 сек

Елена Владимировна, то, что мы возмещаем расходы по пе
ревозке, - дело хорошее, но у нас многие директора школ поднима
ют вопрос о строительстве гаражей для зимнего хранения автобу
сов. Этот вопрос как-то рассматривается министерством, нет?

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образова
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:51:04. Речь 0 мин 51 сек

Да, Кузьма Романович, вопрос рассматривается, и этот вопрос 
рассматривался на оперативном совещании при временно испол
няющем обязанности Губернатора Иркутской области. У нас на се
годняшний день имеется 214 гаражей, для полного покрытия по
требности необходимо еще 182. Было дано поручение разработать 
соответствующую программу по строительству гаражей. Затраты 
достаточно большие с учетом того, что стоимость одного маши
но-места составляет около 2,5 млн рублей. Эту программу по пору
чению мы делаем к 1 июня, но дальше уже в зависимости от соци
ально-экономической ситуации, программ достаточно много разра
батывается, будет, очевидно, определен приоритет. Но то, что это в 
задачах, которые мы должны выполнить в то время, когда наступят 
такие возможности, это совершенно очевидно, программа в разра
ботке.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образова
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:50:26. Речь 0 мин 19 сек

АЛДАРОВ К.Р. 
Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:55. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Денис Павлович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:51:57. Речь 0 мин 11 сек

Елена Владимировна, при строительстве новых школ в про
екты закладывается сразу строительство гаражей безусловное?

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образова
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:52:08. Речь 0 мин 30 сек

Хороший вопрос. К сожалению, нет. Все типовые проекты, 
которые сейчас рассматриваются как экономически эффективные, в 
реестре присутствуют, там, к сожалению, нет проектов гаражей, 
поэтому мы будем продолжать дополнительно над этой темой ра
ботать, уже сопровождая строительство готовых школ, проекты не 
предусматривают. Возможно, мы начнем работу, ну, это не наша 
работа, здесь проектировщики и строители должны это смотреть. 
Пока вот в реестре экономически эффективных проектов этого нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:38. Речь 0 мин 7 сек

Вопросов... пожалуйста. Почему вне очереди, можно на вы
ступление записаться?

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:52:45. Речь 0 мин 56 сек

Прокомментировать вопрос. Не соглашусь по одной причине, 
потому что у нас во многих проектах гаражи, которые сейчас в 
школах строятся, наверное, в 80 процентах школ гаражи заклады
ваются, они строятся. Просто есть объекты, где не позволяет тер
ритория, площадь земельного участка под строительство вот этих 
гаражей, там их нет, но это единичные случаи. На моей практике за 
последние три года это только школа Горячий Ключ, где не преду
смотрен был гараж под автобусы и все остальное. Те же, если мож
но перечислить, и Грановщина, и Хомутово, Аларский район, во 
всех, во всех... Ангарск - Китой школа, везде гаражи присутствуют.
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Они не предусмотрены исходным проектом, но я руковод
ствуюсь той информацией, которая у нас есть от министерства 
строительства, и в проектной документации эти гаражи не преду
сматриваются. Очевидно, на последующих этапах уже дополни
тельными шагами это осуществляется, но у нас информация такая, 
что вот мы не можем, поскольку сами тоже обеспокоены тем, что 
нужно сразу школы строить с гаражами. Но вот уточним еще раз у 
министерства строительства, пока сведения такие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:01. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, Галина Федоровна, ваше выступление.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.-депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:54:02. Речь 0 мин 37 сек

К сожалению, на сегодняшний день строится школа в Хому- 
тово № 1, там гаражи не предусмотрены. Кроме того, уже неодно
кратно поднимали вопрос о том, что необходимо внести в про
грамму «Развитие образования» именно статью подвоз ребятишек, 
т.е. организация... школьный автобус. И гаражи необходимо стро
ить в тех школах, которые сегодня обслуживают ребят на подвозе. 
Есть такие учреждения, где по 13 автобусов есть, а гаражей нет, по
этому прошу вас.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образова
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:54:39. Речь 0 мин 12 сек

Галина Федоровна, только что выше я сказала об этом, что 
программа разрабатывается, дано такое поручение. И в предыду
щем тезисе я дала ответ на только что поступивший ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:51. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросов больше нет. Позицию комитета Син
цова Ирина Александровна. Спасибо, Елена Владимировна.

АЛАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образова
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:53:41. Речь 0 мин 20 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:54:58. Речь 0 мин 15 сек

Данный законопроект рассмотрен на комитете, получены все 
заключения, они положительные. Решение комитета: принять дан
ный законопроект в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:13. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Ставим на голосование: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Предельный срок предоставления по
правок - 11 мая. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.22/31)

Время: 10:55:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:27. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА. ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-650 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:44. Речь 0 мин 23 с 

Вопрос 23: проект закона Иркутской области «О внесении
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изменений в статью 12 Закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах образования в Иркутской области» (законодательная 
инициатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской об
ласти). Докладывает Семенова Светлана Николаевна - Уполномо
ченный по правам ребенка в Иркутской области. Доклад будет в 
режиме видеоконференц-связи. Пожалуйста, Светлана Николаев
на, вам слово.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:56:07. Речь 1 мин 28 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
депутаты, вашему вниманию представлен проект закона «О вне
сении изменений в статью 12 Закона Иркутской области «Об от
дельных вопросах образования в Иркутской области». В настоя
щем Законе предусмотрен ряд мер социальной поддержки для от
дельных категорий обучающихся, которые учатся в муниципаль
ных общеобразовательных организациях. В целях защиты закон
ных прав и интересов отдельной категории, это дети - воспитан
ники учреждений социального обслуживания, которые находятся 
на полном государственном обеспечении и обучаются в муници
пальных общеобразовательных организациях, в предлагаемом вам 
проекте закона как раз предусмотрено право на обеспечение од
нократно бесплатным питанием такой категории детей. В рамках 
рассматриваемого законопроекта... вернее, рассматриваемый за
конопроект предполагает после его принятия и разработку подза
конного акта, это порядка обеспечения обучающихся, которые 
находятся на полном гособеспечении и посещают муниципальные 
школы, бесплатным питанием. Само вступление в силу закона 
предполагается с 1 сентября 2020 года. Прошу поддержать. Готова 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:34. Речь 0 мин 13 с

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию 
комитета Синцова Ирина Александровна - председатель комитета 
по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:57:47. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Александр Викторович. Решение комитета: при-
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нять в первом чтении и продолжить работу над ним во втором.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:55. Речь 0 мин 13 с

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во втором чтении. Предельный срок 
предоставления поправок - 11 мая. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/32)

Время: 10:58:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:08. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-651 «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАР
СТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕСПЛАТНЫМ 
ПИТАНИЕМ ОБУЧАЮЩИХСЯ, НАХОДЯЩИХСЯ НА ПОЛНОМ ГОСУ
ДАРСТВЕННОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ В ОРГАНИЗАЦИЯХ СОЦИАЛЬНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:25. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 24: проект закона Иркутской области «О наделении 
органов местного самоуправления областными государственными 
полномочиями по обеспечению бесплатным питанием обучающих
ся, находящихся на полном государственном обеспечении в орга
низациях социального обслуживания» (законодательная инициатива 
Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области). До
кладывает Семенова Светлана Николаевна - Уполномоченный по 
правам ребенка в Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Нико-
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лаевна, Вам слово.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты, представляемый вам проект закона как раз тесно увязан с 
доложенным ранее проектом закона и предполагает собой механизм 
его реализации. Для того чтобы решить вопрос организации пита
ния детей - воспитанников учреждений социального обслуживания, 
которые обучаются в муниципальных общеобразовательных шко
лах, предполагается наделение областными государственными 
полномочиями органов местного самоуправления, для того чтобы 
эти вопросы были решены. Прошу поддержать представляемый 
проект закона. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:40. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию 
комитета Синцова Ирина Александровна - председатель профиль
ного комитета, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:59:50. Речь 0 мин 10 сек

Данный проект закона рассмотрен, решение комитета: при
нять в первом чтении и продолжить работу над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:01. Речь 0 мин 12 сек

Ставим на голосование: принять проект закона в первом чте
нии и продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Предель
ный срок предоставления поправок - 11 мая. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Время: 11:00:13
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:58:52. Речь 0 мин 49 сек
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(п.24/33) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:13. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-656 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:29. Речь 0 мин 19 с

Вопрос № 25: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О социальной поддержке в 
Иркутской области семей, имеющих детей» (законодательная 
инициатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской об
ласти). Докладывает Семенова Светлана Николаевна - Уполномо
ченный по правам ребенка в Иркутской области. Пожалуйста, 
Светлана Николаевна.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:00:48. Речь 2 мин 9 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию представляется проект закона «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О социальной поддержке в 
Иркутской области семей, имеющих детей». Поводом для разра
ботки указанного законопроекта послужило обращение одной 
мамы, являющейся многодетной мамой, которая говорила о не
возможности решить вопрос с обеспечением питанием своих де
тей, которые обучаются в федеральном казенном образовательном 
учреждении, это школа № 178, учредителем которой является 
Министерство обороны и которое располагается на территории 
закрытой воинской части. При проведении работы с указанной 
образовательной организацией нами было установлено, что в 
настоящее время в этой школе обучается более 300 детей. Из них
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часть категории детей относится и к детям с ограниченными воз
можностями, и дети, находящиеся под опекой, и дети из много
детных семей, но по социальному статусу, который нам был пред
ставлен руководством школы, к малообеспеченным детям никто не 
относится. И установлено, что в настоящее время все дети, кото
рые проживают в многодетных семьях и обучаются в этой школе, 
не могут воспользоваться правом на бесплатное питание, которое 
у нас предусмотрено областным законодательством. Работая с 
министерством финансов Иркутской области, с Контроль
но-счетной палатой, нами было установлено, что единственным 
вариантом оказания помощи такой категории детей и семей явля
ется установление компенсации за организацию бесплатного пи
тания в указанном учреждении и внесение соответствующих по
правок. Данный законопроект как раз устанавливает право ука
занной категории детей на данную компенсацию. Прошу вас под
держать указанный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:58. Речь 0 мин 10 с

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию 
профильного комитета председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите, пожалуйста, Гаськов Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 11:03:07. Речь 0 мин 41 сек

Добрый день еще раз. Законопроект был рассмотрен на ко
митете, поступили заключения, в заключениях есть ряд замечаний, 
поэтому комитет принял решение: принять Закон в первом чтении 
и продолжить работу над ним во втором чтении. Принятие Закона 
повлечет финансирование из областного бюджета примерно 1 млн 
67 тыс., это на год. Если мы примем закон, закон вступит в дей
ствие с 1 сентября 2020 года, сумма будет 474 (???) тыс. рублей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:48. Речь 0 мин 14 с

Спасибо, Александр Юрьевич. Ставим на голосование: при
нять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
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рения во втором чтении. Предельный срок предоставления попра
вок - 15 мая. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Время: 11:04:02
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО 
ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЛОЖЕНИИ В 
СФЕРЕ СОБЛЮДЕНИЯ ПРАВ И СВОБОД ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2019 ГОДУ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:17. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 26. Проект постановления «О докладе Уполномо
ченного по правам человека в Иркутской области «О положении в 
сфере соблюдения прав и свобод человека и гражданина в Иркут
ской области в 2019 году».

Выступает Игнатенко Виктор Васильевич - Уполномоченный 
по правам человека в Иркутской области (докладывает в режиме 
видеоконференции).

Пожалуйста, Виктор Васильевич, слушаем Вас.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области
ДОКЛАД: Время: 11:04:40. Речь 10 мин 51 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемый 
депутаты, я представляю Вашему вниманию доклад ежегодный о 
состоянии дел в сфере соблюдения прав и свобод человека и граж
данина в Иркутской области в 2019 году.

С вашего разрешения я очень кратко, тезисно остановлюсь на 
основных моментах этого доклада.

В прошлом году к Уполномоченному по правам человека в 
Иркутской области поступило 2 203 обращения граждан, это не
много больше чем было в прошлом году, все эти обращения были 
рассмотрены. В целом эти обращения касались защиты прав и за

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/34)
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конных интересов 3 093 граждан.
Кроме индивидуальных жалоб также поступали и коллек

тивные жалобы. Поступило ко мне в прошлом году 53 коллектив
ных жалобы, которые касались защиты 942 человек, это количество 
людей подписало в общей сложности коллективные жалобы. Кол
лективные жалобы в основном касались вопросов оплаты труда 
(учреждения здравоохранения), а также по отдельным проблемным 
вопросам соблюдения прав и законных интересов граждан в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства.

Необходимо отметить, что активность по подаче жалоб к 
Уполномоченному, прежде всего со стороны жителей города Ир
кутска, Иркутского района, Братска, Усть-Илимска и города Ан
гарска.

Известна чрезвычайная ситуация, которая произошла в про
шлом году в Иркутской области в результате летних паводков, так
же существенно повлияла на рост обращений граждан к Уполномо
ченному по правам человека. Так от жителей Тулуна и Тулунского 
района поступило 76 обращений, из Тайшетского района - 37 обра
щений, из Чунского района - 26. Все они были рассмотрены, по 
многим из них, там где это были достаточно правовые фактические 
основания, которые говорили о том, что были нарушены права и 
законные интересы граждан, во всех этих случаях вопросы были 
решены. И в тех случаях, когда были установлены факты наруше
ния, права граждан были восстановлены.

Численность жалоб в пересчете на 1 000 человек населения, 
это так называемый индекс социальной напряженности, он показы
вает, что в Иркутске указанный показатель составляет 17,33. Это по 
этому индексу самая напряженная ситуация именно в городе Ир
кутске с точки зрения жалоб граждан, с точки зрения отношения их 
к нарушаемым их правам. В Тулуне этот индекс составляет 12, в 
Иркутском районе - 10, в Ангарске - 10 тоже. Самый низкий коэф
фициент напряженности мы наблюдаем в районах 
Усть-Ордынского Бурятского автономного округа. В частности, в 
Эхирит-Булагатском районе индекс напряженности среди населе
ния оставляет 0,1 процента.

Каким образом распределялись обращения, жалобы граждан, 
которые обращались к Уполномоченному по правам человека.

На первом месте по количеству обращений традиционно у нас 
стоят обращения со стороны граждан, которые находятся в местах 
лишения свободы по приговору суда, отбывают там назначенное 
судом наказание. В прошлом году ко мне обратился 541 гражданин, 
который находится в местах лишения свободы.

Второе место, по-прежнему, находится за обращениями, ко
торые касаются жилищных прав граждан и оказания жилищ
но-коммунальных услуг. В прошлом году было 473 обращения, это 
выше, чем было в 2018 году. Следует также отметить, что вопросы
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социальной защиты, социального пенсионного обеспечения также 
находятся в числе актуальных в почте Уполномоченного по правам 
человека. При этом необходимо отметить, что существенно возрос
ло количество жалоб граждан по вопросам пенсионного обеспече
ния. И у нас немало таких случаев, когда по моим обращениям 
производились перерасчеты пенсий и дополнительно пенсионерам 
выплачивались определенные суммы, иногда это 3 000, иногда это 
7 000 рублей, иногда это 6 000 рублей. Для пенсионеров это очень 
серьезная, существенная сумма.

На четвертом месте у нас находится по статистике число жа
лоб на нарушение трудовых прав граждан (152 обращения было), 
это примерно на том же уровне как и в 18 году, так и в 17 году. 
Нарушение трудовых прав в основном наблюдались в государ
ственных и муниципальных учреждениях, были обращения по по
воду нарушения трудовых прав работников здравоохранения, в том 
числе по оплате их труда, среднего медицинского персонала, млад
шего медицинского персонала. В частности такие обращения были 
из города Усть-Илимска, Ангарска и ряда других территорий.

Также были жалобы по вопросам оплаты труда, нарушения 
трудовых прав по вузам, в частности было немало обращений от 
бывших преподавателей Байкальского государственного универси
тета, это у нас единственный вуз в Иркутске, который у меня стоит 
на особом контроле с точки зрения соблюдения администрацией 
этого вуза трудовых прав граждан. Там есть в этом отношении 
очень серьезные проблемы, в том числе не все трудовые конфликты 
разрешены до настоящего времени в этом вузе.

Были также жалобы на нарушение трудовых прав и по от
дельным учреждениям образования, которые относятся к ведению 
министерства образования Иркутской области.

Далее у нас на пятом месте находятся обращения граждан, 
которые касаются проблем в сфере прав на охрану здоровья и ме
дицинскую помощь. Таких обращений было 170. Основные здесь 
проблемы, которые мы выявляли, это нарушение прав граждан на 
лекарственное обеспечение. В отдельных случаях граждане жало
вались на низкий уровень качества медицинской помощи, по их 
мнению. Такого рода обращения направлялись в Росстрахнадзор 
для проверки. Необходимо отметить, что количество жалоб по 
нарушениям в сфере здравоохранения в 2019 году было выше, чем 
это было в 2018, 2017 году. В числе серьезных проблем я неодно
кратно отмечал - это проблема финансового обеспечения прав 
граждан в сфере здравоохранения. Она остается актуальной и по 
сей день. В соответствии с действующими нормативами мы наблю
даем на сегодняшний день серьезное недофинансирование сферы 
здравоохранения. Я думаю, текущая ситуация в стране и в Иркут
ской области, связанная с распространением коронавируса, еще раз 
подчеркивает насколько важно органам государственной власти
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обращать внимание на состояние дел в сфере здравоохранения.
На мой взгляд, сфера здравоохранения - это вопрос заботы 

органов власти номер один. И безусловно все вопросы финансиро
вания и другие вопросы, они должны в этой сфере решаться актив
но, потому что времени ждать иногда просто нет.

Также я бы хотел бы отметить, что были также обращения и 
по поводу работы деятельности правоохранительных органов, но 
надо отметить, что количество жалоб в частности на деятельность 
следователей Следственного управления Следственного комитета 
по Иркутской области уменьшилось. Их в 2019 году было 29, в 2018 
-33.

Что касается жалоб на деятельность судебных органов, их 
работников - в прошлом году было 40 обращений, в 2018 году - 48.

Также необходимо отметить, с точки зрения социального 
статуса, больше всех обращаются с жалобами к Уполномоченному - 
это осужденные, пенсионеры, инвалиды, мигранты, семьи с детьми 
и граждане, имеющие жилищные, долговые, судебные проблемы.

В гендерном составе преобладают большинство ... традици
онное большинство по количеству обращений принадлежит жен
щинам. Женщины наиболее активны в защите их нарушенных прав.

Также необходимо отметить, что... по эффективности дея
тельности необходимо отметить, что по тем жалобам, которые от
носились непосредственно к компетенции Уполномоченного по 
правам человека реально удалось восстановить нарушенные права в 
73 %, по численности это 306 граждан. Их права были в полном 
объеме восстановлены и защищены. В тех случаях, когда необхо
димо было обращаться за помощью к средствам прокурорского ре
агирования я обращался к прокурору Иркутской области либо к 
прокурорам районных городов, надо сказать, что прокуроры очень 
оперативно реагировали на мои обращения. Принимали в соответ
ствии с законодательством необходимые меры прокурорского реа
гирования в отдельных случаях, когда это было необходимо, обра
щались с исковыми заявлениями в суд по защите граждан чьи права 
и законные интересы были нарушены. Вот пользуясь случаем, я хо
тел бы выразить слова благодарности работникам прокуратуры за 
конструктивное, повседневное взаимодействие с Уполномоченным 
по правам человека в Иркутской области.

В заключении я бы хотел бы отметить, что также в поле зре
ния Уполномоченного находились в прошлом году вопросы совер
шенствования законодательства. Было мною внесено 5 законопро
ектов на рассмотрение Законодательного Собрания. 29 марта теку
щего года в силу вступил федеральный закон, новый закон об 
Уполномоченном по правам человека в субъектах Российской Фе
дерации. Он по новому регулирует статус, наделяет Уполномо
ченного новыми полномочиями, расширяет компетенцию, в этой 
связи я завершаю подготовку законопроекта «Об Уполномоченном
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по правам человека в Иркутской области» и в конце апреля внесу 
этот законопроект на рассмотрение депутатам Законодательного 
Собрания.

Спасибо. Готов ответить на вопросы депутатов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:31. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Виктор Васильевич, пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Пожалуйста, депутат Маслов Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:15:38. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемый Виктор Васильевич, в субботу произошло чрез
вычайное событие в Ангарской колонии. Мы знаем, что Вы следите 
за этой ситуацией, активно ее комментируете. С учетом того, что 
прошло 3 дня после этой ситуации проинформируйте коротко де
путатов Законодательного Собрания: что там произошло, какие по
следствия, погибшие, пострадавшие. Спасибо.

ИГЕ1АТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:16:05. Речь 3 мин 13 сек

Андрей Семенович, большое спасибо за Ваш вопрос. Дей
ствительно у нас не так давно произошел серьезный инцидент в ко
лонии ИК-15, где были совершены массовые беспорядки заклю
ченными. Следственный комитет возбудил уголовное дело по ста
тье «Дезорганизация деятельности исправительных учреждений». В 
настоящий период времени следователями проводятся расследова
ния этого дела. Вот я после этих событий был непосредственно в 
этой колонии, общался и с представителями администрации этой 
колонии и с самими заключенными. И эта проблема остается пред
метом моей заботы в текущее время. Об истинных, реальных при
чинах еще необходимо разобраться, но предварительно, я склоня
юсь к тому, что, по всей видимости, причины этого конфликта ле
жали не в плоскости соблюдения условий содержания заключен
ных, а в конфликтах, которые были между заключенными группами 
с администрацией этого учреждения.

Я должен сказать, что в прошлом году мы эту колонию про
веряли, мы 2 колонии, которые возле Ангарска находятся, проверя
ли. Конкретно по этой колонии были у нас замечания по условиям 
содержания заключенных в отряде со специальными условиями со
держания там, где находится штрафной изолятор, были замечания
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

по вопросу температуры в помещениях, влажности. Еще по ряду 
других вопросов. От этой колонии в прошлом году ко мне поступа
ло 15 обращений, но эти обращения не касались вопросов условий 
содержания, они были связаны с тем, что заключенные ставили во
прос об освобождении, как выйти на помилование. 2 обращения 
были связаны с вопросами пенсионного обеспечения заключенных. 
Ко мне непосредственно они на условия содержания не жаловались. 
Так как этот вопрос находится, скажем так, в стадии расследования, 
я тоже свою позицию выразил официально и в пресс-релизе, и в 
средствах массовой информации о том, что я считаю, что органами 
следствия и надзорными органами конечно должна быть обяза
тельно проверена информация о том, допускались реально или не 
допускались меры физического воздействия незаконного к осуж
денным, насколько было соразмерно применение мер принуждения, 
пресечения, когда пресекались массовые беспорядки в колонии, но 
это предмет оценки правоохранительных органов.

Что касается моих непосредственно полномочий, моей ком
петенции, то я поставил задачу по результатам своей работы кон
трольной подготовить специальный доклад о причинах происшед
шего, о выводах своих (звучит сигнал) проблему с точки зрения 
Уполномоченного. И депутаты Законодательного Собрания будут с 
этим докладом ознакомлены.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:18. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Виктор Васильевич, вопросов больше нет. Позицию 
комитета - прошу Побойкин Виктор Леонидович, председатель ко
митета по законодательству о государственном строительстве об
ласти и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:19:30. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, представленный доклад рассмотрен на 
заседании комитета, комитет рекомендует принять проект поста
новления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Еолосуем за принятие постановления.

Принять постановление
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ГОЛОСО- Время: 11:19:44
ВАЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.26/35) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:44. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО 
ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ В 2019 ГОДУ"

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:00. Речь 0 мин 13 с

Вопрос № 27. Проект постановления "О докладе Уполномо
ченного по правам ребенка в Иркутской области "О результатах 
деятельности, Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской 
области в 2019 году". Пожалуйста, Семенова Светлана Николаевна 
- Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:13. Речь 23 мин 55 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемый Александр 
Викторович, уважаемые депутаты. Включите, пожалуйста, пре
зентацию. Я постараюсь оптимально изложить. Спасибо. Вам 
представлен ежегодный доклад о результатах деятельности Упол
номоченного по правам ребенка в 2019 году. И в этом докладе, 
прежде всего, отражены результаты деятельности Уполномочен
ного в целом, по его задачам и полномочиям, которые определены 
законом. Это вопросы, связанные с оценкой ситуации, с соблюде
нием прав. Это оценка ситуации соблюдения прав и законных ин
тересов детей на территории региона. Ну, и, безусловно, по каж
дому фактически блоку, это направление рекомендаций по разви
тию государственной системы защиты прав ребенка в Иркутской 
области.

В рамках основных направлений деятельности У по л номо-
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ченного пять больших тематических блоков. Я очень кратко по
стараюсь сказать в рамках каждого. Это конечно вопросы, свя
занные с рассмотрением обращений граждан и организаций. Мы 
являемся участниками бесплатной юридической помощи. Вопро
сы, связанные с работой по совершенствованию законодательства 
по вопросам защиты детства. Очень большой блок мероприятий 
посвящен вопросам правового просвещения, ну и, конечно, орга
низации тематических мероприятий, реализации различных соци
ально значимых проектов на территории Иркутской области вме
сте с некоммерческим сектором. Дальше.

В рамках работы над обращениями граждан к нам поступило 
в этом году чуть менее 1,5 тыс. обращений, больше трех тысяч 
вопросов, разные способы связи: это и социальные сети, это непо
средственно личные обращения, электронная почта, устные прие
мы, ну и, конечно, круглосуточно горячая линия. Наши специали
сты, я лично, работают для того, чтобы можно было оперативно 
решать какие-то сложные вопросы, которые возникают у семей, 
имеющих детей, или у самих детей.

По тематике обращений в этом году больше всего вопросов 
поступило по проблемам, связанным с получением поддержки и 
помощи семьям и детям. Большой блок традиционно, это всегда 
вопросы семейного неблагополучия, семейных споров. На третьем 
месте, традиционно, это вопросы образования, защита жилищных 
имущественных прав, вопросы безопасности жизни и здоровья и 
вопросы, связанные с охраной здоровья и медицинской помощи 
детям. В рамках рассмотрения обращений мы редко пользуемся 
этим правом, потому что удается в рамках такого доконфликтного 
спора с органами исполнительной власти, с правоохранительными 
органами разрешать вопросы, связанные с нарушениями прав 
несовершеннолетних. В этом году мы подготовили 16 заключений 
по установленным нарушениям прав в разных сферах жизнедея
тельности детей. И в рамках обращения нам пришлось больше 40 
организаций посетить и непосредственно убедиться в том, что во
просы, связанные с защитой прав, были нарушены или нет. В рам
ках осуществления бесплатной юридической помощи, вы знаете, 
что в конце 2018 года был принят новый Федеральный закон «Об 
Уполномоченном по правам ребенка при Президенте Российской 
Федерации», там же есть блок, посвященный вопросам, связанных 
с деятельностью Уполномоченных по правам ребенка в субъектах. 
Нам были переданы новые полномочия, связанные с возможно
стью защищать права граждан и в рамках судебных процессов. 
Хочу сказать, что, работая по многим болезненным вопросам, бо
лезненным для граждан, имеющих детей, проблемам, нами было 
подготовлено чуть менее 80 исковых заявлений в разных сферах 
правоотношений, но и 72 документа (процессуальные документы) 
в различные органы власти, заканчивая, собственно, инстанцией
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Верховного Суда.
Следующий момент. Я здесь не буду долго останавливаться. 

Просто хочу поблагодарить депутатский корпус за совместную 
работу. Мы очень тесно работаем со всеми депутатами, но в том 
числе два наших профильных комитета: комитет по социаль
но-культурному законодательству и комитет по социальной защи
те и здравоохранению. Мы стараемся в каждом заседании комите
та принимать участие, в совместных мероприятиях. Ну и, конечно, 
активно пользуемся своим правом по формированию законода
тельных инициатив. В рамках работы по правовому просвеще
нию... Это, конечно, всегда работа и с детьми, и с родителями, и со 
специалистами. Вы видите на слайде. Мы в этом году, собственно, 
как и в позапрошлом самостоятельно организуем специализиро
ванные семинары учебно-методические для специалистов системы 
профилактики безнадзорности и правонарушений. У нас проведе
ны два больших научно-практических мероприятия. 2019 год 
прошел под эгидой тридцатилетия Конвенции о правах ребенка. И 
вся наша деятельность, в том числе была направлена как раз на 
популяризацию прав ребенка, на способы реализации защиты прав 
Российской Федерации и все, что связано с наибольшим вовлече
нием собственно самих детей, как участников этого процесса, во
просы, связанные с защитой прав. Ну и в рамках правового про
свещения мы очень активно работаем: во-первых, с тем, чтобы из
давать... Занимаемся изданием печатных пособий для различных 
категорий для специалистов: это как раз наши информацион
но-правовые издания по различной тематике. Ну и традиционно 
уже выходит вестник Уполномоченного по правам ребенка, в этом 
году их было два, где мы как раз и предоставили слово детям, по
просили их задать вопросы нашим руководителям органов испол
нительной власти, высказаться о том, что они знают о том, как 
проходит десятилетие детства в России и на территории региона, 
какие у них инициативы есть. Ну и, конечно, у нас область очень 
активно участвует в реализации социально значимых проектов, в 
том числе президентских грантов. И мы посчитали важным 
предоставить свою площадку, для того чтобы многие негосудар
ственные организации рассказали о своих инициативах, о резуль
татах их работы и поделились своим опытом.

По проектам здесь скажу только, что у нас продолжается 
уже практически восьмой год, такой очень важный для нас про
ект-открытие "Раздвигая границы возможного", это группа вы
ходного дня для детей-инвалидов на базе негосударственных 
частных детских садов. Я хочу поблагодарить нашего партнера 
"Иркутскэнерго" за многолетнее сотрудничество и поддержку 
этого проекта. Это, конечно, вопросы, которыми нам приходится 
заниматься на площадке Уполномоченного. Создана рабочая 
группа по реализации мероприятий в сфере безопасности детства.
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Наши коллеги из органов исполнительной власти, правоохрани
тельных органов, надзорных органов, все вместе объединяются, 
для того чтобы акцентировать внимание на проблемах вопросов 
безопасности. Очень активно подключились органы местного са
моуправления. Поэтому эта акция, она уже приобрела системный 
характер.

Ну и, конечно, я являюсь председателем Организационного 
совета Уполномоченных по правам ребенка в Сибирском феде
ральном округе. В этом году мы провели два больших мероприя
тия среди коллег в СФО, встречались с Сергеем Ивановичем Ме- 
няйло, и там так же обозначили проблемы, которые являются ак
туальными именно для регионов Сибирского федерального округа: 
это вопросы, связанные с совершенствованием федерального за
конодательства, в том числе по защите отдельной категории детей, 
это дети-инвалиды прежде всего. Дальше, пожалуйста.

Что касается со вторым блоком нашего доклада, очень 
большой, он как раз посвящен оценки соблюдения прав и закон
ных интересов детей на территории Иркутской области. В рамках 
выступления невозможно сегодня сказать обо всех проблемных 
моментах, которые через нас проходят. Все эти блоки, которые у 
нас на экране, больше десяти блоков, да, это все те вопросы, ко
торые были рассмотрены нами, я только несколько проговорю. 
Блоки, которые являются наиболее актуальными и как никогда 
очень серьезно характеризуют состояние сферы детства на терри
тории региона.

Первый блок - это, конечно, вопрос, связанный с правом на 
жизнь и безопасность. Мы всегда в этом блоке даем очень по
дробную характеристику ситуации, связанной с гибелью, травми
рованием детей в результате внешних причин, управляемых при
чин. Собственно, тех причин, которые могут быть спрофилакти- 
рованы субъектами, кто непосредственно влияет на состояние дел. 
И здесь у нас, конечно, большое внимание уделено вопросам ги
бели, травмированию детей в результате дорожно-транспортных 
происшествий, пожаров крупных объектов. Вопросы, посвящен
ные информационной безопасности. Ну и, конечно, проблема, ко
торая для региона является очень актуальной, к сожалению, не
смотря на то, что на один показатель, могу сказать, в кавычках, 
улучшили ситуацию в сфере суицидальных проявлений несовер
шеннолетних. На самом деле, мы первые по СФО и на первых ме
стах по России, по вопросам связанных с гибелью детей в резуль
тате завершенных суицидов. Следующий слайд.

Что касается преступлений в отношении несовершеннолет
них. На слайде показаны те показатели, которые вызывают трево
гу: это вопросы, связанные с ростом преступлений в отношении 
детей. Всегда традиционно большая часть преступлений в отно
шении детей, это, конечно, вопросы, связанные с неуплатой али
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ментов, невыполнением своих обязательств по содержанию ре
бенка. Вы знаете, что задолженность на сегодня чуть менее шести 
миллиардов родителей перед своими детьми. Это, конечно, под
рывает качество жизни семей с детьми. Поэтому вот здесь сов
местная работа требует постоянного, пристального внимания. У 
нас рост преступлений, киберпреступлений, в сфере информаци
онных технологий в отношении детей.

Ну и конечно, не может не беспокоить рост преступлений 
против половой неприкосновенности, половой свободы несовер
шеннолетних. На особом контроле после декриминализации ста
тьи 116 Уголовного кодекса (побои), это вопрос, связанный с реа
лизацией административной практики. Вот как раз побои в отно
шении детей, особенно близкими родственниками, родителями, 
законными представителями детей. Дальше, пожалуйста.

Что касается вопроса реализации прав детей на охрану здо
ровья, медицинской помощи. Виктор Васильевич в своем выступ
лении акцентировал свое внимание. Основные проблемы, конечно, 
связаны с лекарственным обеспечением, с доступностью меди
цинской помощи. Здесь я привожу на слайде ряд статистических 
показателей, демографических показателей, которые имеют зна
чение. У нас в целом и общем по предварительным данным Рос
стата, численность детского населения стала чуть больше и это 
связано в том числе с миграционными потоками. Если мы говорим 
о показателях рождаемости, вы видите, как серьезно снижен этот 
показатель по сравнению с прошлым годом. И мы всегда особое 
внимание обращаем на проблемы, связанные с количеством родов, 
в том числе несовершеннолетних, количестве абортов, ну и во
просы, связанные, в том числе с усыновлением детей-сирот. Это 
тоже важный демографический показатель. Дальше, пожалуйста.

Детская младенческая смертность. По предварительным 
данным Росстата у нас в прошлом году умерло чуть более полу- 
тысячи детей. И вот как раз детей до года, младенческая детская 
смертность 209 детей. У нас по отдельным территориям показате
ли младенческой смертности крайне тревожные, поэтому вместе с 
министерством здравоохранения, с органами местного самоуправ
ления эти вопросы поставлены на особый контроль, особенно там, 
где детское население так малочисленно. Доступная медицинская 
помощь является крайне ограниченной: это Катанский, Мам- 
ско-Чуйский район и другие северные территории нашей области. 
Дальше, пожалуйста.

По состоянию здоровья буквально несколько слов. На осо
бом контроле всегда вопросы, связанные с распространением 
ВИЧ-инфекции среди детей. Здесь хочу только одно подчеркнуть, 
нам удалось снизить показатели распространения ВИЧ-инфекции 
среди детей в 2019 году по сравнению с 2018. Но хочу вам сказать, 
что практически все случаи заражения детей ВИЧ-инфекцией в
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возрасте до 14 несколько случаев и после 14 лет, они все связаны с 
распространением ВИЧ-инфекции половым путем. Каждый случай 
обрабатывается с правоохранительными органами на предмет ви
новного поведения. Но, к сожалению, пока статистику по зараже
нию детей половым путем ВИЧ-инфекцией мы остановить не мо
жем. Следующий слайд.

Что касается численности детей-инвалидов, тоже хочу сде
лать акцент. Мы ушли с первых мест на третье место по числу де
тей-инвалидов. Три ведущих нозоологии, традиционно, как по 
России, так и по Иркутской области: три ведущих причины дет
ской инвалидности: это генные хромосомные нарушения, это пси
хиатрические проблемы и неврологические проблемы. Конечно, 
это те маркеры, те направления, по которым следует сделать упор 
профилактики детской инвалидизации и вместе с министерством 
образования, как раз вопрос открытия реабилитационных отделе
ний, формированию системы ранней помощи. Им отведено очень 
большое внимание в рамках доклада, который я вам представлю.

Что касается защиты прав детей-сирот, особая категория. 
Хочу сказать, что у нас положительная динамика и по снижению 
численности детей-сирот и, собственно, по числу каждый год вы
являемых детей-сирот. В любом случае, это стабильно полторы 
тысячи детей остается без родительского попечения в Иркутской 
области. Ну, каждый день 3 - 4  ребенка, так всегда доступнее, 
наглядно демонстрировать о том, что проблема остается крайне 
серьезной. Следующий слайд, пожалуйста.

Здесь приведены данные, не буду на них много останавли
ваться, вопросы, связанные с основными параметрами социально
го сиротства. У нас увеличивается число семей, состоящих в банке 
данных, семей, находящихся в социально опасном положении. 
Здесь, конечно, упор на разработку программы профилактики без
надзорности и правонарушений. О ней неоднократно говорим и 
мы, и органы прокуратуры. Я очень надеюсь все-таки, что мы в 
этом году напрямую решим эти вопросы: это областная регио
нальная программа профилактики безнадзорности правонаруше
ний будет наконец-то принята и утверждена. Следующий слайд, 
пожалуйста.

По защите жилищных прав не буду много останавливаться. 
Эта тема, всегда очень серьезно, в том числе на депутатской пло
щадке, обсуждается. Хочу сказать, в этом году мы уделяем вни
мание этому разделу. Прежде всего сделали упор на то, что у нас 
каждый год фактически чуть менее полутысячи детей прибавляет
ся в качестве нуждающихся в получении жилья в виду того, что 
мы не сохраняем жилье, которое у них ранее было. И мне кажется, 
здесь есть повод, чтобы говорить о разработке уже комплекса 
специальных мер по этой теме. Сегодня наши дети сироты и ор
ганы, которые занимаются защитой их прав, испытывают трудно-
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сти. Во-первых, в погашении задолженности по сохраняемому 
жилью: это вопросы, связанные с разделением лицевых счетов, это 
вопросы вообще с физической сохранностью объектов, это во
просы, связанные с активностью органов местного самоуправле
ния, ну и, конечно, вопросы с сохранностью уже построенного и 
вновь предоставляемого жилья.

Не могу не сказать - защита прав детей-инвалидов. Мы очень 
много внимания уделили в этом году в докладе по этой категории 
детей. Я хочу сказать, что, к сожалению, в наш адрес, в этом году 
только поступило больше 12 обращений, связанных с защитой 
прав детей-инвалидов уже в судебном порядке. Люди, к сожале
нию, не дожидаясь своей очередности, дети вырастают, готовы 
отстаивать свои права только в судебном порядке. Но даже по 
вновь принятым судебным решениям у них возникает проблема с 
их исполнением. И в этом году больше 16 таких решений было 
принято на территории региона. По 8 мы принимали участие. Нам 
удалось отстоять права этих детей. Я уже перебрала по времени. Я 
постараюсь сейчас очень быстро закончить.

По вопросам, связанных с правом детей на образование. Это 
тематика вопросов, которые перед нами традиционно возникает в 
рамках обращений. И, конечно, на первом месте чаще всего, это 
вопросы, связанные с доступностью образования для отдельных 
категорий, с обеспечением прав детей-инвалидов и детей с огра
ниченными возможностями. Во-первых, это доступная среда, это 
создание специальных условий. И очень большой блок вопросов, 
связанных с конфликтностью. Конфликт в образовательной среде 
всегда ведет к нарушению прав ребенка в той или иной сфере, 
всегда, поэтому нам приходится очень тщательно этими вопроса
ми заниматься. Можно дальше. Пожалуйста. Я тогда не буду 
останавливаться в связи с дефицитом времени, вот на таких осо
бых вопросах. Тем более мы сейчас с вами все столкнулись с про
блематикой, связанной с реализацией дистанционных технологий 
в образовании. Эти трудности были всегда, сейчас они более усу
губились. Следующий слайд.

Вопросы, связанные с семейным образованием. Посмотрите, 
пожалуйста, за три года, если у нас на семейной форме образова
ния обучалось в 2017 году всего 28 человек, то на конец с 2019 го
да мы ушли на показатели 261 ребенок. Это очень тревожный 
факт, когда детей родители забирают из государственной системы 
образования. И ладно когда это было связано с высокой доходно
стью семей и с мотивированностью их организации особого обра
зовательного процесса. А вот когда это связано с конфликтами, с 
нежеланием заниматься образованием собственного ребенка, вот 
это уже проблема. Эти вопросы стоят у нас на особом контроле.

И последние два слайда, я скажу о физической культуре и 
спорте. По основным проблемам в сфере физической культуры и
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спорта к нам в этом году поступали обращения граждан. Не могу 
внимание на них не акцентировать. Тоже эти вопросы перед депу
татским корпусом всегда стоят, очень часто заслушивается ин
формация по этой работе, в том числе министерства спорта. Надо 
сказать, что очень многое было сделано. И средств было в про
шлом году выделено очень много. Основная проблема по жалобам 
- это отсутствие инфраструктуры, это отсутствие кадров, это не
доступный спорт по некоторым видам образования.

Что касается проблем в сфере культуры. Посмотрите, 
насколько выросло и это очень отрадно, число детей, занимаю
щихся различными видами искусства, творчества в наших муни
ципальных и государственных школах. А если говорить о пробле
ме: это вопросы, связанные с подготовкой кадров для работы с 
детьми в сфере культуры и искусства. И, конечно, вопросы, свя
занные с улучшением материально-технической базы. Хочу ска
зать огромное спасибо. В прошлом году были выделены доста
точно серьезные средства, как никогда на самом деле, по улучше
нию материально-технической базы наших учреждений культуры. 
Но, конечно, если говорить по оценке состояния дел. На сегодня 
по-прежнему более 70 % износа по музыкальным инструментам. 
Ну, а по кадрам. Мечта, наверное, и министерства культуры, и 
всех людей, кто работает в этой сфере, это открытие на территории 
региона учреждения высшего профессионального образования в 
этой сфере. Я очень надеюсь, что для этого все усилия всех тех, 
кто к этому причастен, они дадут свои плоды. Спасибо за внима
ние. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:07. Речь 0 мин 12 с

Спасибо, Светлана Николаевна. Пожалуйста, вопросы. Во
просов нет. Пожалуйста, выступление депутата Тютрина Дмитрия 
Г еннадьевича.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:44:19. Речь 1 мин 14 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, 
пользуясь случаем, хотелось бы обратиться к Светлане Никола
евне. Дело в том, что наша фракция и партия ЛДПР в целом, уде
ляет отдельное внимание той сфере, которой занимается Светлана 
Николаевна. Ну, и, конечно же, хотелось бы сказать слова благо
дарности и поддержки в Вашем деле. В отчетном периоде мы до
вольно плотно взаимодействовали. Был ряд сложных вопросов,
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связанных с защитой прав ребенка. Часть решено, часть еще ра
бота продолжается. Ну и как говорится, не обходится и без про
блем. Светлана Николаевна печется за бюджет учреждений раз
личных. Надо сказать, что и Правительству, и нам всем посмот
реть на финансирование ее аппарата, потому что, люди работают 
порой сутками, и Светлана Николаевна всегда на связи, и вечером, 
и ночью всегда, работа идет. Поэтому необходимо эту работу 
усиливать, Светлана Николаевна. В части законодательной базы 
мы от вас ждем предложений, чтобы укрепить вашу позицию, и 
работа была по защите прав ребенка еще более эффективной. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:45:33. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Дмитрий Геннадьевич. Вопросов, выступлений 
больше нет. Тогда позицию комитета доложит Гаськов Александр 
Юрьевич. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 11:45:42. Речь 0 мин 41 сек

Да, коллеги. Мы заслушали доклад. Очень подробно, много 
было вопросов. Решение комитета: рекомендовать Законодатель
ному Собранию принять доклад Уполномоченного по правам ре
бенка и рекомендовать постоянным комитетам, комиссиям ис
пользовать доклад Уполномоченного по правам ребенка в своей 
деятельности. Там очень много, коллеги, цифр, очень объективный 
материал. Надо искать по всем источникам, там, что вы хотите, 
вы найдете. Это касается в первую очередь здравоохранения и 
кадры, и все остальное. Спасибо. Прошу поддержать решение ко
митета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем принятие поста

новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/36)

Принять постановление 

Время: 11:46:24
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:24. Речь 0 мин 25 с

Уважаемые коллеги, у нас по графику перерыв. Объявляем 
перерыв на 15 минут, в 12:05 собираемся здесь.

Часть 2 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 12:07:53 -  13:00:09

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области

1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

10. Вепрев А.А
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объеди
нениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И.

15. Красношта-
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нов А.А.
16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

19. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

20. Маслов А.С.
21. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

24. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

29. Сумароков И.А.
30. Сумароков П.И.
31. Терентьев А.Н.
32. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

33. Тютрин Д.Г.
34. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и

35. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
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1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Быргазова М. А.

4. Дмитриева Е.И.

5. Игнатенко В.В.
6. Калинин А.М.

7. Ленынина И.В.

8. Петров А.А.

9. Родионов В.А. 

10. Семенова С.Н.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
исполняющая обязанности министра имущественных отноше
ний Иркутской области
начальник организационного управления Законодательного 
Собрания Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Байкальского межрегионального приро
доохранного прокурора
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
исполняющий обязанности министра социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-662 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 12:07:54. Речь 0 мин 43 с

Вы видите на экране? У нас кворум имеется. 27. Отлично. 
Продолжаем работу, вопрос № 28: проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О госу
дарственной социальной помощи отдельным категориям граждан в 
Иркутской области». Докладывает Родионов Владимир Анатолье
вич - исполняющий обязанности министра социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, Влади
мир Анатольевич.
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РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра соци
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:08:37. Речь 1 мин 33 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
Федеральным законом от 17 июля 1999 года № 178 «О государ
ственной социальной помощи» предусмотрено предоставление 
отдельным категориям граждан социальной доплаты к пенсии, ко
торая состоит из федеральной социальной доплаты к пенсии или 
региональной социальной доплаты к пенсии. В соответствии с 
полномочиями, предоставленными Федеральным законом, принят 
Закон Иркутской области от 19 июля 2010 года № 73 «О государ
ственной социальной помощи отдельным категориям граждан в 
Иркутской области». В соответствии с Законом Иркутской области 
«О величине прожиточного минимума пенсионера в Иркутской 
области на 2020 год» размер величины превышает величину про
житочного минимума пенсионера в целом по Российской Федера
ции. В связи с чем с 1 января 2020 года на территории Иркутской 
области осуществляется предоставление региональной социальной 
доплаты к пенсии. Размер социальной доплаты составляет разницу 
между материальным обеспечением пенсионера и величиной 
прожиточного минимума пенсионера, установленной в Иркутской 
области. Проектом закона предлагается внести в Закон Иркутской 
области «О государственной социальной помощи отдельным ка
тегориям граждан в Иркутской области» изменения, направленные 
на регулирование вопросов, связанных с установлением регио
нальной социальной доплаты к пенсии в Иркутской области. Дей
ствие соответствующего Закона области предлагается распро
странить на правоотношения, возникшие с 1 января 2020 года. 
Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:10. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Позицию комитета до
ложит Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 12:10:17. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на ко
митете, поступили заключения, есть замечания технического ха
рактера и юридико-технического характера. Принято решение на
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комитете: рекомендовать Законодательному Собранию области 
принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним во втором чтении. Для информации: ^финанси
рование Иркутской области составит в 2020 году 2 млрд 850 млн 
рублей. Процент, который нам дают, - 21 процент от Федерации, 
остальное Федерация.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:58. Речь 0 мин 14 с

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Предельный срок предоставления поправок - 15 
мая. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСОВА- Время: 12:11:12
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.28/37) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:12. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-657 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕ
ТЕЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:29. Речь 0 мин 24 с

Вопрос 29: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статью 7 Закона Иркутской области «О социальной 
поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей» (законо
дательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Ир
кутской области Лобкова и Перетолчина). Докладывает Лобков
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Артем Валентинович - депутат Законодательного Собрания, заме
ститель председателя комитета по здравоохранению и социальной 
защите. Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:11:53. Речь 2 мин 25 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, ва
шему вниманию предлагается Закон «О внесении изменений в 
статью 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в 
Иркутской области семей, имеющих детей». Как вы знаете, дан
ный Закон предусматривает предоставление социальной под
держки многодетным и малоимущим семьям. Для того, чтобы се
мья получила соответствующие меры поддержки, для многодетной 
семьи установлен... необходимо, чтобы у семьи среднедушевой 
доход был ниже двукратной величины прожиточного минимума, а 
у малоимущей семьи - ниже одного прожиточного минимума при 
среднедушевом исчислении. Кроме того, установлено дополни
тельное условие по предоставлению мер социальной поддержки: 
родители должны быть либо работающими, либо являться в соот
ветствии с законом безработными, т.е. состоять на учете в центре 
занятости. Кроме того, в Законе предусмотрено несколько исклю
чений. Например, такие как уход за ребенком-инвалидом, уход за 
инвалидом 1 группы. В Законодательное Собрание поступили об
ращения, на основе которых данные изменения в Закон подготов
лены, со следующей ситуацией: одинокая мама, являющаяся пен
сионером, соответственно, не может встать в соответствии с Зако
ном в центр занятости как безработный, потому что является пен
сионером, не могла получить данные меры социальной поддержки, 
потому что в Законе данное это условие не предусмотрено. Пред
ложения, которые подготовлены в данном законопроекте, преду
сматривают внесение в исключения тех граждан, которые являют
ся пенсионерами в соответствии с законодательством. В случае 
если одинокий или семья являются пенсионерами, они могут по
лучить меры соцподдержки по Закону 63 при предоставлении со
ответствующей справки в органы социальной защиты. Прошу 
поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:18. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Синцова Ирина Алек
сандровна.
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:14:20. Речь 0 мин 13 сек

Артем Валентинович, очень правильно, наверное, мы вносим 
изменения в Закон. А сколько таких семей, Вам известно?

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:14:33. Речь 0 мин 26 сек

Ирина Александровна, к сожалению, так как получение мер 
соцподдержки является заявительной нормой, мы сейчас имеем 
понимание только о тех обращениях, которые поступили в Зако
нодательное Собрание, по которым люди получили отказы, по
этому тут только практический опыт позволит после внесения За
кона понять, какое количество людей получат право после внесе
ния изменений в Закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:59. Речь 0 мин 9 сек

Вопросов к докладчику больше нет. Пожалуйста, позицию 
комитета озвучит председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 12:15:08. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, законопроект был рассмотрен на коми
тете, получены заключения. Все положительные, но было одно 
предложение, которое было в заключении Контрольно-счетной 
палат. Его бурно обсуждали, и комитет не поддержал предложение 
КСП, поэтому мы рекомендуем Заксобранию принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении после проведения лингвистической экспертизы без про
должения работы над ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:47. Речь 0 мин 9 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/38)

Время: 12:15:56
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/39)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:57. Речь 0 мин 24 с

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем: 
принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 12:16:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:21. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-668 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ 
ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, 
КОТОРЫМ ПРИСВОЕН СТАТУС ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вопрос № 30: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статью 3 Закона Иркутской области «О статусе детей 
Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской обла
сти, и мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен 
статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Ир
кутской области» (законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания Сокола, Еаськова). Докладывает автор ини
циативы Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:17:07. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, Закон мы обсуждали на Общественном 
Совете при Законодательном Собрании. Суть Закона, что для детей 
Великой Отечественной войны - граждан Российской Федерации, 
родившихся в период с 23 июня 1923 года по 3 сентября 1945 года, 
в законопроекте предлагается увеличить сумму ежегодной денеж
ной выплаты ко Дню Победы с 2000 рублей до 5000 рублей. Данная 
инициатива была внесена Соколом и Еаськовым, также на Обще
ственном Совете депутат Левченко Андрей Сергеевич тоже озвучил 
от фракции КПРФ, что они поддерживают данный Закон.

Что касается финансового расположения, увеличения расхо
дов. На сегодняшний день у нас на 13 ноября 2019 года численность 
составляет детей 125 тыс. 508 человек. Потребность ежегодной вы
платы будет 627 млн 540 тыс. рублей. Так как в этом году уже к 9 
мая произошли выплаты по 2000, в результате Закона потребуется 
еще 376 млн 524 тыс. рублей.

В процессе рассмотрения законопроекта в первом чтении к 
нам поступали заключения. Было заключение от врио Иркутской 
области, который предлагал нам, учитывая дополнительную по
требность расходов средств областного бюджета, перенести рас
смотрение Закона на 2021 год. На комитете данное предложение не 
нашло поддержку, мы проголосовали единогласно, чтобы данный 
законопроект был принят и дети войны получили дополнительное 
финансирование уже в этом году, постараться к 9 мая. Поэтому ко
митетом принято решение: рекомендовать Законодательному Со
бранию принять Закон в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:37. Речь 0 мин 30 сек
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Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Андрей 
Сергеевич Левченко, Ваш вопрос.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:18:57. Речь 0 мин 29 сек

Александр Юрьевич, я правильно понимаю, что рассмотреть 
его во втором чтении на данном заседании, т.е. сегодня, на этой 
сессии?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, второго чтения не будет, в первом чтении после лингви

стической экспертизы принять его в окончательном чтении.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Тогда у нас до майских праздников, чтобы мы его приняли в 

окончательном чтении и люди получили эти выплаты...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Сегодня, сегодня, конечно, без второго чтения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:26. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросов больше нет, тогда слово для выступ
ления предоставляется Маслову Андрею Семеновичу, пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:19:32. Речь 1 мин 34 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, проект 
закона Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной 
войны, проживающих в Иркутской области, и мерах социальной 
поддержки граждан, которым присвоен статус детей Великой Оте
чественной войны, проживающих в Иркутской области» иницииро
ван Иркутским областным отделением «Дети войны». Данный за
конопроект полностью поддержан нашей фракцией, поддерживает
ся Иркутским областным отделением КПРФ, поддерживается изби
рателями и ветеранами. Увеличение единовременной выплаты в

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:56. Речь 0 мин 1 сек
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5000 рублей является важным сигналом, что законодательная власть 
слышит своего избирателя. В данной ситуации, я думаю, неважно, 
кто формально внес законопроект, его надо поддержать, рассмот
реть сегодня в полном объеме и направить для утверждения врио 
Губернатора Иркутской области и для обнародования.

А сейчас Иркутское Всероссийское созидательное движение 
«Русский Лад» представило к данному вопросу клип «Детям войны 
посвящается». В исполнении лауреата конкурса «Русский Лад» Та
тьяны Ланской прозвучит песня «Дети войны» на музыку Андрея 
Волченкова и иркутской поэтессы Натальи Калининой. Прошу 
включить клип.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:06. Речь 0 мин 21 сек

Подождите, у Вас выступление или выступление ансамбля? 
Андрей Семенович, какое у Вас выступление?

МАСЛОВ А.С.
К данному вопросу мы подготовили гимн «Дети войны», он 

уместен для рассмотрения данного вопроса и для голосования по 
нему, прошу его включить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте, Андрей Семенович, давайте, после того как закон

чится сессия, Вы сделаете подход к прессе, пригласите прессу, 
включите гимн и обязательно объявите всему сообществу, что Вы 
тоже проголосовали «за», за инициативу депутата Сокола и депута
та Г аськова.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:21:26. Речь 0 мин 7 сек

Александр Викторович, Вы неоднократно на наших сессиях 
включали клипы, включали различные фонограммы, презентации, и 
я так же требую и настаиваю, чтобы включили данное выступление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:34. Речь 0 мин 28 сек

Андрей Семенович, Вы путаете презентацию по вопросу с 
художественной самодеятельностью очень даже...

МАСЛОВ А.С.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/40)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Это будет презентация по вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, у Вас презентация по вопросу...

МАСЛОВ А.С.
Я прошу не затягивать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ставлю вопрос на голосование: предложение депутата Мас

лова. Прошу проголосовать.

Принять решение

Время: 12:22:01
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  14. Против -  20. Воздержались -  4. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:01. Речь 0 мин 29 сек

Решение не принято. Вопросы, пожалуйста, к Александру 
Юрьевичу. Вопросов нет. Александр Юрьевич, Вы озвучили пози
цию комитета или это требуется еще отдельно?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:22:31. Речь 0 мин 7 сек

Да, принять указанный проект закона в первом чтении и рас
смотреть в окончательном чтении после проведения лингвистиче
ской экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:38. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, ставится на голосование: принять проект 
закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении 
на данном заседании после проведения лингвистической эксперти
зы. Голосуем.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/41)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 12:22:50
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:50. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Лингвистическая экспертиза 
проведена. Принять Закон и направить временно исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области для обнародования. 
Прошу проголосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/42)

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 12:23:09
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:09. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-669 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДО
СТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:30. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос 31: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О бесплатном предостав
лении земельных участков в собственность граждан». Докладывает
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БЫРГАЗОВА М.А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:23:50. Речь 2 мин 15 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты За
конодательного Собрания Иркутской области, вашему вниманию 
предлагается законопроект «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан». В связи с чрезвычайной ситуацией феде
рального характера, которая связана с наводнением в июне и июле 
2019 года на территории Иркутской области, жилые помещения 
граждан подверглись уничтожению или признаны непригодными 
для проживания в них. Также садовые и огородные земельные 
участки граждан оказались подтопленными, и перед нами встала 
задача по обеспечению пострадавших граждан земельными участ
ками для ведения садоводства или огородничества для собственных 
нужд. Земельный кодекс Российской Федерации наделил субъекты 
Российской Федерации правом устанавливать своими законами 
случаи бесплатного предоставления земельных участков. В связи с 
этим подготовлен законопроект, предусматривающий возможность 
предоставления земельных участков для ведения садоводства или 
огородничества для собственных нужд в собственность бесплатно 
гражданам, чьи садовые и огородные земельные участки были под
топлены, затоплены в результате чрезвычайной ситуации. При этом 
законопроектом предусмотрено, что указанные граждане должны 
прекратить членство в СНТ, ОНТ, отказаться от права на садовый 
или огородный земельный участок, расположенный в границах 
подтопленных, затопленных зон чрезвычайной ситуации.

И второе. Это гражданам, жилые помещения которых утра
чены в результате чрезвычайной ситуации. Такие же граждане 
должны отказаться от прав на земельный участок, расположенный в 
зоне чрезвычайной ситуации, прекратить права на утраченное жи
лое помещение от наводнения.

Предлагаемые изменения предоставят возможность указан
ным категориям граждан получить в собственность бесплатно зе
мельные участки для ведения садоводства и огородничества. Зако
нопроект предусматривает, что в отношении указанных граждан 
земельный учет не осуществляется. Предлагается установить мак
симальный и минимальный размеры земельных участков, предо
ставляемых гражданам для ведения садоводства или огородниче
ства, от 4 до 20 соток. Прошу поддержать данный законопроект. 
Спасибо за внимание.

исполняющий обязанности министра имущественных отношений
Иркутской области Быргазова Марина Александровна. Пожалуйста,
Марина Александровна.
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Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Денис Пав
лович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:26:11. Речь 0 мин 27 сек

Марина Александровна, здравствуйте. Вопрос следующий. 
Земельные участки, которыми владели граждане пострадавшие, они 
находились фактически все в черте города либо в населенном 
пункте, сейчас будут предоставляться земельные участки на воз
вышенностях, не факт, что в черте населенных. Как будет с инже
нерной обеспеченностью этих участков, т.е. дорога, электричество, 
вода, водозаборы и прочее? Спасибо.

БЫРГАЗОВА М. А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:26:39. Речь 0 мин 23 сек

Этот вопрос сейчас решается. Органы местного самоуправ
ления вносят изменения в документы территориального планиро
вания, в том числе предусматривается как раз вопрос расчета 
средств для предоставления органам местного самоуправления в 
качестве субсидий для строительства инженерных коммуникаций и 
дорог.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:02. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, Антон Алексеевич, ваш вопрос.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:27:03. Речь 0 мин 38 сек

Марина Александровна, вот это распространяется только там, 
где была у нас ЧС, или на всей территории Иркутской области, по
тому что есть же у нас участки, которые подтапливаются, топились, 
не только в зоне ЧС. Например, есть у нас такой поселок Селива- 
ниха. Люди в свое время приобретали эти земельные участки, что
бы заниматься огородничеством, садоводчеством, но сегодня они 
понимают, что топит их очень сильно. Они бы тоже, наверное, же-
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лали бы отказаться от этих участков, а где-то чтобы им выделили. 
Будет ли распространяться это на такие территории?

БЫРГАЗОВА М. А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:27:41. Речь 0 мин 23 сек

Нет, этот законопроект подготовлен только для тех террито
рий, которые подверглись чрезвычайной ситуации в июне, июле 
2019 года, это шесть территорий: Тайшетский район, Нижнеудин- 
ский, Тулунский, город Тулун, Куйтунский район, Чунский район, 
Черемховский, Заларинский и Зиминский, и Зиминское городское 
муниципальное образование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:05. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Пожалуйста, Светлана Петровна, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:28:07. Речь 0 мин 25 сек

Марина Александровна, у меня уточнение. Вы несколько раз 
повторили «для ведения садоводства и огородничества», а если вот 
люди жили, дом им компенсировали, получили они сертификат, а 
землю... т.е. они могут сейчас получить участок земли в поселке в 
каком-то другом в пределах муниципалитета или как?

БЫРЕАЗОВА М.А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:28:32. Речь 0 мин 24 сек

Законопроектом предусматривается, что им предоставляется 
возможность получения такого земельного участка в любом муни
ципальном образовании вот этих паводковых территорий. Они мо
гут там заниматься садоводством и огородничеством, в том числе 
садовые домики строить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:56. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, слово для выступления Дикусаровой Наталье 
Игоревне.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:29:09. Речь 1 мин 39 сек

Светлана Петровна, я, наверное, частично сейчас отвечу на 
Ваш вопрос. Дело в том, что когда мы были на заседании комитета, 
мы очень долго обсуждали проект закона, и действительно, вот в 
той редакции, которая на сегодня рассматривается в первом чтении, 
не все вопросы урегулированы, которые касаются подтопленных 
территорий. Так уж получилось, что у нас кардинально разная си
туация между территориями Тулу на и Нижнеудинска и Тайшетским 
и Чунским районом, поэтому мы проработали этот вопрос. У нас 
такая очень интенсивная была работа 3 - 4  дня где-то. Мы подгото
вили поправки. Планировалось изначально, что дополнительный 
закон будет внесен чуть позже, в мае и т.д., но понимая, что задачу 
надо решать очень быстро, мы совместно с Правительством подго
товили поправки, сегодня утром согласовали со всеми районами, 
которые в принципе пострадавшие и которые в принципе будут ра
ботать с земельными участками. Мы согласовали там еще отдель
ные вопросы, и поправками мы урегулируем все вот эти проблемы, 
т.е. решим вопросы не только садоводов и огородников, а решим 
вопросы по земле, по бесплатному ее предоставлению в первооче
редном порядке для всех, кто на сегодняшний день даже приобрел 
жилье, получил сертификат, но учитывая, что вопросы по земле не 
решены, те, у кого будет желание и необходимость, они будут 
иметь право на бесплатное предоставление земельных участков. Ну 
а поправки мы сейчас будем на комитете рассматривать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:48. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросов нет, выступлений нет. 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний... А, извините, 
позицию комитета: Габов Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:31:06. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
коллеги, данный законопроект был рассмотрен на заседании коми
тета, комитет решил: внести на рассмотрение Законодательного
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Собрания указанный законопроект и рекомендовать Законодатель
ному Собранию Иркутской области рассмотреть данный проект за
кона в первом чтении и продолжить работу над проектом закона в 
виде поправок и предложений во втором чтении на данном заседа
нии сессии Законодательного Собрания. Прошу поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:43. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, голосуем: принять проект закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на 
данном заседании. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.31/43)

Время: 12:31:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:54. Речь 0 мин 36 сек 

Решение принято. Спасибо, Марина Александровна.

32. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ИТОГОВ ЕЖЕГОДНОГО 
ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ РАБОТЫ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНОГО ОРГАНА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2019 ГОДУ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:30. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос 32: проект постановления «Об утверждении итогов 
ежегодного областного конкурса на лучшую организацию работы 
представительного органа муниципального образования Иркутской 
области». Докладывает председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном самоуправле-
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нии Побойкин Виктор Леонидович. Пожалуйста, Виктор Леонидо
вич.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:32:44. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, представленным проектом постановле
ния предлагается утвердить итоги областного конкурса на лучшую 
организацию работы представительного органа муниципального 
образования в 2019 году. Всего на конкурс было подано 65 кон
курсных работ. Итоги конкурса рассмотрены на заседании комите
та. Комитет предлагает принять проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:14. Речь 0 мин 3 сек 

Прошу проголосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/44)

Принять постановление 

Время: 12:33:17
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:17. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-667 «ОБ УМЕНЬШЕНИИ 
МИНИМАЛЬНОГО ПРЕДЕЛЬНОГО СРОКА ВЛАДЕНИЯ ОБЪЕКТОМ НЕ
ДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА В ЦЕЛЯХ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ НАЛОГО
ОБЛОЖЕНИЯ НАЛОГОМ НА ДОХОДЫ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ ДОХОДОВ ОТ 
ПРОДАЖИ ОБЪЕКТОВ НЕДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА НА ТЕРРИТОРИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:42. Речь 0 мин 29 с
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/45)

Пока есть время до обеденного перерыва, продолжаем рабо
тать по повестке дня. Возвращаемся к вопросу ПЗ-667 «Об умень
шении минимального предельного срока владения объектом не
движимого имущества в целях (это вопрос № 18) освобождения от 
налогообложения налогом на доходы физических лиц доходов от 
продажи объектов недвижимости на территории Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива Сокола Сергея Михайловича), 
второе чтение. Пожалуйста, докладывает Дикусарова Наталья 
Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:34:12. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
группа депутатов внесла поправку, мы проработали юридическую 
возможность, чтобы как можно раньше предоставить жителям 
право получить освобождение от налога на доходы физических 
лиц. Мы распространили действие этого закона на 2020 год. Если 
говорить не юридическим, а вот таким простым языком, понятным 
для каждого из нас, то при продаже имущества уже в нынешнем 
году в следующем году уже будет возможность использовать эту 
ситуацию и будет возможность не платить налог на доходы физи
ческих лиц. Т.е. тот Закон, который был, мы, так скажем, еще 
больше возможностей дали нашим жителям. Я думаю, что в усло
виях сегодняшней ситуации это тоже будет одной из мер под
держки для жителей Иркутской области. Просим поддержать по
правку. Комитет принял соответствующее решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:09. Речь 0 мин 4 сек 

Голосуем за принятие таблицы одобренных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:13. Речь 0 мин 5 сек

Решение принято. Принять Закон и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования. Г олосуем. Спасибо, Наталья Игоревна.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:35:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:19. Речь 0 мин 20 с 

Решение принято.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
ЛИ: для обнародования
(п.18/46) Время: 12:35:39

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-685 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:00. Речь 0 мин 12 с

Возвращаемся к вопросу 19: проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в часть 3 статьи 1 Закона Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций», второе чтение. 
Докладывает председатель комитета по бюджету Дикусарова 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:36:13. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос рассмотрели, обсудили предложения, которые были. 
Поправки на сегодняшний день принято решение не формулиро
вать, мы их урегулируем в рамках других документов. В связи с 
этим просим поддержать ту редакцию законопроекта без посту
пивших поправок. Решение комитета имеется.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:29. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы к докладчику? Вопросов нет. Голосуем: принять 
Закон и направить временно исполняющему обязанности Губер
натора Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 12:36:38
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:38. Речь 0 мин 33 с 

Вопрос 31 - комитета еще не было, да? Хорошо, ждем.

35. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 909679-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗЕМЕЛЬНЫЙ КОДЕКС 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ 
В ЦЕЛЯХ РЕГУЛИРОВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ НА ТЕРРИТО
РИИ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ В СОСТАВЕ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ПРИ
РОДНЫХ ТЕРРИТОРИЙ», ВНЕСЕННЫЙ ДЕПУТАТАМИ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ Н.П. НИКОЛАЕВЫМ, С.И. КРЮЧЕКОМ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:11. Речь 0 мин 14 сек

Тогда переходим к вопросу 35: проект постановления «Об 
отзыве на проект федерального закона № 909679-7 «О внесении из
менений в Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты в целях регулирования земельных отноше
ний на территории населенных пунктов в составе особо охраняемых 
природных территорий». Докладывает Габов Роман Федорович - 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 19/47)
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в 
Законодательное Собрание Иркутской области поступил проект 
федерального закона вышеназванный, который внесли депутаты 
Государственной Думы Николаев и Крючек. Данный законопроект 
направлен на реализацию социально-экономических прав жителей. 
И даже независимо от факта их проживания в границах особо 
охраняемых природных территорий, в том числе в границах цен
тральной экологической зоны Байкальской природной территории и 
Прибайкальского национального парка. Уважаемые коллеги, в по
следние годы, вы наверняка знаете, что данная проблема очень 
остро стоит в населенных пунктах, которые находятся в централь
ной экологической зоне озера Байкал. Неоднократно в адрес Зако
нодательного Собрания, Правительства Иркутской области посту
пали обращения от граждан, от глав муниципальных образований, 
связанных с тем, что растет социальная напряженность, что люди 
недовольны тем, что их права ограничены, тем, что люди, исконно 
проживая на этой земле из поколения в поколение, оказались огра
ничены в правах на землю в видах некоторой хозяйственной дея
тельности. Мы, как депутаты, неоднократно реагировали на эти об
ращения, проводились круглые столы, рабочие совещания, создана 
была рабочая группа, неоднократно и депутаты выезжали на терри
торию наших трех прибайкальских районов, районных муници
пальных образований, где проводились встречи с жителями, встре
чи с руководителями муниципальных образований. Также эта про
блема неоднократно озвучивалась и депутатом Государственной 
Думы, и нашим представителем в Совете Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации. Были выездные заседания в том 
числе профильного Комитета Госдумы на территории Слюдянского 
района, где эти темы также были обсуждены, и все указывали на то, 
что нам необходимо делать какие-то определенные подвижки в 
сфере изменения федерального законодательства в первую очередь. 
И вот одним из первых таких шагов является данная законодатель
ная инициатива в виде проекта федерального закона, который вно
сит изменения в Земельный кодекс и некоторые другие норматив
но-правовые акты.

Данным законопроектом предлагается исключить земельные 
участки, расположенные в границах населенных пунктов, сведения 
о которых внесены в Единый государственный реестр недвижимо
сти из числа изъятых из оборота земельных участков, занятых 
находящимися в федеральной собственности государственными 
природными заповедниками и национальными парками, а также 
ограниченных в обороте земельных участков, находящихся в госу
дарственной и муниципальной собственности в пределах особо
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охраняемых природных территорий. Вводится норма, устанавли
вающая, что сохранение в границах государственных природных 
заповедников населенных пунктов, земельных участков и иных 
собственников и пользователей допускается до изъятия указанных 
земельных участков в порядке, установленном Земельным кодексом 
Российской Федерации и закрытие таких населенных пунктов. За
конопроект предусматривает возможность наличия в границах 
национальных парков населенных пунктов, которые включаются в 
зону хозяйственного назначения, а жители соответствующих насе
ленных пунктов обязаны соблюдать режим особой охраны, уста
новленный на территории национального парка. Предлагаемые из
менения позволят снять напряжение в социально-экономическом 
развитии муниципальных образований Иркутской области, распо
ложенных в центральной экологической зоне Байкальской природ
ной территории и не допустить массовый отток населения из тра
диционных мест проживания.

Комитет рассмотрел данный проект федерального закона и 
предлагает Законодательному Собранию Иркутской области 
направить положительный отзыв на данный законопроект. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:33. Речь 9 мин 23 сек

Спасибо, Роман Федорович. Пожалуйста, вопросы к доклад
чику. Слово предоставляется первому заместителю Байкальского 
межрегионального природоохранного прокурора Калинину Алек
сею Михайловичу. Пожалуйста, Алексей Михайлович.

КАЛИНИН А.М. - первый заместитель Байкальского межре
гионального природоохранного прокурора

Добрый день, уважаемые депутаты. Нами внимательно про
анализированы все предложения, которые изложены в проекте 
нормативных правовых актов, и мы пришли к следующему, что, 
действительно, ситуация складывается таким образом, что внесение 
указанных изменений, оно давно назрело. И мы полагаем, что это, 
во-первых, обеспечивает реализацию конституционных прав граж
дан, и, во-вторых, дает возможность гражданам стать собственни
ками земли, под принадлежащими им земельными строениями, 
жилыми, нежилыми постройками собственникам земельных участ
ков.

Но, во-первых, здесь два момента. В целом мы поддерживаем 
эти изменения и просим депутатов также их поддержать. Но есть те 
моменты, которые необходимо так или иначе откорректировать. То
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есть есть ряд замечаний, и, в частности, первое касается того, что у 
нас населенные пункты на озере Байкал имеют генеральные планы. 
Большинство генеральных планов в настоящее время надлежащим 
образом не прошли процедуру согласования с Минприроды России, 
поскольку находятся на особо охраняемой природной территории. 
Вот это согласование оно имеет ключевое значение, поскольку при 
этом согласовании определяются как раз те территории, которые 
могут использованы муниципальным образованием, и по какому 
назначению. То есть здесь это все определяется в процессе согласо
вания. Вот врио Губернатора Кобзев Игорь Иванович выезжал в 
поселок Хужир, и мы также принимали участие в этом выезде. Мы 
приняли решение посодействовать Хужирскому муниципальному 
образованию в согласовании с Минприроды России и в надлежащей 
разработке изменения в их генеральный план, поскольку он не 
прошел надлежащего согласования, и решением Иркутского об
ластного суда признан недействительным. Вот сейчас мы, грубо 
говоря, взяли на себя такую функцию, для того чтобы надлежащим 
образом согласовать этот генеральный план с федеральными 
структурами, и исключить любые нарушения закона. Сейчас нашли 
консенсус, нашли все те территории, которые должны быть вклю
чены туда не только для того, чтобы муниципальное образование 
реализовывало свои необходимые функции, но и имело определен
ную перспективу социально-экономического развития. Поэтому мы 
предлагаем включить замечания в ваш положительный отзыв на эти 
законопроекты о том, что необходимо генеральные планы надле
жащим образом согласовать с уполномоченными федеральными 
органами, в данном случае Минприроды. Почему сюда мы предла
гаем включить это? Потому что уже сейчас законодатель, да, зако
нодательная инициатива предусматривает, что выводится, значит, 
из правового регулирования у ПТ населенный пункт в границах, 
внесенных в ЕГРН. То есть уже есть определенная ссылка, да, то 
есть добавляется вот это условие. Поэтому мы предлагаем, чтобы 
обязательно было предусмотрено, что не только границы, внесен
ных в ЕГРН, но и границы с учетом согласования с Минприроды 
Российской Федерации. Тогда мы уже здесь полностью обезопасим 
от каких-либо нарушений. Если мы обезопасим от нарушений, зна
чит, в дальнейшем эти генпланы не будут обжалованы. Мы можем 
сейчас права граждан защитить, но потом просто разрушить все 
эти генпланы и в итоге опять будет правовая неопределенность. 
Поэтому вот это условие нужно обязательно соблюсти, и мы очень 
вас просим вас поддержать эту нашу инициативу. Второй момент, 
на который мы бы хотели обратить внимание - то, что те изменения, 
которые предлагаются вот именно по снятию правового режима 
ОПТ, они предлагаются не только в отношении населенных пунк
тов, но и тех участков, которые принадлежат... вот если вы смот
рели проект закона, физическим, юридическим лицам вообще на
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побережье Байкала за пределами населенных пунктов. Поэтому мы 
здесь хотим вот как раз сказать о том, чтобы сначала территории 
населенных пунктов, границы которых установлены в соответствии 
с требованиями градостроительного законодательства, и были вне
сены и согласованы с уполномоченными органами. Только в них 
соответствующим образом снимались те ограничения, которые свя
заны с оборотоспособностью земельных участков, а далее уже в за
висимости от природной ценности тех участков, которые находятся 
за пределами населенных пунктов, в соответствии с функциональ
ным зонированием особо охраняемой природной территории при
нималось решение государственными органами о необходимости 
реализации прав граждан, юридических и физических лиц, которые 
находятся за пределами населенных пунктов. Потому что иначе мы 
просто узаконим хаотичное состояние застройки побережья Байка
ла, чего сделать просто нельзя, это будет недопустимо. Если мы это 
сделаем, получается, что мы фактически, что населенные пункты, 
что за пределами населенных пунктов, никакой разницы не будет в 
правовом регулировании. Поэтому необходимо вот те участки, ко
торые принадлежат юридическим и физическим лицам за граница
ми населенных пунктов, их вывести в отдельное правовое регули
рование, и мы предлагаем вот здесь как раз сделать замечание, что 
эти участки используются в соответствии с режимом охраны особо 
охраняемых природных территорий. То есть они могут быть в 
аренде, они могут быть также и в собственности, но это должно ре
шаться от природной ценности земель, потому что у нас огромное 
количество участков тех, которые находятся в тех местах, где во
обще застраивать нельзя. Они находятся на участках, где произрас
тают эндемики, это вот мыс Зундук и так далее, и так далее, где есть 
решения судов об освобождении этих участков, о признании неза
конным решение о предоставлении этих участков. То есть мы не 
может именно сейчас хаотичную ситуацию автоматически узако
нить, потому что мы потом с ней не справимся, слишком много не
застроенных участков. Это тысячи гектаров, они начнут активно 
застраиваться, перекупаться и так далее, и так далее. Эту ситуация 
мы удержать не сможем. Поэтому здесь просьба большая, что те 
участки, которые находятся за пределами населенных пунктов, их 
все-таки как предусматривает проект закона, их все-таки не при
равнивать к тем участкам, которые находятся в границе населенно
го пункта, где как раз мы защищем местное население, в первую 
очередь граждан, которые там проживают. И приравнивать здесь, 
мы считаем, что недопустимо. И третий момент, который ключевой. 
Мы хотели бы обратить внимание, то, что проект закона, он преду
сматривает нахождение населенных пунктов на территории запо
ведников. В частности, на Байкальской природной территории, на 
территории заповедников нет населенных пунктов, речь идет о 
лесных поселках, о их узаконении. Единственный лесной поселок -
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Нижний Кочергат и на территории Республики Бурятии еще 10 
лесных поселков. Поэтому здесь сама формулировка закона, она 
противоречит фундаментальным нормам права, то есть все, что 
находится на территории заповедника, все является федеральной 
собственностью. Это не национальный парк. Заповедник - это все
гда федеральная собственность. И вся совокупность федеральных 
норм законодательства, она говорит о том, что это федеральная 
собственность, и вот здесь проект закона, он входит в противоречие 
с концепцией, с концепцией и с принципами федерального законо
дательства. Поэтому здесь также этот момент, он подлежит коррек
тировке. Спасибо большое. Просим учесть наши замечания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:56. Речь 0 мин 53 с

Спасибо, Алексей Михайлович. В рамках первого чтения, ко
торое планируется, нам нужно дать отзыв по концепции закона. Мы 
можем только согласиться или не согласиться. Но ваши предложе
ния очень важны. На слух так кажется, что, действительно, эти за
мечания надо учесть. Мы бы очень просили вас сформулировать эти 
все предложения и пожелания. А мы подумаем, как реализовать 
право законодательной инициативы, обратиться, может быть к де
путатам Государственной Думы от Иркутской области, чтобы они 
внесли поправки ко второму чтению. Спасибо большое.

КАЛИНИН А.М.
Мы тогда сегодня же, мы сформулировали все, сегодня мы на 

Ваше имя письмо направим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Договорились. Спасибо.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:51:49. Речь 1 мин 27 сек

Алексей Михайлович, спасибо. Хочу сказать, что действи
тельно мы на комитете, когда данную законодательную инициативу 
обсуждали, и со стороны природоохранной прокуратуры Алена 
Владимировна Белозерцева также присутствовала и говорила о тех 
вещах, которые Вы сейчас доложили, и мы, депутаты, согласны с 
вами, что есть ряд вопросов, которые необходимо в дальнейшем во 
втором чтении отработать. Поэтому свои предложения как и Зако
нодательное Собрание, и природоохранная прокуратура, и другие
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участники законодательного процесса будем формулировать и 
направлять в Государственную Думу. Вот. Мы выразим общее 
мнение, что никоим образом мы не должны существенно, скажем 
так, ослабить те требования к охране озера Байкал, тем экологиче
ским вопросам, чтобы ситуация не ухудшилась, я имею в виду эко
логическая ситуация, по сохранению нашего общего достояния 
озера Байкал, то есть оно не... продолжала оставаться под при
стальным вниманием, нашим с вами вниманием, чтобы сохранить в 
первозданном виде наше озеро.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:16. Речь 0 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, голосуем за принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.35/48)

Принять постановление 

Время: 12:53:18
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:18. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 922421-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗА
КОН «ОБ ОХРАНЕ ОЗЕРА БАЙКАЛ», ВНЕСЕННЫЙ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:37. Речь 0 мин 11с

Вопрос № 36: проект постановления «Об отзыве на проект 
федерального закона № 922421-7 «О внесении изменений в Феде
ральный закон «Об охране озера Байкал». Докладывает Габов Ро
ман Федорович - председатель комитета. Пожалуйста, Роман Фе
дорович.

95



ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:53:48. Речь 1 мин 17 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, этот 
проект федерального закона, внесенный Правительством Россий
ской Федерации, он также касается Федерального закона «Об 
охране озера Байкал». Предполагается дополнить Федеральный 
закон № 94-ФЗ заключительными положениями, предусматрива
ющими возможность для вахтовых и иных временных поселков, 
созданных до 1 января 2007 года в границах земель лесного фонда 
для заготовки древесины, осуществлять перевод земель лесного 
фонда, занятых защитными лесами, в земли населенных пунктов 
при условии расположения таких населенных пунктов вне границ 
особо охраняемых природных территорий. Принятие законопро
екта направлено на социально-экономическое развитие Байкаль
ской природной территории, не повлечет за собой ослабление 
правового режима особой охраны Байкальской природной терри
тории и снижение стандартов охраны уникальной экологической 
системы озера Байкал. Как уже говорил Алексей Михайлович Ка
линин, что у нас есть один лесной поселок в Иркутской области - 
Нижний Кочергат, как раз вот это изменение законодательства 
направлено на регулирование земельных отношений вот этого 
лесного поселка. Поэтому на основании вышеизложенного пред
лагаю направить положительный отзыв на данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:05. Речь 0 мин 58 с

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Слово предоставляется 
заместителю Байкальского межрегионального природоохранного 
прокурора Калинину Алексею Михайловичу. Пожалуйста, Алек
сей Михайлович, Вы на связи.

КАЛИНИН А.М. -  первый заместитель Байкальского межрегио
нального природоохранного прокурора

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:56:03. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо. Мы бы хотели вот по данному проекту закона ука
зать, что все предлагаемые изменения связаны с лесами объекта 
Всемирного природного наследия и их правовое положение регу
лируется Лесным кодексом, который, соответственно, запрещает 
сплошную рубку, строительство капитальных объектов и исполь-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/49)

ВЫСТУПИЛИ:

зование их для иных целей, противоречащих целям, соответствен
но, охраны этих лесов. Фактически перевод особо защитных 
участков лесов в категории иные посредством внесения изменений 
в Федеральный закон «Об охране озера Байкал» без внесения из
менений соответствующих в Лесной кодекс Российской Федера
ции и установления порядка изменения границ особо защитных 
участков лесов центральной экологической зоны может привести к 
соответствующей коллизии правоприменения. Более того, та ре
дакция, которая предлагается, она содержит формулировку, каса
ющуюся границ населенных пунктов, образуемых из вахтовых и 
иных временных поселков, что по сути, на наш взгляд, может 
привести к расширительному толкованию в отношении любых, а 
не только лесных поселков. При этом статья 24 Градостроитель
ного кодекса, она содержит положения относительно порядка 
установления границ именно лесных поселков, в связи с чем мы 
полагаем целесообразным применять именно вот данное понятие, 
т.е. понятие «лесной поселок», поскольку, еще раз говорю, во 
взаимосвязи с нормами лесного законодательства. Соответственно, 
также просим в последующем с учетом сейчас выработанного ал
горитма взаимодействия в виде той информации, которую мы в 
ваш адрес направим, предлагаем и просим также в дальнейшем 
учесть вот это наше замечание о том, что необходимо, во-первых, 
изменить понятие этих поселков, которые так или иначе подпада
ют под эти изменения. Ну а второе, все-таки необходимо преду
смотреть сквозные изменения в Лесной кодекс Российской Феде
рации. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:35. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Алексей Михайлович. Ставится на голосование 
принятие постановления по данному вопросу.

Принять постановление

Время: 12:57:42
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:42. Речь 0 мин 17 с

Спасибо, Роман Федорович.

37. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ 
И ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 26-Й СЕССИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 29 ЯН
ВАРЯ 2020 ГОДА № 9 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:00. Речь 0 мин 43 с

Вопрос № 37: информация об исполнении комитетом по 
собственности и экономической политике Законодательного Со
брания Иркутской области протокольного поручения 26-й сессии 
Законодательного Собрания Иркутской области от 29 января 2020 
года № 9. Принимается без доклада. Прошу проголосовать. Не го
лосуется, да? Тогда у нас уже по расписанию обеденный перерыв. 
Уважаемые коллеги, перерыв.

38. ИНФОРМАЦИЯ О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ДЕПУТАТ
СКИХ СЛУШАНИЯХ НА ТЕМУ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ДЕПУТАТОВ ФРАК
ЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ К ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ 
ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ ИГОРЮ ИВАНОВИЧУ 
ПО ВОПРОСУ ОТЧУЖДЕНИЯ ИМУЩЕСТВА ПАО «ИРКУТСКЭНЕРГО» 
(БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:43. Речь 0 мин 26 сек

(из зала не слышно)
Хорошо. Вопрос № 38: информация о рекомендациях, выра

ботанных на депутатских слушаниях на тему «Об обращении депу
татов фракции политической партии «Коммунистическая партия 
Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской 
области к временно исполняющему обязанности Губернатора Ир
кутской области Кобзеву Игорю Ивановичу по вопросу отчуждения 
имущества ПАО «Иркутскэнерго». Без доклада и также не голосу
ется, да?

Дмитрий Николаевич Бриток, есть предложение.

БРИТОК Д.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:59:08. Речь 0 мин 8 сек

У меня есть предложение закончить без обеда, тут три вопро
са осталось по сути.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:16. Речь 0 мин 53 сек

Дмитрий Николаевич, дело в том, что у нас все три вопроса 
по расписанию. Роспотребнадзор на 17 часов, мы сейчас будем пы
таться с ним согласовать этот вопрос, будем пытаться пересогласо
вать. И Игорь Иванович и Константин Борисович придут к нам в 2 
часа. Поэтому давайте пообедаем, проведем еще ряд, серию кон
сультаций, и еще комитет провести надо, еще пообедать. Александр 
Семенович, ну... Все, обед.

Часть 3 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 14:01:40 -  14:57:26 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И.председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо-
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5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.



14. Егорова Л.И.14. Егорова Л.И.

15. Красношта-

дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

нов А.А.
16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

19. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

20. Маслов А.С.
21. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

22. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода-

24. Побойкин В.Л.
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо-
дательного Собрания Иркутской области

27. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
29. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
33. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о гос-

35. Хайду ков В.В.

ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
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38. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
39. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
начальник организационного управления Законодательного 
Собрания Иркутской области
исполняющий обязанности первого заместителя Губернатора 
Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Байкальского межрегионального приро
доохранного прокурора
временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской 
области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Дмитриева Е.И.

4. Зайцев К. Б.

5. Игнатенко В.В.
6. Калинин А.М.

7. Кобзев И. И.

8. Леныпина И.В.

9. Петров А.А.

10. Семенова С.Н.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:41. Речь 2 мин 9 сек

... вынужден зачитать. «В условиях распространения в 
стране коронавирусной инфекции на основании Указа Президента 
Российской Федерации от 2 апреля 2020 года № 239 на территории 
Иркутской области введен комплекс ограничительных мер, 
направленных на предупреждение распространения инфекции. 
Органам государственной власти предписано обеспечить соблю
дение правил по режиму труда в соответствии с установленными 
санитарно-эпидемиологическими требованиями и рекомендациями
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Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребите
лей и благополучия населения. Вместе с тем участие в работе сес
сии Законодательного Собрания Иркутской области свидетель
ствует, что не всеми депутатами в период проведения заседания 
используются средства индивидуальной защиты органов дыхания: 
маски, респираторы. Учитывая, что обеспечение стабильной ра
боты органов государственной власти Иркутской области является 
одной из первоочередных задач в период действия режима функ
ционирования повышенной готовности для территориальной под
системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, 
прошу принять дополнительные меры по предотвращению рас
пространения коронавирусной инфекции в Законодательном Со
брании Иркутской области. Прокурор области Александр Борисо
вич Воронин.».

Александр Борисович, выполняем Ваше указание. Виктор 
Леонидович, это с прокурором области разговаривайте, если раз
решит во время доклада снимать маску - снимайте.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИСВОЕНИИ ГОРОДУ ИРКУТСКУ ПО
ЧЕТНОГО ЗВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ «ГОРОД ТРУДОВОЙ 
ДОБЛЕСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:50. Речь 0 мин 36 с

Так, уважаемые коллеги, продолжаем заседание сессии. 33 
вопрос: проект постановления «О присвоении городу Иркутску 
Почетного звания Российской Федерации «Город трудовой добле
сти». Докладывает Побойкин Виктор Леонидович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:04:26. Речь 1 мин 18 сек

Боюсь, что через маску не буду услышан просто, а вопрос 
важный. Александр Борисович все увидит. Уважаемые коллеги, в 
Законодательное Собрание поступило обращение мэра города Ир
кутска о рассмотрении предложения о присвоении городу Иркут
ску звания «Город трудовой доблести». К обращению приложено 
историческое обоснование присвоения городу почетного звания, а 
также протокол заседания Координационного Совета по патрио
тическому воспитанию, межнациональным и межконфессиональ
ным отношениям при мэре города Иркутска. Имеется экспертное
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заключение Российской академии наук, в котором подтверждается 
наличие оснований для присвоения почетного звания городу Ир
кутску, жители которого внесли вклад в достижение победы в Ве
ликой Отечественной войне, обеспечив бесперебойное производ
ство военной и гражданской продукции на предприятиях города. 
Внесенное предложение заслуживает поддержки и принятия ре
шения об обращении к Президенту Российской Федерации с хода
тайством о присвоении городу Иркутску звания «Город трудовой 
доблести». На заседании комитета данный вопрос рассмотрен, 
предлагаем принять предложенный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:43. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:05:45. Речь 0 мин 44 сек

Виктор Леонидович, я знаю, что Вы не очень любите совет
ский строй, но тут у нас решается, что все-таки заслуга советской 
власти того периода, что наш город теперь будет, надеюсь, носить 
статус Города трудовой славы. Скажите, если мы все проголосуем 
за это, мы вернем нашему городу индустриальный статус или нет?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:06:30. Речь 0 мин 12 сек

ПОБОЙКИН В.Л.
Анатолий Васильевич...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если, Анатолий Васильевич, мы будем только голосовать и 

ничего не делать, то, конечно, не вернем. Извините, что я помог 
товарищу по партии.

ПОБОЙКИН В.Л.
Благодарю Вас. Анатолий Васильевич, наш комитет, к со

жалению, подобные комментарии не может выдавать. За инду
стриальное развитие города Иркутска отвечают другие ведомства, 
в том числе и комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Уважаемые коллеги, еще вопросы? Вопросов больше нет. 
Выступление Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста.

БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:06:47. Речь 2 мин 5 сек

Уважаемые товарищи, знаете, я хотел бы сказать о том, что 
вот этот вопрос рассматриваемый, это не тот случай, когда можно 
обращать внимание на то, кто является инициатором внесения во
проса, потому что столица нашей области Иркутск заслуживает 
того, чтобы называться Городом трудовой доблести. Ну, вот уже 
из уст и председателя Законодательного Собрания, и председателя 
комитета я какие-то доводы услышал, и кроме того, что доблесть 
эта трудовая была проявлена и в годы Великой Отечественной 
войны... мы, когда бываем здесь, вот в этом здании, то, как пра
вило, в поле зрения и попадает стоящая рядом со зданием стела с 
указом о награждении Иркутской области орденом Ленина. Вот я 
шел сегодня, взял сфотографировал, вот у меня на планшете пере
до мной, о том, что наша область за успехи, достигнутые в хозяй
ственном и культурном строительстве, создании крупных про
мышленных и энергетических комплексов награждена в свое вре
мя орденом Ленина, это 1967 год. Так вот тот индустриальный 
взлет, который имел место в истории нашей области, им тоже ведь 
руководили не только из Москвы, но и из Иркутска, и вот у сто
лицы областной в этом тоже есть заслуги. Я больше люблю Ан
гарск, но я голосую за то, чтобы ходатайствовать о присвоении 
Иркутску Почетного звания Российской Федерации «Город тру
довой доблести». И пусть это будет памятником тем советским 
достижениям, которые мы имели в своей истории. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:08:52. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Егорова Лариса 
Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:08:54. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, я очень коротко. Конечно, я призываю

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:42. Речь 0 мин 5 сек
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всех поддержать, конечно, это наша память, конечно, город Ир
кутск достоин, достойны все, кто трудился в те времена, достойны 
все, кто проживает на территории нашей Иркутской области и жил 
в то время, поэтому призываю всех поддержать. И поверьте, об
щественность от нас этого действительно ждет, они были инициа
торами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:23. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕЕЕИЕ: Время: 14:09:24. Речь 2 мин 21 сек

Спасибо. Я тоже не могла не выступить, так как город Ир
кутск родной и для меня город, и для многих здесь депутатов. И в 
этом году мы отмечаем значимую для всех нас дату - 75-летие Ве
ликой Победы. Убеждена, что Иркутск достоин почетного звания, 
ведь его жители в годы войны обеспечивали бесперебойное про
изводство военной и гражданской продукции. Большую часть ра
боты проделала администрация города Иркутска. Целый год исто
рики, журналисты, общественники, сотрудники архивов по пору
чению мэра города работали, искали новые или уже забытые фак
ты в событиях тех дней, чтобы представить документ, по которому 
областному центру могут присвоить почетное звание. Это важно 
для сохранения военно-исторического и трудового наследия и 
патриотического воспитания молодежи. Значительная часть рос
сийских граждан считает, что звание следует присваивать городам, 
где не только проходил фронт, не шли боевые действия, не было 
фашистской оккупации, но где был проявлен массовый трудовой 
героизм, трудовой подвиг, где трудовой вклад в нашу победу над 
фашизмом был огромным. Не без оснований дожившие до наших 
дней ветераны войны говорят, что статус Города трудовой славы 
равен по значимости Городам воинской славы. Без трудового по
двига в тылу невозможно было представить победу на фронте. Что 
это за города? Мы все прекрасно их знаем, это и Магнитогорск, 
это и Челябинск, это Киров, Ижевск, Новосибирск, Омск, Красно
ярск, Самара, и теперь будет город Иркутск. И я благодарю адми
нистрацию города Иркутска, здесь Виталий Барышников присут
ствует, который докладывал на комитете с предоставлением фото
графий, слайдов, исторических материалов. Я тоже проголосую, 
конечно же, за это предложение. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Спасибо, Ольга Николаевна. Пожалуйста, Романов Антон 
Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:11:45. Речь 3 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, я, конечно, тоже поддерживаю присво
ение городу Иркутску статуса Города трудовой славы и хочу ска
зать, что моя позиция основана не только на трудовом подвиге 
иркутян в ходе Великой Отечественной войны. Город Иркутск за
служил этого статуса всей своей историей, начиная от революци
онных событий, когда здесь, в Иркутске, именно рабочие и кре
стьяне взяли власть в свои руки, в конце концов, арестовали и 
казнили государственного преступника Колчака. Более того, после 
Великой Отечественной войны город Иркутск развивался семи
мильными темпами. Вы помните, что здесь было 12 комсомоль
ских строек, это огромное наследие. Мы сегодня фактически про
едаем, Иркутская область живет за счет тех трудовых подвигов, 
которые были сделаны в ходе восстановления народного хозяйства 
послевоенного и индустриализации. Город строился огромными 
темпами, и жилищное строительство, и промышленное строитель
ство здесь шло недостижимыми для сегодняшних технологий, для 
сегодняшнего дня.

Конечно, сегодняшний статус города вызывает у некоторых 
сомнения, но я думаю, что это временная ситуация, постоль- 
ку-поскольку только отдельные представители власти или либе
рального крыла этой власти пытаются превратить Иркутск в город 
мелких лавочников и сферы услуг. Только туризм, только какие-то 
вот торгашеские отношения вместо индустриальных крупных 
предприятий, вместо науки, строительства передовых технологий 
и т.д. Я думаю, что эта ситуация временная, она пройдет, и осно
вой для этого служит то, что Иркутск является мощным 
по-прежнему индустриальным центром со славными трудовыми 
традициями. Больше того, именно поэтому Иркутск сегодня такой 
протестный город, он не хочет изменять свой статус, он не хочет 
Г орода трудовой славы менять на город мелких лавочников. Про
сто-напросто отсюда и протестные настроения, отсюда и голосо
вание по мэру, и голосование по Губернатору, и голосования дру
гие, которые в общем-то... Иркутск ясно выразил свою позицию. 
Поэтому, безусловно, эту традицию надо укреплять. Товарищи, мы 
в любом случае вернем городу эту трудовую славу и усилиями 
нашего комитета, и усилиями нашего Законодательного Собрания, 
и усилиями исполнительной власти, потому что это историческая

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:11:44. Речь 0 мин 1 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

неизбежность, так Иркутску предназначено судьбой - быть форпо
стом здесь, в Восточной Сибири, интересов страны. Поэтому я, 
конечно, поддерживаю это звание. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:47. Речь 0 мин 37 с

Спасибо, Антон Васильевич. Уважаемые депутаты, еще во
просы, выступления? Вопросов, выступлений нет. Для тех, кто 
смотрит нашу сессию в режиме ВКС, участвует в сессии, для тех, 
кто смотрит онлайн-трансляцию, я хочу сделать объявление, что 
по такому важному вопросу, как присвоение городу Иркутску По
четного звания «Город трудовой доблести», к работе сессии Зако
нодательного Собрания присоединился временно исполняющий 
обязанности Губернатора Иркутской области Игорь Иванович 
Кобзев. Игорь Иванович, добрый день, просим Вас по этому во
просу, если есть что добавить, включить микрофон и выступить.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:15:24. Речь 0 мин 55 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты. Се
годня, считаю, знаменательное событие для всех жителей Иркут
ской области. Не каждый город попадет в кандидаты на такое вы
сокое звание. И сегодня мы вместе свою позицию высказываем, и 
эта позиция - слово «да», и это очень радует, что в этом формате 
мы все объединились. Спасибо за поддержку, понимание. Прави
тельству Иркутской области я лично соответствующее обращение, 
как я уже раньше докладывал, подписал как кандидата. Теперь все 
документы, которые мы сегодня оформим, в полном объеме будут 
представлены в Администрацию Президента. И моя личная пози
ция - да. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:19. Речь 0 мин 7 сек 

Спасибо, Игорь Иванович.
Уважаемые коллеги, голосуем за принятие проекта поста

новления.

Принять постановление 

Время: 14:16:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

107



(п.33/50) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:26. Речь 0 мин 20 с 

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ ЗАЙ
ЦЕВА К.Б. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:47. Речь 0 мин 24 сек

Переходим к следующему вопросу повестки дня, вопрос 34: 
проект постановления «О согласовании назначения Зайцева Кон
стантина Борисовича на должность первого заместителя Губерна
тора Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской 
области». Выступает Кобзев Игорь Иванович - временно исполня
ющий обязанности Губернатора Иркутской области. Пожалуйста, 
Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:17:11. Речь 1 мин 48 сек

Уважаемые депутаты, сегодня Правительство Иркутской об
ласти уже работает в кризисных условиях, нам предстоит решать 
еще более трудные задачи. Ситуация в стране и в мире сложная. Это 
обусловлено, в первую очередь, пандемией, резким падением ми
ровых цен на нефть. В итоге - снижение деловой активности, ухуд
шение наполняемости бюджетов всех уровней, падение доходов 
населения. В этих условиях особенно важно кто будет находиться у 
руля, нужна эффективная управленческая команда.

Предлагаю на должность первого заместителя Губернатора 
Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской обла
сти Константина Борисовича Зайцева. Уверен, он с этой работой и 
задачей справится. Ряд назначений Константин Борисович уже сде
лал, работа по формированию Правительства идет полным ходом.

Со своей стороны ставлю задачу Правительству региона:
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полностью, стопроцентно взаимодействовать с депутатским корпу
сом. Выработать все согласованные решения по всем вопросам. Мы 
- одна команда, действовать должны сообща в интересах жителей 
Иркутской области.

Прошу согласовать назначение Константина Борисовича на 
указанную должность.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:59. Речь 1 мин 18 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Уважаемые коллеги, все проце
дурные вопросы были соблюдены. В соответствии со статьей 58 
Устава Иркутской области временно исполняющим обязанности 
Губернатора Иркутской области была внесена в Законодательное 
Собрание Иркутской области кандидатура Зайцева Константина 
Борисовича для согласования назначения на должность первого за
местителя Губернатора Иркутской области - Председателя Прави
тельства Иркутской области.

Вопрос о согласовании назначения был предварительно рас
смотрен на заседании коллегии Законодательного Собрания.

В соответствии со статьей 113 Регламента Законодательного 
Собрания временно исполняющий обязанности Губернатора Ир
кутской области представляет кандидатуру для назначения на 
должность первого заместителя Губернатора Иркутской области - 
Председателя Правительства Иркутской области. То, что Игорь 
Иванович сейчас сделал.

Слово для выступления предоставляется Зайцеву Константи
ну Борисовичу. Пожалуйста, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  исполняющий обязанности первого заместителя 
Губернатора Иркутской области - Председателя Правительства Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:20:17. Речь 5 мин 7 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, я 
трезво оцениваю весь масштаб ответственности, объем работы, ко
торый предстоит. Сделаю все, чтобы это доверие оправдать.

Ключевую задачу вижу так. В первую очередь, это работа по 
активному противодействую распространения коронавируса в Ир
кутской области, это объективная необходимость. Наша прямая 
обязанность не только максимально сохранить жизнь и здоровье 
людей, мы должны в меру сил смягчить последствия мирового эко
номического кризиса в рамках региона.

Под руководством действующего главы региона разработан 
план антикризисных мер, мы предусмотрели адресную помощь со
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циально уязвимым группам населения, механизмы поддержки 
промышленности, предпринимателей и бизнеса.

Выражаю благодарность всему депутатскому корпусу за опе
ративное принятие закона об увеличении объема резервного фонда. 
Это позволит нам работать в экстренном режиме, оперативно реа
гировать на возникающие вызовы. Мы сделали только первые шаги. 
И соответственно с вами нам предстоит лично работать много в 
этом направлении.

Второй принципиальный момент. Борьба с пандемией не 
должна мешать плановой работе. Считаю особенно важным свое
временное выполнение задач, озвученным в послании главы регио
на Законодательному Собранию, а именно жесткий контроль фи
нансов в сфере закупок, искоренение коррупции, наведение порядка 
в лесной отрасли, выравнивание отставания по фонду капремонта, 
увеличение масштабов строительства и ремонт жилых домов и со
циальных объектов, улучшение экологической ситуации, в том 
числе посредством ликвидации накопленных отходов предприятий. 
Решение этих и других вопросов предусмотрено также националь
ными проектами и федеральными программами.

Глава региона отдельно акцентировал, что именно успешная 
реализация нацпроектов на территории Иркутской области является 
приоритетной задачей в моей работе на посту Председателя Прави
тельства Иркутской области. В настоящее время сформирован про
ектный офис, на его базе ведется работа, в первую очередь, по воз
вращению средств нацпроектов, не использованных регионом в 
2019 году. Область была вынуждена возвратить порядка 2,4 млрд в 
федеральный бюджет. Мы своевременно подготовили документы на 
возврат региону этой суммы. К настоящему моменту возвращено по 
строительству детских садов 373,8 млн (это 100 %), по формирова
нию комфортной городской среды - 160. Сегодня поступили еще 92 
млн, из которых 32 - по проекту «Создание комфортной городской 
среды» и 60 млн - по спорту. Поставленные Игорем Ивановичем 
задачи учитывают все основные векторы развития Иркутской обла
сти, определяют механизмы решения накопившихся проблем. Эти 
управленческие подходы мы закладываем и в стратегию социаль
но-экономического развития, которая формируется сейчас. Планы 
корректируются с учетом изменений, привнесенных в нашу жизнь 
коронавирусом.

Следующая необходимая составляющая работы - это решение 
оперативных задач. В первую очередь, это ликвидация последствий 
летнего паводка прошлого года. Работы ведутся в соответствии с 
графиком, на строительных площадках в зоне чрезвычайной ситуа
ции обеспечен медицинский контроль работников. Для непрерыв
ной доставки строительных материалов принято решение о введе
ние спецпропусков для автомобилей, осуществляющих их перевоз
ки.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.34/51)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Контролируется готовность муниципалитетов к пожароопас
ному и паводковому периоду. Прошла проверка межведомственной 
комиссии, готовность в целом обеспечена. Стоит еще решить ряд 
вопросов в плановом порядке. В муниципальных районах органи
зованы межведомственные патрульные, патрульно-маневренные 
группы, созданы оперативные штабы по ликвидации лесных пожа
ров. В ближайшее время главы муниципалитетов где есть городские 
леса, должны заключить договора на тушение лесных пожаров со 
специализированными организациями.

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в эти 
непростые времена особенно важно выстраивать рабочие отноше
ния между Правительством Иркутской области и депутатским кор
пусом. Нам предстоит совместно вывести экономику региона из 
шторма. Наш регион, его жители достойны лучшего успешного бу
дущего.

В работе на благо Иркутской области рассчитываю на ваше 
взаимопонимание и поддержку. Благодарю за внимание!

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:24. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо, Константин Борисович. Уважаемые депутаты, не
сколько дней подряд Константин Борисович проводил консульта
ции со всеми фракциями Законодательного Собрания, встречался с 
руководителями комитетов, комиссий и с руководством Заксобра- 
ния. У нас было достаточно много времени задать Константину Бо
рисовичу вопросы. Я вижу на экране записавшиеся депутаты, но 
вношу предложение - поставить вопрос на голосование о том, чтобы 
не задавать вопросы, потому что такая возможность была в течение 
трех последних дней.

Прошу проголосовать мое предложение.

Принять решение

Время: 14:26:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  24. Против -11 . Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:12. Речь 3 мин 18 сек
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Решение принято, спасибо, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Были очень тяжелые, большие консультации, часами Кон

стантин Борисович проводил время во фракциях Законодательного 
Собрания.

Так, согласно статье 115 Регламента решение Законодатель
ного Собрания о согласовании кандидатуры для назначения на 
должность первого заместителя Губернатора Иркутской области - 
Председателя Правительства Иркутской области принимается тай
ным голосованием большинством голосов от установленного числа 
депутатов Законодательного Собрания и оформляется постановле
нием Законодательного Собрания.

Прошу счетную комиссию собраться в кабинете № 516 для 
проведения первого заседания, избрать председателя и секретаря 
счетной комиссии, предложить форму и содержание бюллетеней 
для тайного голосования для утверждения Законодательным Со
бранием и установить порядок проведения тайного голосования.

Антон Васильевич, дело в том, что у нас не предусмотрены 
выступления по данному вопросу. Не предусмотрены.

Значит, Антон Васильевич, я можно прочитаю статью 114 
Регламента. Значит, Губернатор Иркутской области предоставляет 
кандидатуру для назначения на должность первого заместителя 
Губернатора Иркутской области - Председателя Правительства Ир
кутской области на заседании Законодательного Собрания. Канди
дат для назначения на должность первого заместителя Губернато
ра Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской 
области представляет в Законодательное Собрание программу ос
новных направлений своей деятельности, после чего отвечает на 
вопросы депутатов Законодательного Собрания в течение времени, 
определенного Законодательным Собранием... в течение времени, 
определенного Законодательным Собранием.

Я предложил и поставил на голосование ввиду того, что уже 
три дня Константин Борисович встречается с фракциями и отвечал 
на многочисленные вопросы депутатов.

Поставить на голосование процедурный вопрос о том, чтобы 
вопросы Константину Борисовичу на сессии Законодательного Со
брания не задавать, время на это не отводить. Соответственно де
путаты 24 голосами поддержали мое предложение.

Значит, еще раз зачитываю. По данному пункту повестки дня 
предполагаются вопросы кандидату, пусть правовое управление 
даст заключение.

Могут быть выступления?
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ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:29:29. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, Регламент действительно 
предусматривает возможность сокращения времени для задавания 
вопросов до нуля, но он не ограничивает возможность выступлений 
действительно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:46. Речь 0 мин 3 сек

Слово для выступления предоставляется Красноштанову Ан
тону Алексеевичу.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:29:49. Речь 3 мин 10 сек

Спасибо за представленную возможность. Я продолжу о сво
ей больной теме. Пользуясь случаем, сегодня здесь Игорь Иванович 
присутствует, надеюсь, что будущий Председатель Правительства 
Константин Борисович.

Я бы хотел все-таки акцентировать внимание на сегодняшней 
проблеме. Во время выступления Константина Борисовича много 
внимания было уделено тематики коронавируса и пандемии.

На сегодняшний день то, что происходит на территории Ир
кутской области, меня поражает один вопрос. Вопрос строительства 
8-й поликлиники в Ново-Ленино. Объект, который должен быть 
сдан 2 года назад, на сегодняшний день до сих пор не введен в экс
плуатацию. Я бы хотел обратиться и к Игорю Ивановичу. Потому 
что до этого я обращался к двум министрам здравоохранения, к 
министру строительства Иркутской области, можно сказать тоже 
два раза, но в разных статусах, исполняющей обязанности мини
стра. На протяжении 2 лет ни разу ни один из министров не выез
жал на объект. Меня как депутата, еще будучи Председателем Пра
вительства, Руслан Николаевич Болотов уверял, что поликлиника 
будет сдана в 2019 году. Сегодня уже апрель 2020 года, на объекте 
не ведутся никаких видов работ.

Если 2 года назад я был полностью на стороне того, чтобы 
контракт расторгли в том состоянии в котором он был. Этого не 
было сделано, по истечении 2 лет я пытался разобраться в данной 
ситуации. Я встречался и с руководителем УКСа Иркутской обла
сти, также с подрядной организацией, я сделал свои определенные 
выводы в какой ситуации сейчас находится этот объект. Мне слож
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но судить, я не судья и не собираюсь давать правовую оценку в ка
кой ситуации сегодня поликлиника эта находится, но именно имея 
тот опыт, который у меня сегодня накоплен. Я был на этом объекте 
вчера. И мне удалось так оценить на первый взгляд. В течение 30 
календарных дней этот объект можно ввести в эксплуатацию.

Игорь Иванович, Вы часто проводите совещания. Я слежу за 
Вами и в социальных сетях и на различных совещаниях. Я вижу как 
Вы уделяете внимание и вот обсерваторам и остальным каким-то 
моментам, связанным с коронавирусом. Мне до сих пор непонятно, 
почему на сегодняшний день не ведется никаких работ для до
стройки этой поликлиники. Мы сегодня с Вами можем получить 
замечательный объект, который нам поможет в борьбе с этим неду
гом справиться. Я бы хотел обратиться и к Константину Борисовичу 
и Игорь Иванович и к Вам, чтобы Вы взяли на личный контроль. 
Потому что министр мне говорит, что вот до Вас доносят, но у меня 
ощущение, что не доносят до Вас эту информацию, что у нас есть 
вот такой замечательный объект, более 15 000 квадратных метров, 
если я не ошибаюсь, его можно в течение 30 дней ввести в эксплуа
тацию.

Я бы хотел Вас еще попросить все-таки организовать выезд на 
этот объект, за два года не было ни одного выезда: ни министров, 
ни руководящего состава.

Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:59. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, Игорь Иванович достаточно часто быва
ет на нашей сессии, чтобы мы по тематическим разным вопросам 
могли задать вопрос временно исполняющему обязанности Губер
натора.

Я прошу соблюдать Регламент и пункт 4 статьи 114 этого Ре
гламента - о представлении кандидатуры на должность Председа
теля Правительства содержит следующее. Губернатор Иркутской 
области представляет кандидатуру для назначения на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области - Председате
ля Правительства Иркутской области на заседании Законодатель
ного Собрания. У нас Регламентом не предусмотрено сейчас во
просы к Губернатору, поэтому я прошу соблюдать Регламент.

Игорь Иванович, конечно если у Вас есть желание, ответьте 
на вопрос, но я прошу депутатов придерживаться Регламента.

Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:33:45. Речь 0 мин 29 сек

Антон Алексеевич, мы давайте поступим так. Мы спланируем 
совместный выезд, пригласим и заказчика, и подрядчика, и муни
ципальную власть и примем там решение. Если это будет в бли
жайшее время, я только за. Мы сформируем кадровый состав этой 
поликлиники, проведем ее снова аттестацию, потому что на новом 
объекте должны работать профессионалы.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:14. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Бренюк Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:34:16. Речь 3 мин 43 сек

Уважаемые товарищи, кандидатуру Зайцева Константина Бо
рисовича к назначению представил Игорь Иванович Кобзев, кото
рый работает сейчас в статусе временно исполняющего обязанности 
Губернатора Иркутской области. Я задаюсь вопросом. А разве Кон
стантин Борисович не может вот этот период тоже работать в ста
тусе исполняющего обязанности первого заместителя Губернатора - 
Председателя Правительства Иркутской области?

Наверное, это было бы стимулом для него самого показать 
свою состоятельность, чтобы у всех кто сомневается было стрем
ление, чтобы он в этом статусе в дальнейшем, позже, стал уже не 
исполняющим обязанности, а Председателем Правительства, дока
зав свою состоятельность.

Еще раз скажу. Знаете, я сегодня ночью плохо спал, после то
го, что я услышал вчера на встрече Константина Борисовича с 
фракцией КПРФ. Что же я такое услышал? Знаете, в нашей стране и 
в нашей области мы понесли достаточно большие утраты от реали
зации вот такой откровенно либеральной позиции, которую демон
стрировал вчера Константин Борисович. Знаете, я на сессиях Зако
нодательного Собрания, когда мы рассматриваем вопросы о закры
тии поселков каких-то по Иркутской области, я всегда голосую 
«против». Просто почему? Потому что веками наши предшествен
ники обживали территорию, мы ее деобживаем, так можно сказать: 
закрываем поселки, районы ставим под угрозу сокращения и за
крытия. Я приезжаю в Чуну, а мне там говорят: Сергей Алексеевич, 
поспособствуй, чтобы к нам вернулся военкомат, в другое место
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приезжаю, там говорят: поспособствуйте, чтобы вот здесь у нас, на 
месте в районе была налоговая инспекция и так далее. Я приезжаю в 
Мамско-Чуйский район и у меня сердце кровью обливается от того, 
что мы лишились таких поселков как Согдиондон, потому что не 
смогли там вернуться к индустриальному развитию. И вот я вчера 
от Константина Борисовича слышу, что нам нужна везде серьезная 
оптимизация. Пока оптимизация шла только по пути сокращения 
количества работающих, закрытия поселков и так далее, и тому по
добное. И вот в этом плане он меня очень-очень сильно не убедил.

Я вчера на фракции КПРФ внес предложение голосовать сво
бодно и мои коллеги по фракции поддержали такое мнение, но 
лично я сегодня не готов поддержать Константина Борисовича, хотя 
при этом пусть он себя проявит в качестве исполняющего обязан
ности. Может быть своей работой в качестве исполняющего обя
занности он убедит не только меня, но и всех жителей Иркутской 
области.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:59. Речь 0 мин 52 сек

Сергей Алексеевич, даже временно исполняющий обязанно
сти Губернатора обязан в тридцатидневный срок внести кандида
туру лица, замещающего должность исполняющего обязанности 
Председателя Правительства, в законодательный орган. Мы можем 
отказать, и тогда у временно исполняющего обязанности будет еще 
три месяца на то, чтобы внести нам кандидатуру повторно. И не 
более 2-х раз одну и ту же кандидатуру. Это я сейчас, может быть, 
не цитирую дословно, но это норма нашего регионального законо
дательства, поэтому с точки зрения здравого смысла может и имеет 
то, что Вы говорите, но с точки зрения соблюдения закона Игорь 
Иванович сделал все в соответствии с законодательством Иркут
ской области.

Пожалуйста, Романов Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:38:51. Речь 6 мин 13 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь Ива
нович, уважаемые коллеги, уважаемые жители Иркутской области, 
лично к Константину Борисовичу я отношусь очень хорошо, мы 
знаем друг друга много много лет, я внимательно наблюдал за его 
деятельностью и в качестве депутата Государственной Думы, и в 
качестве руководителя партии и партийной организации, на долж
ности руководителя налоговой службы.
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Должен сказать, что я не буду его поддерживать сегодня не по 
личным мотивам, а исходя из той программы, которую он выдвинул 
у нас на фракции. То есть это программа действительно чисто ли
беральная, я не согласен ни с одним ее пунктом.

Ну во-первых, Константин Борисович был всегда на должно
сти сборщика налогов, это, конечно, очень важная должность, и 
фактически нужно наполнять областной бюджет, но не менее важно 
для Председателя Правительства все-таки этот бюджет наполнять, 
развивая экономику, то есть, как вы сами понимаете, это деятель
ность прямо противоположная той, которой он занимался.

Значит, по позиции, я просто, чтобы не быть голословным. 
Вот, например, у него такая позиция, что нужно укрупнять муни
ципалитеты, то есть укрупнять их и создавать городские округа. 
Как это сделано было в Ангарске, видимо такая же ситуация ждет 
Шелехов и другие территории. Но это означает для меня лично - это 
означает только смерть малых поселений, сел, поселков. Я думаю, 
что Ангарск рано или поздно сожрет и Мегет, и Одинск и Саввате- 
евку. То есть он высосет оттуда все ресурсы: людские и территори
альные и все остальное. Фактически укрупнять муниципалитеты - 
это курс, которым страна идет практически как минимум 20 лет. 
Когда у нас уже в Москве собралось 10 % населения Москвы, когда 
у нас целые территории, типа Красноярского края, представляют 
один город - это плохая тенденция. Это тенденция на вымирание 
населения. Ее нельзя поддерживать.

Далее. Финансировать нужно точки роста. Я думаю, что это 
абсолютно неправильная позиция. Надо финансировать не точки 
роста, а финансировать возможность людей своим трудом зараба
тывать себе на хлеб. Значит, потому что если точки роста финанси
ровать... У нас точек роста считанное количество - это нефтянка, 
это Москва, это какие-то центры субъектов, не субъектов Федера
ции даже, а центры федеральных округов. По этому закону финан
сирования точек роста Иркутск будет всегда развиваться быстрее, 
чем Усть-Орда, а Москва будет всегда развиваться быстрее, чем 
Иркутск, а Нью-Йорк всегда будет развиваться быстрее, чем 
Москва. Фактически будет происходить выкачивание ресурсов, де
нег и всего остального в федеральные центры, в центры мирового 
капитала. В результате мы останемся и без людей, и без денег, и без 
экономики.

Нужно развивать народное образование, оптимизировать. Это 
значит нужно помогать в общем-то крупным школам и практически 
ликвидацию школ в поселках в малых, так сказать. Я говорю еще 
раз, это смерть округов соответственно. На мой взгляд, оптимизи
ровать образование нужно, но только совершенно в другом ключе. 
Нужно прекратить его называть сферой услуг и превратить, как это 
оно и было, в сферу жизнеобеспечения народонаселения, потому 
что это жизненная необходимость, это никакая не сфера услуг.
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Подход к сфере услуг, к образованию - это подход денежный. Фак
тически это не стимулирует ни учителей, ни школы, ни учеников 
для получения качественного образования. Мы угробим систему 
образования с таким подходом.

По лесному комплексу я даже не говорю, потому что факти
чески по лесному комплексу идет недофинансирование. Каким об
разом мы будем тушить эти пожары если фактически у нас там 
недофинансирование 2,5 млрд, если я не ошибаюсь.

Далее, был приведен пример по атомной отрасли. Вот как хо
рошо было, что в конце концов атомная отрасль перешла на ры
ночные рельсы. Обождите, уважаемые товарищи, она просто пере
родилась из ядерного щита страны, из обеспечения обороноспо
собности страны она превратилась в услугу по утилизации ядерных 
отходов, то есть она работает не на интересы страны, она работает 
на интересы других стран. Это плохой пример. Его нельзя поддер
живать.

Далее. Еще 2 тезиса. Власть не должна заниматься хозяй
ственной деятельностью. Да я категорически против этого. И все 
непрофильные активы должны быть оптимизированы. Мы только и 
делаем, что оптимизируем непрофильные активы, понимаете, и 
убиваем народное хозяйство. Это непонимание сути народного хо
зяйства. Вот власть не должна заниматься хозяйственной деятель
ностью.

Давайте посмотрим деревню. В деревне колодцы надо рыть? 
Надо. Заборы надо строить? Надо. Крыши крыть надо? Надо. Дрова 
перевозить надо? Надо. Считается по либеральной теории, что туда 
придет какой-то предприниматель и все это сделает, но там норма 
прибыли в деревне минимальна, там нет денег для того, чтобы туда 
пришел предприниматель, он никогда туда не придет. Поэтому вла
сти и вынуждены в деревнях изворачиваться всяческими путями 
обходными для того, чтобы обеспечить этой деятельностью. 
Например, поддерживать культуру можно, значит есть клубы. В эти 
клубы покупают там бульдозер, трактор или грузовик и начинают 
развозить дрова, начинают оказывать помощь деревне, потому что 
иначе она не выживет. И поэтому так либерально подходить к тому, 
что происходит в городе, и к тому, что происходит в деревне, нель
зя, в том числе и в сельском хозяйстве.

Поэтому я по принципиальным мотивам буду голосовать 
против кандидатуры Константина Борисовича, но это не значит, что 
мы не готовы с ним сотрудничать и поддерживать его в любых 
конструктивных начинаниях.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:05. Речь 0 мин 27 сек
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Так это самое главное, Антон Васильевич.
Самое главное - откликнуться нам на призыв Игоря Иванови

ча на площадке Законодательного Собрания, на площадке Прави
тельства, уже консолидировать всю силу мысли, воплотить ее в со
вершенствование нашего законодательства.

Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:45:32. Речь 0 мин 8 сек

... готовы сегодня и Правительство на базе площадки именно 
Законодательного Собрания сделать такой комплекс антикризисных 
мер для всех сфер деятельности.

Все. Давайте. Вот первая наша будет совместная работа.
Давайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:40. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, слово для выступле
ния представляется Маслову Андрею Семеновичу. Пожалуйста, 
Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:45:47. Речь 2 мин 37 сек

Уважаемый Александр Викторович, Вы уж меня простите, я 
хотел несколько слов сказать по ведению Вами Законодательного 
Собрания Иркутской области. Но вот на прошлой сессии Вы не 
включили гимн Российской Федерации, видимо забыли или волно
вались, видимо не было перед Вами плана проведения сессии.

Сегодня не дали включить презентацию по подготовленному 
30-му вопросу. Я специально вчера готовился, специально обра
щался к специалистам, мы ее просмотрели с технической службой 
Законодательного Собрания, но Вы посчитали нужным не включать 
в рамках обсуждаемого вопроса.

Сегодня на должность Председателя Правительства Иркут
ской области Вы не даете выступить депутатам, пытаясь ограничить 
их право, даете комментарии всем выступающим.

Я считаю, что это не годиться. И тем более перед Вашим 
назначением на должность спикера Законодательного Собрания 
Иркутской области мы Вам такие замечания делали. Надо быть 
терпимее, надо быть уважительнее, надо быть, в конце концов, 
мудрее.
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Теперь по существу вопроса. Уважаемый Игорь Иванович, 
уважаемый Константин Борисович, уважаемые депутаты Законода
тельного Собрания Иркутской области, вопрос по существу. Спикер 
Совета Федерации высказалась о введении единой госполитики 
формирования тарифов на электроэнергию. В данном случае речь 
идет о выравнивании тарифов между субъектами Российской Фе
дерации. Вы, Игорь Иванович, выступая в прямом эфире, высказа
лись против этой идеи, однако кроме устного заявления не было 
письменного заявления или обращения по этому вопросу. Мы счи
таем, что данные заявления не справедливы, мы считаем, что низкие 
тарифы на электроэнергию являются нашим конкурентным пре
имуществом, и они не должны повышаться не при каких обстоя
тельствах. Кроме этого, на парламентских слушаниях мы говорили 
о том, что Иркутская область уже с лихвой оплатила все тарифы, 
имея ввиду затопление территорий, пахотных земель, населенных 
пунктов и кладбищ. Вот представляете, уважаемые товарищи, 
Осинский район. От Осинского района до города Братска 400 км. 
Все затоплено. Затоплена вся территория.

В этой связи будет ли письменный запрос в Федерацию о том, 
что мы категорически против этой идеи?

И еще один из вопросов, который я хотел бы задать Констан
тину Борисовичу по ОБГУЗ № 5. Это городская больница на улице 
Челнокова, 14. Мы уже, уважаемые товарищи, готовили парла
ментский запрос, готовили депутатский запрос, мы вам показывали 
в каком состоянии находятся здания, сооружения. Игорь Иванович, 
Вы как специалист понимаете, здание 5 степени огнестойкости, 
столетнего года постройки, ну просто не выносят никакой критики, 
не выносят санитарных норм, не выносят противопожарных норм, 
не выносят каких-либо других норм.

Я также прошу, Вы очень конструктивно ответили на вопрос 
Антона Красноштанова, я также прошу найти время в своем плот
ном графике и посетить ОБГУЗ № 5 по адресу: улица Челнокова,
14.

Большое спасибо за выступление. Александр Викторович, 
прошу не комментировать мое выступление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:23. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо. Андрей Семенович, я не комментирую, я хочу про
сто напомнить, что я точно такой же депутат как и Вы, и даже еще 
обладающий меньшими правами, потому что депутаты могут себе 
позволить выступать не по повестке дня, а мне приходится следить 
за соблюдением Регламента. Поэтому гимн был, можно поднять 
стенограмму.
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Все предложения, с которыми я выходил, голосовались депу
татами. Я прошу обратить на это внимание, что я такой же депутат 
как и Вы. Я вношу предложение, нажимайте кнопку «Вне очереди», 
вносите предложения и будем их голосовать. Поэтому замечания 
принимается, Андрей Семенович, я исправлюсь.

Спасибо. Пожалуйста, слово для выступления Гаськову 
Александру Юрьевичу.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:49:04. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, я предлагаю поддержать кандидатуру 
Зайцева Константина Борисовича. Мое мнение, что Игорь Иванович 
выбрал единственную политически и хозяйственную фигуру в Ир
кутской области.

Я хочу напомнить коллегам что Константин Борисович не 
только был руководителем налоговой инспекции, но и был дважды 
депутатом Государственной Думы. И у меня единственное пожела
ние и Игорю Ивановичу, и Константину Борисовичу, вот, чтобы 
Константин Борисович реально участвовал в формировании Прави
тельства. Чтобы у нас не было, как у нас было в предыдущие пери
оды.

Спасибо, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:45. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич.
Пожалуйста, слово для выступления - депутат Побойкин 

Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:49:49. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, Константина Борисовича я знаю очень 
давно и начинали мы когда-то взаимодействовать, когда Констан
тин Борисович был еще депутатом Г осударственной Думы по 
нашей территории, а я работал председателем Думы города Черем- 
хова. И именно с того периода было понятно, что у человека вот 
четкий вектор в сторону развития.

Вчера мы долго говорили на фракции, задавали разные во
просы, в том числе и очень неудобные вопросы. И мне понравилось 
то, что я услышал. Мне понравилось, что Константин Борисович
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много говорил о депутатском контроле и об интеграции депутатов 
Законодательного Собрания в разного уровня комиссии. Мне очень 
понравилась его точка зрения, которая касается развития сельского 
хозяйства. Он говорил о проектном подходе и этот подход един
ственно, на мой взгляд, верный подход в развитии этой отрасли. 
Мне очень понравилось то, что мы вчера обсуждали в сфере разви
тия дорожного хозяйства. Я абсолютно во всем поддержу Алек
сандра Юрьевича Гаськова, я абсолютно согласен, что Константин 
Борисович -  это как раз та фигура, которая сегодня, в действующей 
ситуации, способен наладить четкую работу Правительства Иркут
ской области.

Я очень рад, что фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законода
тельном Собрании будет поддерживать кандидатуру Константина 
Борисовича и консолидировано.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:23. Речь 0 мин 4 сек 

Спасибо, Виктор Леонидович.
Пожалуйста, депутат Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:51:27. Речь 0 мин 48 сек 

Спасибо, Александр Викторович.
Я бы тоже хотел высказаться в поддержку кандидатуры Зай

цева Константина Борисовича потому как, ну во-первых, он мой 
земляк. Знаю его довольно давно, хоть и не лично, но, скажем так, 
дела его известны. И хочу сказать, что это грамотный управленец, 
имеющий большой опыт, но в части вот критики, я думаю, что 
Константин Борисович сам говорил, что он радикал, рационализа
тор, но я думаю, что наша критическая оценка его качества и опыт 
послужат созданию нужного баланса и для нужного принятия ре
шения в интересах жителей Иркутской области, поэтому предлагаю 
всем поддержать.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:15. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:52:17. Речь 2 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, не могла не сказать. Вот когда Констан
тин Борисович был руководителем Федеральной налоговой службы 
по Иркутской области мы все предыдущие годы очень тесно с ним 
взаимодействовали, но он был на невидимом фронте. Вот все наши 
с вами бюджетные решения, которые мы принимали, в первую оче
редь, те смелые решения, которые мы принимали, я вам хочу ска
зать. Вот посмотрите, мы ни разу не ошиблись. Ни разу, принимая 
самые смелые решения по бюджету, по инициативе депутатского 
корпуса в предыдущие годы мы с вами не ошиблись. Все это дела
лось благодаря тому профессионализму, который проявлял Кон
стантин Борисович, причем действительно помогал нам в форми
ровании нашей позиции, очень грамотно строил ту модель, которая 
у нас будет по поступлению налоговых платежей, давал возмож
ность, в том числе и принимать эти самые смелые решения. Поэто
му вот испытав на себе такое взаимодействие и вот такие качества, 
вы знаете, я вас всех сегодня прошу поддержать кандидатуру Кон
стантина Борисовича. Я думаю, что это будет очень хорошее при
обретение для вообще всех политической ситуации в Иркутской 
области, для нашей с вами совместной работы.

Самый главный вопрос, который я ему задавала, когда мы 
обсуждали его кандидатуру, это был вопрос межбюджетных отно
шений. Мы приняли правильное верное совместное решение о том, 
что да, нам сегодня необходимо писать новую модель межбюджет
ных отношений в Иркутской области. И он не понаслышке знает все 
проблемы, все вопросы. Сегодня это, конечно, самая главная задача, 
которую мы ставим друг перед другом. Ион идет на это и понимает, 
что это сегодня действительно смелые вещи. Я думаю, что это дей
ствительно очень серьезное и глобальное приобретение для Иркут
ской области в лице нового Председателя Правительства.

Прошу коллег поддержать кандидатуру Константина Борисо
вича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩРШ: Время: 14:54:18. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Продолжаем работу сессии. 
Слово предоставляется председателю счетной комиссии.

Пожалуйста, Александр Алексеевич.
Уже председатель, раз идет на трибуну.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.34/52)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Так, уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 
протокол № 1 заседания счетной комиссии.

Присутствовали депутаты: Битаров Александр Семенович, 
Вепрев Александр Алексеевич, Любенков Георгий Александрович. 

Слушали:
1 вопрос. Об избрании председателя счетной комиссии.
2 вопрос. Об избрании секретаря счетной комиссии.
Решили:
Председателем счетной комиссии избрать Вепрева Алек

сандра Алексеевича, секретарем счетной комиссии избрать Битаро- 
ва Александра Семеновича.

Протокол подписан, прошу утвердить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:15. Речь 0 мин 4 сек 

Спасибо, Александр Алексеевич.
Прошу утвердить протокол № 1. Ставим вопрос на голосова

ние.

Утвердить протокол № 1 
Время: 14:55:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:19. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято, пожалуйста, дальше.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:55:36. Речь 0 мин 45 сек

Так, уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 
протокол № 2 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Вепрев 
Александр Алексеевич, секретарь счетной комиссии Битаров Алек-
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ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:54:40. Речь 0 мин 34 сек



ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.34/53)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

сандр Семенович, член счетной комиссии Любенков Георгий Алек
сандрович.

Слушали:
О форме и содержании бюллетеня для тайного голосования 

по вопросу «О согласовании назначения Зайцева Константина Бо
рисовича на должность первого заместителя Губернатора Иркут
ской области - Председателя Правительства Иркутской области».

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного го
лосования (бюллетень прилагается) и предложить произвести ви
деофиксацию вскрытия урн и подсчета голосов.

Протокол подписан всеми.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:21. Речь 0 мин 6 сек 

Спасибо.
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить форму и со

держание бюллетеня для тайного голосования. Прошу проголосо
вать.

Утвердить протокол № 2 
Время: 14:56:28
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:28. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, Александр Алексеевич, с порядком проведения 

тайного голосования...

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:56:43. Речь 0 мин 35 сек

Так, уважаемые коллеги, ну мы не раз проходили процедуру. 
Я все зачитывать не буду. В фойе зала заседаний необходимо будет 
получить у членов счетной комиссии бюллетень для тайного голо
сования, за который расписаться в соответствующем списке: депу-
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таты по одномандатным избирательным округам и депутаты по 
единому избирательному округу.

Затем пройти в кабинку, проголосовать. Форма бюллетеня вот 
перед вами.

В бюллетень внесена кандидатура Зайцева Константина Бо
рисовича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:17. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, прошу депутатов Законодательного Собрания 
пройти в фойе, где установлены кабины для тайного голосования. 
Приглашенных и всех участников заседания прошу оставаться в за
ле.

Перерыв 15 минут. Спасибо.

Часть 4 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 15:08:12 -  15:37:07 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

9. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И.председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан-

12. Гаськов А.Ю.

126



14. Егорова Л.И.

сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
нов А.А.

16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

19. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

20. Маслов А.С.
21. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

22. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода-

24. Побойкин В.Л.
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо-
дательного Собрания Иркутской области

27. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
29. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
33. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о гос-

35. Хайдуков В.В.

ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными
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объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
38. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
39. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области

3. Дмитриева Е.И. начальник организационного управления Законодательного
Собрания Иркутской области

4. Зайцев К.Б. исполняющий обязанности первого заместителя Губернатора
Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской 
области

5. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
6. Калинин А.М. первый заместитель Байкальского межрегионального природо

охранного прокурора
7. Кобзев И. И. временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской

области
8. Леньшина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области
9. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания

Иркутской области
10. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ ЗАЙ
ЦЕВА К.Б. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:13. Речь 0 мин 9 сек

Прошу занять свои места, продолжаем работать. Слово 
предоставляется председателю счетной комиссии Вепреву Алек
сандру Алексеевичу, пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/54)

ВЕГТРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:08:22. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается прото
кол № 3 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Вепрев 
Александр Алексеевич, секретарь счетной комиссии Битаров 
Александр Семенович, член счетной комиссии Любенков Георгий 
Александрович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу «О 
согласовании назначения Зайцева Константина Борисовича на 
должность первого заместителя Губернатора Иркутской области - 
Председателя Правительства Иркутской области». Изготовлено 
бюллетеней - 45, выдано - 39, при подсчете обнаружено - 39, не
действительных бюллетеней - нет.

Голосовали: за - 30, против - 8, воздержался - 1.
По результатам тайного голосования Зайцев Константин 

Борисович согласован на должность первого заместителя Губер
натора Иркутской области - Председателя Правительства Иркут
ской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркут
ской области утвердить результаты тайного голосования по во
просу «О согласовании назначения Зайцева Константина Борисо
вича на должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области - Председателя Правительства Иркутской области». Про
токол подписан.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:42. Речь 0 мин 18 с

Спасибо, Александр Алексеевич. Уважаемые депутаты, 
ставлю на голосование вопрос об утверждении протокола № 3 о 
результатах тайного голосования по вопросу «О согласовании 
назначения Зайцева Константина Борисовича на должность пер
вого заместителя Губернатора Иркутской области - Председателя 
Правительства Иркутской области». Прошу проголосовать.

Утвердить протокол № 3 
Время: 15:10:00
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
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За -  35. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:00. Речь 0 мин 36 с

Решение принято, результаты тайного голосования утвер
ждены. По результатам тайного голосования Зайцев Константин 
Борисович согласован к назначению на должность первого заме
стителя Губернатора Иркутской области - Председателя Прави
тельства Иркутской области.

Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:10:37. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые депутаты, сегодня, считаю, исторический мо
мент: мы для себя сформировали подходы. Была и критика, были 
конструктивные предложения, в целом считаю, что мы вместе 
должны, сообща преодолевать все трудности, которые сегодня 
есть на территории Иркутской области, вместе, сообща вырабаты
вать конкретные решения, согласованные решения, для того чтобы 
жители Иркутской области... было в их интересах и для них. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:18. Речь 0 мин 32 с 

Спасибо, Игорь Иванович.
Константин Борисович, мы поздравляем Вас с согласовани

ем на эту должность. Сегодня Вы получили квалифицированное 
большинство Законодательного Собрания. Уверены, что Вы смо
жете наладить этот конструктивный диалог, конструктивное взаи
модействие с депутатами Законодательного Собрания, о котором 
мы так наскучались за последние годы. Удачи Вам, успехов, у Вас 
все получится. Поздравляем!

(Аплодисменты).

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:11:50. Речь 0 мин 5 сек

Как всегда, извините, к сожалению, не смогу дальше при
сутствовать. Тезис: берегите себя и своих близких. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:55. Речь 0 мин 12 с

Спасибо, Игорь Иванович. Спасибо, Константин Борисович. 
Мы продолжаем работать, продолжаем заседание нашей 

сессии. Любенков Георгий Александрович, предложение, пожа
луйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:12:07. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, в марте мы избрали председателем За
конодательного Собрания Иркутской области Ведерникова Алек
сандра Викторовича, в связи с чем одна из должностей заместите
ля председателя в настоящее время осталась вакантной. В целях 
обеспечения эффективной организации работы Заксобрания пред
лагаю включить в повестку сегодняшнего дня заседания вопрос об 
избрании заместителя председателя Законодательного Собрания. 
Это решение у нас межфракционное, малых партий, поэтому я по
прошу секретариат... аппарат взять предложение и внести его в 
секретариат. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:54. Речь 0 мин 5 сек

Георгий Александрович, у вас какое предложение? Поста
вить вопрос в повестку дня?

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:12:58. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос поставить в повестку дня об избрании заместителя 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:07. Речь 0 мин 35 с 

Можно посмотреть, как звучит?
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Уважаемые коллеги, поступило предложение депутатов 
(Алдарова, Безродных, Любенкова, Битарова, Егоровой) о вклю
чении в повестку дня сегодняшнего заседания вопроса об избрании 
заместителя председателя Законодательного Собрания. Ставлю 
вопрос на голосование, прошу проголосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 15:13:42
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  26. Против -  10. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:42. Речь 0 мин 23 с

Решение принято, продолжаем работу.

40. ОБ ИЗБРАНИИ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:05. Речь 1 мин 39 с

Следующим вопросом рассматривается вопрос об избрании 
заместителя председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области. Согласно статье 15 Закона Иркутской области от 8 июня 
2009 года № ЗО-оз «О Законодательном Собрании Иркутской об
ласти», в соответствии с Регламентом Законодательного Собрания 
Иркутской области заместитель председателя Законодательного 
Собрания избирается на заседании Законодательного Собрания 
тайным голосованием из числа депутатов, давших согласие бал
лотироваться на должность заместителя председателя Законода
тельного Собрания и работать на профессиональной постоянной 
основе, за исключением взявших самоотвод. Избранным на долж
ность считается кандидат, получивший более половины голосов от 
установленного числа депутатов Законодательного Собрания. Ре
шение Законодательного Собрания об избрании заместителя пред
седателя Законодательного Собрания Иркутской области по ре
зультатам тайного голосования оформляется постановлением За
конодательного Собрания.

Уважаемые коллеги, прошу вас, уважаемые депутаты,

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/55)
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направлять свои предложения в секретариат о выдвижении канди
датов на должность заместителя председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области или взять слово для выдвижения. 
Пожалуйста, Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:15:44. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 2 статьи 15 
Закона Иркутской области от 8 июня 2009 года № ЗО-оз «О Зако
нодательном Собрании Иркутской области» вношу кандидатуру 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области Егоровой 
Ларисы Игоревны на должность заместителя председателя Зако
нодательного Собрания Иркутской области. Предложение в сек
ретариат мною направлено.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:13. Речь 0 мин 49 с

Да, мне поступило ваше предложение уже. «В соответствии 
с частью 2 статьи 15 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 
года № ЗО-оз «О Законодательном Собрании Иркутской области» 
вношу кандидатуру депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области Егоровой Ларисы Игоревны на должность замести
теля председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.». Подписались все руководители фракций и депутатских объ
единений, кроме КПРФ: Алдаров Кузьма Романович, Ольга Вла
димировна Безродных, Любенков Георгий Александрович, Бита- 
ров Александр Семенович. Ну не всех, получается, что Справед
ливая Россия не подписала сама себя.

Хорошо, Галина Федоровна, пожалуйста, ваше...

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:17:02. Речь 0 мин 27 сек

Александр Викторович, я хотела бы просто обратиться се
годня ко всем депутатам. Уважаемые коллеги, у нас мы сейчас 
живем в такое сложное финансовое время, что какая вот такая 
необходимость сегодня выбирать вице-спикера и каким образом 
это может влиять на нашу с вами плодотворную работу? Я считаю, 
что лучше сейчас эти деньги сэкономить, потому что мы не знаем, 
что будет завтра. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.-председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:28. Речь 0 мин 10 с

Галина Федоровна, спасибо за предложение. Предложение 
по кандидатуре у вас будет? Нет, спасибо. Пожалуйста, Гаськов 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:17:38. Речь 0 мин 26 сек

Александр Викторович, я думаю, что наша фракция два чле
на всего осталось, я думаю, что я бы тоже подписался, если мне 
дали бы, потому что это рост для фракции Справедливой России. Я 
предлагаю коллегам поддержать кандидатуру Ларисы Игоревны 
Егоровой. Следующая должность может быть и председателя За
конодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:04. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, Романов Антон 
Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:18:08. Речь 2 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, те 
процессы, которые происходят у нас в Законодательном Собрании, 
они не могут не вызывать не просто настороженность, а озабочен
ность и беспокойство. Сегодня нас попытались лишить возможно
сти выступить по важнейшему вопросу об избрании Председателя 
Правительства Иркутской области, задавать вопросы представи
телю, потому что мало ли там что разговаривали на фракции. Се
годня он выступает не только перед Законодательным Собранием, 
но и перед всей областью. Завтра нам заявят о том, что вообще За
конодательное Собрание - это не место для дискуссий, тут нечего 
рассуждать, тут надо выполнять приказы соответствующие, а это 
было уже заявлено, что поручения исполняйте и все будет нор
мально. Так вот, я очень не хочу, чтобы Законодательное Собрание 
превращалось в машину для голосования, для утверждения чьей-то 
воли, не потому что это вообще плохо, а потому что это приведет к 
тяжелым последствиям и неправильным решениям и последствиям
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для Иркутской области. Поэтому я предлагал и предлагаю все-таки 
одуматься депутатам от правящей фракции и тем, кто вами руко
водит, и все-таки вернуться к работе нормальной Законодательно
го Собрания, а именно начать с пакетного соглашения. Все-таки 
фракция КПРФ достаточно большая в Законодательном Собрании, 
и постоянно ущемлять интересы фракции и постоянно над ней из
деваться вот таким образом просто-напросто дойдет до предела 
определенного. В данном случае я предлагаю пересмотреть весь 
комплекс, постольку-поскольку у нас пакетного соглашения не 
было, вот давайте его заключим в связи с изменившимися обстоя
тельствами. У нас другой Губернатор, у нас другой председатель 
Законодательного Собрания, и пакетное соглашение нужно 
все-таки разработать, если вы хотите стабильной работы Законо
дательного Собрания. Ну, например, если в целях оптимизации 
говорить, то я думаю, что нужно должности председателей, т.е. 
заместителей председателя Законодательного Собрания совме
стить с должностями председателей комитетов, как это и было, 
так, что, в общем-то, каждый заместитель председателя отвечал 
еще и за определенное направление практической работы. А в 
данном случае я так же, как и члены нашей фракции участвовать в 
этом фарсе не будут, бюллетени для голосования брать не буду и 
соответствующим образом перейду в жесткую оппозицию. Если 
вы этого хотите, ну получите это. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:55. Речь 0 мин 27 с

Спасибо, Антон Васильевич. Я только прошу еще раз обра
тить внимание, что это обращение подписано всеми, теперь уже 
после слов Александра Юрьевича всеми, по крайней мере, пред
ставителями всех фракций, всех малых фракций в Законодатель
ном Собрании. На этот нюанс я прошу обратить внимание депута
тов. В секретариат это обращение передано. Пожалуйста, Андрей 
Семенович, Ваше предложение.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:21:22. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые депутаты, мы категорически против этого пред
ложения. Нарушается принцип комплектования Законодательного 
Собрания Иркутской области. Самая большая фракция в Законо
дательном Собрании Иркутской области - фракция Коммунисти
ческой партии Российской Федерации, представляющая 34 про
цента депутатов, представлена тремя депутатами. Только что у 
меня были вопросы, замечания по порядку ведения. Законода

135



тельное Собрание, Александр Викторович, при Вашем руковод
стве нельзя разобщать, и мы не будем участвовать в этом голосо
вании, я не буду лично брать бюллетень и участвовать в голосова
нии. Вас сегодня больше, но это временное преимущество, но 
народ все видит и смотрит нас сегодня и сделает свой выбор в 
ближайшем будущем. Прошу прислушаться к моему предложе
нию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:12. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо, Андрей Семенович, мы обязательно прислушаемся 
к Вашему предложению. Я прошу лишь обратить внимание, что 
представитель от самой многочисленной фракции в Законода
тельном Собрании, от фракции КПРФ, есть - заместитель предсе
дателя Законодательного Собрания Иркутской области, т.е. от ва
шей фракции есть заместитель председателя, от фракции ЕР есть 
заместитель председателя. И теперь консолидированную позицию 
сформулировали депутаты так называемых не по значимости, а по 
численности малых фракций, поэтому давайте на суд депутатов 
дадим возможность принять решение по этому вопросу.

Вопросов, предложений на мониторе я не вижу. В соответ
ствии с Регламентом я обязан задать вопрос Ларисе Игоревне. Ла
риса Игоревна, Вы согласны баллотироваться на должность заме
стителя председателя Законодательного Собрания?

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:23:15. Речь 0 мин 7 сек

Да, я согласна. Соответствующий документ передан в сек
ретариат.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:22. Речь 0 мин 49 с

Уважаемые депутаты, будут ли еще предложения по канди
датурам? Предложений нет.

Итак, в бюллетень для тайного голосования вносится канди
датура Егоровой Ларисы Игоревны. Прошу членов счетной ко
миссии пройти в кабинет 516 и провести заседание по утвержде
нию формы и содержания бюллетеня для тайного голосования.

Пока счетная комиссия работает, слово предоставляется 
Егоровой Ларисе Игоревне - кандидату на должность заместителя
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председателя Законодательного Собрания Иркутской области. 
Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:24:11. Речь 1 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, вся моя работа за эти полтора года, ко
гда мы работаем вместе, она у вас у всех на виду. Кому-то, навер
ное, она нравится, кому-то, она, наверное, не нравится. Кто-то ко 
мне относится лояльно, кто-то, возможно, относится ко мне, ну, 
так, как он считает нужным. У каждого из вас будет возможность 
выразить свою позицию в кабинке. А от себя лично я хочу сказать, 
что я никогда не строила свою работу по партийной принадлеж
ности, я никогда, если это не представляет интересы жителей Ир
кутской области, не голосовала так, как просила бы или делала ка
кая-то любая из фракций здесь присутствующих. Мне не хотелось 
бы, чтобы малые фракции, которые присутствуют здесь, в Законо
дательном Собрании, стали торгом между двух крупных фракций: 
между фракцией ЕДИНАЯ РОССИЯ и фракцией КПРФ. Антон 
Васильевич абсолютно правильно сказал и про пакетное соглаше
ние, но это не моя история. Это история тех фракций, которые 
здесь присутствуют в том количестве, которое позволяет им при
нимать те или другие решения.

От себя лично я хочу сказать: если вы мне доверите быть 
заместителем председателя Законодательного Собрания, а я счи
таю, что это будет восстановлена справедливость и заместители 
Законодательного Собрания будут представлять все, и фракция 
КПРФ, и фракция ЕДИНАЯ РОССИЯ, и малые партии. Я откро
венно скажу: я никогда не бегала и ни у кого ничего не просила, я 
просто всегда работаю. Если вы меня поддержите, я буду работать 
в интересах жителей, как я делала всегда и на площадке Законода
тельного Собрания, и вне этой площадки, и не буду ставить пар
тийную принадлежность во главу угла.

Готова работать с каждым консолидированно, ну, и с фрак
циями, конечно, со всеми, которые здесь присутствуют. Готова 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:07. Речь 0 мин 15 с

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, уважаемые депу
таты, вопросы к Ларисе Игоревне. Спасибо, Лариса Игоревна, во
просов нет.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:22. Речь 0 мин 21 сек

Да, от себя только можно еще одно слово буквально добав
лю? Если кому-то кажется, что это, наверное, история вымышлен
ная или выдуманная, мы действительно собирались, мы действи
тельно определялись с кандидатурой малые фракции, и поверьте, 
это решение, оно было честным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:43. Речь 0 мин 47 с

Спасибо, Лариса Игоревна. Ждем выступления председателя 
счетной комиссии.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-669 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДО
СТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:30. Речь 0 мин 19 сек

А можно пояснение, пока мы ждем счетную комиссию, мы 
можем продолжать по повестке? Там у нас еще вопрос Романа Фе
доровича. Роман Федорович, давайте тогда прошу Вас на трибуну, 
мы рассмотрим вопрос 31: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков в собственность граждан» 
(второе чтение). Докладывает председатель комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Габов Роман Федорович. Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:27:48. Речь 1 мин 34 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, дан
ный законопроект мы с вами сегодня на заседании рассмотрели в 
первом чтении. В процессе подготовки ко второму чтению были 
внесены поправки, внесенные депутатами Законодательного Со
брания Иркутской области Алдаровым, Габовым, Перетолчиным, 
Дикусаровой. Данные поправки носят уточняющий юриди-

138



ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.31/56)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ко-технический характер. Внесенными поправками предлагается 
предусмотреть возможность предоставления земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства, ведения личного 
подсобного хозяйства в границах населенного пункта для ведения 
садоводства, огородничества, для собственных нужд пострадавшим 
гражданам в собственность бесплатно, гражданам, жилые помеще
ния которых утрачены в результате чрезвычайной ситуации не за
висимо от того, была реализована или не реализована социальная 
выплата на приобретение или строительство жилого помещения, а 
также гражданам, чьи земельные участки для индивидуального 
жилищного строительства, ведения личного подсобного хозяйства в 
границах населенного пункта были подтоплены или затоплены в 
результате чрезвычайной ситуации.

В ходе работы комитета была сформирована таблица одоб
ренных поправок к указанному проекту закона области. Комитет 
решил: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Ир
кутской области таблицу одобренных поправок, проект закона Ир
кутской области ПЗ-669 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О бесплатном предоставлении земельных участков в соб
ственность граждан» с учетом одобренных поправок. Комитет ре
комендует Законодательному Собранию Иркутской области при
нять данный проект закона во втором (окончательном) чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:22. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы к докладчику, пожалуйста. Вопросов нет. Голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:29:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:28. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Спасибо, Роман Федорович.
Голосуем: принять Закон и направить временно исполняю

щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо-
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вания.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.31/57)

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 15:29:51
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:51. Речь 0 мин 45 сек 

Решение принято.
В повестке остался только вопрос о противовирусной... За

слушивание Савиных Дмитрия Федоровича.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-668 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ 
ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ЕРАЖДАН, 
КОТОРЫМ ПРИСВОЕН СТАТУС ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ-
НИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:36. Речь 0 мин 2 сек 

А... Извиняюсь. Пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:30:39. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые товарищи, мы в перерыве переговорили с Алек
сандром Викторовичем, нашим спикером, чтобы убрать ненужную 
напряженность. Я бы все-таки попросил к выступлению на вопрос 
№ 30 о детях войны включить презентацию, она находится в техни
ческой службе. Мы как раз заполним паузу. Большое спасибо. 
Прошу вопрос на голосование не ставить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:46. Речь 0 мин 17 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/58)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Коллеги, давайте поставим вопрос на голосование и поддер
жим предложение Андрея Семеновича Маслова.

Принять решение 
Время: 15:31:02
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  28. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:02. Речь 5 мин 4 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, техническую службу попрошу включить пре

зентационный ролик.
(Проигрывание ролика).
Спасибо, Андрей Семенович, за предоставленную возмож

ность.
Пожалуйста, слово предоставляется председателю счетной 

комиссии Вепреву Александру Алексеевичу. Пожалуйста.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:36:06. Речь 0 мин 35 сек

Так, коллеги, вашему вниманию предлагается протокол № 4 
заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Вепрев 
Александр Алексеевич, секретарь счетной комиссии Битаров Алек
сандр Семенович, член счетной комиссии Любенков Георгий Алек
сандрович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного го
лосования по вопросу об избрании заместителя председателя Зако
нодательного Собрания Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного го
лосования. Бюллетень прилагается. Предложить провести ви
деофиксацию процесса вскрытия урн и подсчета голосов. Протокол 
подписан.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Кто за то, чтобы утвердить форму и содержание
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бюллетеня, прошу проголосовать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:41. Речь 0 мин 4 сек

Решение принято. Объявляется перерыв на 15 минут для про
ведения тайного голосования.

Часть 5 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 15:47:00- 16:01:29 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В.председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

14. Егорова Л.И.

15. Красношта- 
нов А.А.

16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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17. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

19. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

20. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
22. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

24. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законо

дательного Собрания Иркутской области
27. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
29. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
33. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о гос

ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

35. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

36. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
37. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
38. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

вязый И.В.
4. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

143



6. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 10
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области

3. Дмитриева Е.И. начальник организационного управления Законодательного
Собрания Иркутской области

4. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
5. Калинин А.М. первый заместитель Байкальского межрегионального природо

охранного прокурора
6. Леныпина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области
7. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания

Иркутской области
8. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

40. ОБ ИЗБРАНИИ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:01. Речь 0 мин 18 сек

Прошу вас занять места, продолжаем работать. Кворум име
ется. Слово для оглашения результатов тайного голосования предо
ставляется председателю счетной комиссии. Пожалуйста, Алек
сандр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:47:19. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается прото
кол № 5 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Вепрев 
Александр Алексеевич, секретарь счетной комиссии Битаров Алек
сандр Семенович, член счетной комиссии Любенков Георгий Алек
сандрович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу об
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.40/60)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

избрании заместителя председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области.

В бюллетень для тайного голосования включена кандидатура 
Егоровой Ларисы Игоревны. Изготовлено бюллетеней - 45, выдано 
бюллетеней - 29. При подсчете обнаружено бюллетеней 29. Недей
ствительных бюллетеней - один. Голосовали: «за» - 26, «против» - 
2, «воздержался» - нет. По результатам тайного голосования на 
должность заместителя председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области избрана Егорова Лариса Игоревна.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить результаты тайного голосования по вопросу об 
избрании заместителя председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области. Протокол подписан.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:28. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Кто за то, чтобы утвердить результаты тайного го
лосования, прошу проголосовать.

Утвердить протокол № 5 
Время: 15:48:32
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  27. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:33. Речь 0 мин 57 сек 

Решение принято.
Итак, по результатам тайного голосования заместителем 

председателя Законодательного Собрания Иркутской области из
брана Егорова Лариса Игоревна. Лариса Игоревна, поздравляем Вас 
с этим выбором. (Аплодисменты). (Не слышно). А Вы можете за
нять свое рабочее место, включить микрофон и обратиться к колле
гам.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:49:29. Речь 0 мин 23 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:

Уважаемые коллеги, я благодарю всех за оказанное мне до
верие. И со своей стороны обещаю, что доверие это я однозначно 
оправдаю. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:52. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило заявление от 
Егоровой Ларисы Игоревны о сложении полномочий председателя 
комитета по Регламенту, депутатской этике, информационной по
литике и связям с общественными объединениями. Постановление 
по данному вопросу принимается без голосования. Ну, сегодня у 
меня много косяков, об этом депутат Маслов уже подметил, прошу 
прощения, комиссии по депутатской этике и далее по тексту. Так, 
пожалуйста, слово для предложения просит Егорова Лариса Иго
ревна. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:50:31. Речь 0 мин 30 сек

Прошу... сейчас я зачитаю заявление, которое прошу аппарат 
передать в секретариат. Я предлагаю внести в повестку дня сего
дняшнего заседания вопрос об избрании председателя комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям 
с общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:01. Речь 1 мин 19 сек

Сначала в секретариат. Уважаемые коллеги, в секретариат 
Законодательного Собрания Иркутской области поступило заявле
ние: предлагаю внести в повестку дня сегодняшнего заседания во
прос об избрании председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области. 
Подписали: депутат Алдаров, Безродных, Любенков, Битаров, Его
рова.

Есть ли у вас, уважаемые депутаты, другие предложения о 
других кандидатурах. Извиняюсь, вопрос о включении в повестку 
ставится на голосование.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 15:52:20
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(п.40/61) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
Для решения: 17
За -  28. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:20. Речь 0 мин 24 сек

В маске дышать невозможно. Решение принято.

41. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ ПО РЕ
ГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ 
И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:45. Речь 0 мин 47 с

В соответствии со статьей 19 Закона Иркутской области от 
8 июня' 2009 года № ЗО-оз «О Законодательном Собрании Иркут
ской области» и статьей 7 Регламента Законодательного Собрания 
Иркутской области председатель постоянного комитета, постоян
ной комиссии Иркутской области избирается на заседании Зако
нодательного Собрания тайным голосованием из числа депутатов, 
давших согласие баллотироваться на эту должность и работать на 
профессиональной постоянной основе, за исключением взявших 
самоотвод. Кандидат считается избранным на должность предсе
дателя постоянного комитета, постоянной комиссии если в ре
зультате голосования он получил более половины голосов от 
установленного числа депутатов Законодательного Собрания. Ре
шение об избрании председателя постоянного комитета, постоян
ной комиссии оформляется постановлением Законодательного 
Собрания. Пожалуйста, уважаемые депутаты. Пожалуйста, Лариса 
Игоревна, Ваше предложение.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:53:32. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 2 статьи 19 
Закона Иркутской области от 8 июня 2009 года № ЗО-оз «О Зако
нодательном Собрании Иркутской области» вношу кандидатуру 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области Безрод
ных Ольги Владимировны на должность председателя комиссии
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по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного Со
брания Иркутской области. Кандидатуру поддерживают также у 
нас и другие фракции и группы. Подписано: Алдаров, Любенков, 
Битаров и Егорова. Ну, от себя просто добавлю, что Ольга Влади
мировна работает в этой комиссии. Он человек очень опытный и 
все мы знаем, как она работает. Поэтому предлагаю внести ее 
кандидатуру.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:30. Речь 0 мин 14 с

Предложение поступило в секретариат, да. Секретариат пе
редал предложение... так, Ольга Владимировна, Вы согласны 
баллотироваться на должность председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями?

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:54:44. Речь 0 мин 5 сек 

Да, я даю свое согласие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:49. Речь 0 мин 47 с

Заявление о согласии Ольги Владимировны Безродных так
же передано в секретариат, имеется в наличии. Будут ли другие 
кандидатуры на председателя этой комиссии, уважаемые депута
ты? Предложений по другим кандидатурам нет. Итак, в бюллетень 
для тайного голосования вносится кандидатура Безродных Ольги 
Владимировны. Прошу членов счетной комиссии пройти в кабинет 
516 и провести заседание... (Не слышно). (Да-да-да. Сейчас мы 
комиссию и зададим вопросы Ольге Владимировне) и провести 
заседание по утверждению формы и содержания бюллетеня для 
тайного голосования. Слово предоставляется Безродных Ольге 
Владимировне. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:55:36. Речь 1 мин 11 сек
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Уважаемые коллеги, к сожалению, ряды наши поредели. Я с 
вами вместе работаю полтора года. Я думаю, что это хороший пе
риод, чтобы друг друга узнать: и вы меня, и я вас всех, и в работе в 
том числе, и самое главное в работе, поэтому я думаю, что у вас 
такая возможность есть, если мы 19 сентября, полтора года назад, 
многих выбирали практически вслепую, не зная, да, то теперь о 
каждом свое мнение имеем. Поэтому, я являюсь... я, действитель
но, я являюсь заместителем председателя комитета по социаль
но-культурному законодательству. Если вы поддержите мою кан
дидатуру и изберете председателем комиссии по Регламенту, я 
останусь рядовым членом этого комитета и продолжу работу в нем 
и постараюсь оправдать ваше доверие, если вы мне его окажете. 
Вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:47. Речь 0 мин 17 с

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. (Не слышно). 
Да, конечно, я Ирину Александровну знаю...

Значит, Александр Юрьевич, повторяю, предложения. Во
просы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. Тогда слово для 
выступления предоставляется Побойкину Виктору Леонидовичу.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:57:05. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, мы действительно работаем уже доста
точно продолжительный период времени. И я бы хотел поддер
жать кандидатуру Ольги Владимировны. Абсолютно уверен, что в 
первую очередь ее личные качества, безусловно, позволяют вы
полнять ту работу, о которой мы сегодня говорим. Безусловно, она 
будет хорошим руководителем комиссии. Ну а если уже говорить 
о ее деловых качествах, то абсолютно уверен, работа комиссии 
будет вестись в соответствии с Регламентом, так, как положено, и 
мы с вами получим, кроме того, что наш идеологически пра
вильно воспитанный человек будет занимать эту должность, мы 
получим с вами еще и эффективную функциональную единицу в 
Законодательном Собрании на данной должности. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:02. Речь 0 мин 11 с 

Спасибо. Виктор Леонидович. Пожалуйста, другие выступ-
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ления. Выступлений нет. Тогда ждем. Извините, пожалуйста, 
Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:58:13. Речь 0 мин 15 сек

У меня к Виктору Леонидовичу вопрос. Кто из 45 депутатов 
Законодательного Собрания идеологически неправильно воспи
танный, потому что он выделил, кто правильно. А кто неправиль- 
но-то?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:58:27. Речь 0 мин 32 сек

Воздержусь от персоналий, но я считаю, что человек с та
кими личными характеристиками, как Ольга Владимировна, ко
торый, безусловно, на высочайшем уровне воспитан в традициях 
справедливости, вот как раз для этой должности наиболее подго
товлен. В отношении других коллег обязательно выскажу свое 
мнение, когда других коллег мы будем выбирать на какие-то по
зиции. Я, поверьте мне, молчать не буду. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:59. Речь 1 мин 15 с

Спасибо, коллеги. Пожалуйста, слово предоставляется пред
седателю счетной комиссии. Пожалуйста, Александр Алексеевич, 
Вам слово. Можно сказать, бессменному председателю счетной 
комиссии. Пожалуйста, Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:00:14. Речь 0 мин 47 сек

Так, уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 
протокол № 6 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Вепрев 
Александр Алексеевич, секретарь счетной комиссии Битаров 
Александр Семенович, член счетной комиссии Любенков Георгий 
Александрович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного го
лосования по вопросу об избрании председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям 
с общественностью.
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Решили: предложить Законодательному Собранию Иркут
ской области утвердить форму и содержание бюллетеня для тай
ного голосования. И провести видеофиксацию процесса вскрытия 
урн и подсчета голосов. Вот форма бюллетеня. В бюллетень вне
сена одна фамилия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:01. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить форму и со
держание бюллетеня для тайного голосования, прошу голосовать.

РЕШИЛИ: Утвердить протокол № 6

ГОЛОСОВА- Время: 16:01:06
ЛИ: Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
(п.41/62) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:06. Речь 0 мин 23 с 

Решение принято.
Объявляется перерыв для тайного голосования. Депутатов 

прошу пойти в фойе. Присутствующим оставаться в зале.

Часть 6 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 16:09:47 -  16:15:57

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 31
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области

6. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области

10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо

вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

12. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

15. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

17. Любенков Г.А.

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

18. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-
ской области

19. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при-

20. Побойкин В.Л.

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

21. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законо-
дательного Собрания Иркутской области

22. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
24. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
27. Тютрин Д.Г.
28. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

29. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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30. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 14
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.А.
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Левченко А.С.
7. Маслов А.С.
8. Обухов А.В.
9. Петрук С.М.

10. Попов О.Н.
11. Романов А.В.
12. Сумароков П.И.
13. Хайдуков В.В.

14. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

Присутствовало приглашенных: 10
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области

3. ДмитриеваЕ.И. начальник организационного управления Законодательного
Собрания Иркутской области

4. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
5. Калинин А.М. первый заместитель Байкальского межрегионального природо

охранного прокурора
6. Леньшина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области
7. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания

Иркутской области
8. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

41. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ ПО РЕ
ГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И 
СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:48. Речь 0 мин 7 сек

Слово для оглашения результатов тайного голосования 
предоставляется председателю счетной комиссии, пожалуйста.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:09:55. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается прото
кол № 7 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Вепрев 
Александр Алексеевич, секретарь счетной комиссии Битаров Алек
сандр Семенович, член счетной комиссии Любенков Георгий Алек
сандрович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу об 
избрании председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объедине
ниями.

В бюллетень для тайного голосования включена кандидатура 
Безродных Ольги Владимировны. Изготовлено бюллетеней - 45, 
выдано бюллетеней - 30. При подсчете обнаружено бюллетеней - 
30. Недействительных бюллетеней нет. Голосовали: «за» - 25, 
«против» - 4, «воздержался» - 1.

По результатам тайного голосования на должность председа
теля комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области избрана Безродных Ольга 
Владимировна.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить результаты тайного голосования по вопросу об 
избрании председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объедине
ниями. Протокол подписан.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:11. Речь 0 мин 4 сек

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить результаты 
тайного голосования, прошу проголосовать.

Утвердить протокол № 7 
Время: 16:11:15
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(п.41/63)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.41/64)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 15
За -  25. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:16. Речь 1 мин 43 сек

Протокол утвержден. Итак, по результатам тайного голосо
вания председателем комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области избрана 
Безродных Ольга Владимировна. Поздравим. (Аплодисменты).

В секретариат поступило несколько заявлений от депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области.

От Безродных Ольги Владимировны. В соответствии со ста
тьей 14 и 24 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 года ЗО-оз 
«О Законодательном Собрании Иркутской области заявляю о своей 
отставке с должности заместителя председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области, замещаемой на постоянной основе с 15 апреля 
2020 года.

Решение о досрочном прекращении полномочий заместителя 
председателя постоянного комитета, постоянных комиссий Законо
дательного Собрания, осуществляемой на постоянной основе, при
нимается на заседании Законодательного Собрания большинством 
голосов от установленного числа депутатов Законодательного Со
брания. Кто за данное решение, прошу проголосовать.

Принять решение 
Время: 16:12:59
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:59. Речь 1 мин 20 сек 

Вы настаиваете на том, чтобы переголосовать? Хорошо, ре-
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.41/65)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

шение принято. Александр Алексеевич, если настаиваете, конечно, 
переголосуем.

Также в секретариат поступило заявление от нашего нового 
депутата. Прошу...

От депутата Терентьева. Прошу включить меня в состав ко
митета по законодательству о государственном строительстве об
ласти и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области, а также в состав комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области для ра
боты без отрыва от основной деятельности.

Пожалуйста, в соответствии со статьей 8 Регламента Законо
дательного Собрания Иркутской области решение о включении де
путата Законодательного Собрания в состав постоянного комитета, 
постоянной комиссии принимается большинством голосов от из
бранного числа депутатов Законодательного Собрания и оформля
ется постановлением Законодательного Собрания. Прошу проголо
совать.

Принять постановление 
Время: 16:14:19
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:20. Речь 1 мин 4 сек 

Решение принято.
Также в секретариат поступило заявление от депутата Тюри

на.
В соответствии со статьей 8 Регламента Законодательного 

Собрания Иркутской области прошу исключить меня из состава 
комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания 
Иркутской области и включить меня в состав комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области.

В соответствии со статьей 8 Регламента Законодательного 
Собрания Иркутской области решения об исключении депутата из 
состава одного постоянного комитета, постоянной комиссии и 
включении в состав другого постоянного комитета, постоянной ко
миссии принимается большинством голосов от избранного числа 
депутатов Законодательного Собрания и оформляется постановле-
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нием Законодательного Собрания. Прошу проголосовать за данное 
постановление.

ГОЛОС О- Принять постановление
ВАЛИ: Время: 16:15:23
(п.41/66) Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:23. Речь 0 мин 34 сек

Решение принято.
Теперь в соответствии с процедурными вопросами, да, нам 

необходимо объявить перерыв на 10 минут для проведения заседа
ния комитета по социально-культурному законодательству. Пере
рыв на 10 минут, встречаемся здесь в 16:25.

Часть 7 заседания. Дата: 15.04.2020 Время: 16:27:17 -  17:39:47 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 30
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине 
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно 
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

8. Ведерников А.В.председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бриток Д.Н.
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брания Иркутской области
11. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за

щите Законодательного Собрания Иркутской области
12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан

сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

13. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

16. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

17. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

18. Перетолчин В.В.заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

19. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

20. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

21. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
23. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
26. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о гос

ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

28. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 15
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.А.
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5. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

6. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Маслов А.С.
9. Обухов А.В.

10. Петрук С.М.
11. Попов О.Н.
12. Романов А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

13. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
14. Хайду ков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо

мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

15. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

2. Буянов Р.В.
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании
Иркутской области

3. Дмитриева Е.И. начальник организационного управления Законодательного

4. Игнатенко В.В.
5. Калинин А.М.

Собрания Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Байкальского межрегионального природо

6. Леныпина И.В.
охранного прокурора
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

7. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

8. Савиных Д. Ф. руководитель Управления Роспотребнадзора по Иркутской об
ласти, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

9. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:18. Речь 0 мин 26 с

В перерыве состоялось заседание комитета по социаль
но-культурному законодательству, на котором заместителем пред
седателя комитета был избран Тютрин Дмитрий Геннадьевич, и 
принято решение о его работе на профессиональной основе. Нам
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необходимо проголосовать за утверждение данного решения. 
Прошу проголосовать.

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/67)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/68)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять решение 

Время: 16:27:44
Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  22. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:44. Речь 0 мин 28 с

Уважаемые депутаты, прошу всех занять свои места, пере
регистрироваться и переголосовать, потому что многие были в 
процессе движения.

Принять решение 
Время: 16:28:12
Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:12. Речь 1 мин 43 с

Решение принято, если не настаиваете, то... Хорошо. Реше
ние принято. Постановление утверждено, Дмитрий Геннадьевич, 
поздравляем Вас с избранием на эту должность.

Уважаемые коллеги, в секретариат также поступило заявле
ние. Обратился Дмитрий Николаевич Бриток с грустной новостью 
о досрочном прекращении полномочий депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области третьего созыва. "В Законодательное 
Собрание Иркутской области. В соответствии с пунктом 1 части 1 
статьи 4 Закона Иркутской области № 8 от 8 июня 2009 года 
№ 31-оз «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области» прошу сложить мои депутатские полномочия с 15 
апреля 2020 года". По данному заявлению необходимо принять 
постановлении. Предлагаю голосовать за проект постановления о
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досрочном прекращении полномочий депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области Дмитрия Николаевича Бритока. 
Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 16:29:55
(п.0/69) Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:55. Речь 0 мин 46 с

Решение принято. Дмитрий Николаевич, спасибо большое 
Вам за работу в Законодательном Собрании. Удачи Вам на том 
выбранном пути, который Вы продолжите. Всего наилучшего.

39. ИНФОРМАЦИЯ "О МЕРАХ ПО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ РАСПРОСТРАНЕ
НИЯ НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ (COVID-19) НА ТЕРРИ
ТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ"

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ПИЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:41. Речь 0 мин 28 с

Уважаемые коллеги, переходим к дополнительному вопросу 
«Информация о мерах по предупреждению распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Иркутской области». Вы
ступает Савиных Дмитрий Федорович - руководитель Управления 
Роспотребнадзора по Иркутской области, главный санитарный врач 
по Иркутской области. Пожалуйста, Дмитрий Федорович, на трибуну, 
внимательно Вас слушаем.

САВИНЫХ Д.Ф.
Всегда готов донести информацию необходимую. Спасибо.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:31:09. Речь 19 мин 23 сек
Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Зако

нодательного Собрания, Управлением Роспотребнадзора в целях пре
дупреждения завоза новой коронавирусной инфекции и ее распро-
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странения принят ряд комплексных мер, начиная с декабря месяца 19 
года. То есть, когда проблема в Китайской Народной Республике эта 
стала нарастать, мы изначально по распоряжению Федеральной 
службы усилили санитарно-карантинный контроль на границе пунк
тов пропуска через государственную границу, это в городе Иркутске и 
Братске. Было введено двойное измерение температуры прибываю
щих граждан из Китайской Народной Республики, анкетирование. 
Термометрия была проведена... и проводилась дистанционными теп
ловизорами на борту самолета и в зале прилета. С 1 февраля санитар
но-карантинному контролю было подвержено 285 рейсов, прибыва
ющих из неблагополучных стран, в том числе из КНР 12 рейсов, и в 
целом досмотрено более 50000 человек, из Китайской Народной Рес
публики - 127. Выявлено 11 случаев заболевания у прибывших из Та
иланда, это острые респираторные заболевания.

Кроме того, в целях готовности области к данной инфекции 
Управлением был организован ряд мероприятий, в том числе органи
зовано взаимодействие системное со всеми заинтересованными служ
бами и ведомствами в области в соответствии с комплексным планом 
по санитарной охране территории, утвержденным Губернатором Ир
кутской области. В том числе были организованы и проведены сове
щания установочные и инструктажи всем контрольным органам в 
пунктах пропуска через государственную границу, внеплановые ин
структажи экипажей самолетов и, естественно, с медицинскими орга
низациями, задействованными в данной схеме. Актуализирована схе
ма оповещения на случай выявления особо опасной инфекции.

Кроме того, проводилась большая работа с управляющими гос
тиниц, так как на тот момент у нас еще граждане из-за рубежа не за
езжали и, соответственно, необходимо было организовывать данную 
работу, чтобы предупредить ввоз и распространение инфекции. Зна
чит, кроме того, в целях также работы по предупреждению завоза бы
ла проведена оценка готовности медицинских организаций к приему 
больных с симптомами новой коронавирусной инфекции и сбора эпи- 
данамнеза.

Всего в целом проведено 47 проверок в рамках исполнения 
контрольно-надзорной функции. В ходе данных проверок были выяв
лены ряд проблем: это в первую очередь это обеспечение расходными 
материалами для отбора проб материала для исследования на новую 
коронавирусную инфекцию это отсутствие транспортной среды и 
других расходных материалов. Но данная проблема в целом не только 
для Иркутской области, но и проблема для Российской Федерации. 
Данные расходные материалы для лабораторных исследований, они в 
настоящее время в большом дефиците.

Кроме того, выявлялись такие факты, что госпитализация 
больных с внебольничными пневмониями осуществляется в много
профильные медицинские организации, обеспечить в которых пол
ные изоляционные условия не представляется возможным. Кроме то
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го, недостаточно в наличии были средства индивидуальной защиты. 
По данным замечаниям были выданы предписания медицинским ор
ганизациям и в принципе они устранены до того момента, как у нас 
была зарегистрирована заболеваемость коронавирусной инфекцией.

По предложению Управления был и разработан, и совместно с 
министерством здравоохранения утвержден межведомственный план 
по предупреждению завоза и распространению коронавирусной ин
фекции. Утвержден временно исполняющим обязанности Губернатора 
Иркутской области.

В целях предупреждения распространения коронавирусной ин
фекции в медицинских организациях на строгий противоэпидемиче
ский режим переведена Иркутская областная инфекционная больница 
и инфекционные отделения в медицинских организациях, располо
женных в отдельных зданиях и имеющих медицинские боксы.

Работа медицинских организаций была организована с приори
тетом оказания медицинской помощи на дому с симптомами гриппа 
и ОРВИ. В среднем в области ежедневно регистрируется 1400, 1800 
обращений за медицинской помощью с респираторными симптомами. 
Обеспечен мониторинг складывающейся эпидситуации по обращае
мости населения за медицинской помощью с клиникой респираторных 
инфекций и с внебольничными пневмониями.

На фоне эпидемиологического неблагополучия по коронави
русной инфекции организован ежедневный мониторинг обращения 
лиц с ОРВИ и с внебольничными пневмониями и обеспечения забора 
и доставки биоматериала для исследования на новую коронавирусную 
инфекцию всех случаев с внебольничной пневмонией и прибывающих 
из неблагополучных стран, неблагополучных территорий и стран по 
коронавирусной инфекции. Медицинским работникам проведены ин
структажи по вопросам... (Это совместно министерством здравоохра
нения и научно-исследовательскими институтами) по вопросам кли
ники, диагностики и забора биологического материала и организации 
противоэпидемических мероприятий медицинскими работниками. 
Разработан алгоритм действий для медицинских работников при вы
явлении и оказании помощи в инфекционных больницах с подозре
нием на коронавирусную инфекцию. Данный алгоритм имеется во 
всех медицинских организациях. С целью мониторинга скрытых слу
чаев коронавирусной инфекции усилен опять же контроль и монито
ринг за внебольничными пневмониями и острыми респираторными 
инфекциями.

По данным оперативного мониторинга за прошедшую 15-ю не
делю обращаемость населения с хроническими симптомами заболе
вания острыми респираторными инфекциями имеют тенденцию к 
снижению. Темп прироста по отношению к предыдущей неделе со
ставил минус 31 %. На 14-й неделе количество обратившихся с кли
никой ОРВИ составило - 14285, на 15-й неделе - 9839 человек. Это, 
значит, ниже эпидпорога обращаемости, который установлен для Ир
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кутской области, на 58 %. Такая динамика отмечается во всех адми
нистративных территориях области, что свидетельствует об эффек
тивности мероприятий разобщения населения.

Среднее значение регистрируемых еженедельно на территории 
Иркутской области внебольничных пневмоний составляет 522 случая. 
На долю взрослого населения приходится 51,6 %, соответственно, де
ти до 18 лет - 48,4 %. В соответствии с постановлением Главного са
нитарного врача Российской Федерации Поповой Анны Юрьевны № 5 
введен мониторинг со 2 марта по всем внебольничным пневмониям, 
регистрацию всех внебольничных пневмоний и их лабораторные об
следования. Со 2 марта в целом зарегистрировано 2704 внебольнич
ных пневмоний и из них госпитализировали - 1913. Проведено иссле
дований на коронавирусную инфекцию - 1762. При этом за 15-ю не
делю из 342 зарегистрированых случаев внебольничных пневмоний 
обследовано на коронавирусную инфекцию - 334, или 97 %. В соот
ветствии по ряду решений совместных совещаний для организации 
профилактических и противоэпидемических мероприятий издано ряд 
постановлений главного государственного санитарного врача по Ир
кутской области. Это № 40 «Об организации лабораторного обследо
вания на COVID-19 населения Иркутской области», в котором опре
делены контингенты, подлежащие исследованию и схемами межве
домственного взаимодействия при проведении обследований.

Отдельно остановлюсь на лабораторном обследовании. Значит, 
у нас лабораторное обследование с самого начала было организовано 
на базе научно-исследовательского института вирусологии и биотех
нологии «Вектор» в Новосибирске. Мы направляли весь материал ту
да. Затем, когда тест-системы вошли в производство более широко, к 
лабораторным исследованиям подключился Иркутский противочум
ный институт Роспотребнадзора и затем уже Центр гигиены и эпиде
миологии. В настоящее время лабораторные исследования у нас про
водятся на базе Центра гигиены и эпидемиологии и ряде лабораторий 
медицинских учреждений.

С 14 апреля положительные результаты, которые выдаются 
Центром гигиены и эпидемиологии, без отправки в референс-центры 
считаются уже положительно подтвержденными. Кроме того, для 
предотвращения распространения коронавирусной инфекции среди 
населения Иркутской области издано постановление № 41 от 11 апре
ля. В соответствии с данным постановлением главам муниципальных 
образования поручено усилить контроль за исполнением указов вре
менно исполняющего Губернатора, в том числе и за контролем за са
моизоляцией граждан, также поручено обеспечить готовность обсер
вационных помещений... обсерваторов на своих территориях. Преду
смотреть формирование запаса дезинфицирующих средств и органи
зовать проведение мероприятий по обеззараживанию подъездов жи
лых домов, общественного транспорта, остановочных пунктов, обще
ственных территорий, прилегающих к аэропортам, вокзалам, торго
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вым центрам, рынкам и мест массового скопления. Министерству 
здравоохранения и руководителям медицинских организаций незави
симо от форм собственности рекомендовано временно приостановить 
плановую госпитализацию пациентов в стационары медицинских ор
ганизаций, посещений пациентами лабораторных медицинских орга
низаций в плановом порядке, плановую диспансеризацию населения, 
плановые профилактические осмотры населения, посещение меди
цинских организаций посторонними лицами, это в том числе посети
тели, родственники, студенты, плановую вакцинацию детского и 
взрослого населения, за исключением вакцинации новорожденных в 
родильных домах.

Кроме того, организовать работу лабораторных медицинских 
организаций с приоритетным оказанием медицинской помощи на до
му лихорадочным больным с респираторными симптомами, лицам в 
возрасте старше 60-ти лет, так как эта группа является у нас группой 
риска. В случае необходимости усилить амбулаторную службу меди
цинского персонала. Кроме того, данным медицинским организациям 
и министерству здравоохранения поручено обеспечить соблюдение 
медицинскими организациями (независимо от правовой собственно
сти) соблюдение противоэпидемического режима, наличие средств 
индивидуальной защиты и дезинфектантов. Отдельно были даны по
ручения, это министерству социального развития и министерству 
здравоохранения и образования по имеющимся на балансе учрежде
ниям с постоянным пребыванием лиц.

По оперативной информации в настоящее время на территории 
Иркутской области зарегистрировано 47 случаев заболевания, в том 
числе среди детей 6 случаев, это дети до 14 лет. Показатель заболева
емости составляет 1,9 на 100 тыс. населения. Это выше уровня 
предыдущего дня на 11 %. Заболеваемость у нас зарегистрирована на 
территории Иркутска, Ангарска, Осы, Братска, Аларского района, 
Шелеховского района, Усть-Кута, Иркутского района и Нукутского 
района. 15 случаев завезены из стран и неблагополучных территорий: 
это Таиланд, Арабские Эмираты, Испания, Москва, Бурятия и Ессен
туки. Местные по контакту из неблагополучных стран, то есть это се
мейные очаги, в настоящее время 4 случая. 28 - это местное распро
странение по уже сформированным очагам. Из числа больных (из 47), 
с клиникой внебольничной пневмонией - 8 случаев, или 17 %, с кли
никой острых респираторных заболеваний - 17, или 36, бессимптом
ное течение у 22 человек, или 47 %. По возрасту у нас следующее 
распространение: до 14 лет - 6 человек, или 13 %, взрослое население 
от 18 до 30 - 5, 11 %, от 31 до 45 - 11, 23, и от 40 до 60 - 13, 28 %, 
старше 60 лет составляет 12, 25 %.

По очаговости. Очаговость у нас по Иркутской области, всего у 
нас зарегистрировано 26 очагов. Это один очаг с 10 случаями, где 
произошло у нас уже распространение инфекции по больному пер
вично зарегистрированному с внебольничной пневмонией. Один очаг
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- с пятью случаями, один очаг - с четырьмя, один - с тремя, три очага - 
с двумя случаями, и 19 очагов по одному случаю. В настоящее время с 
самого начала регистрации заболеваемости на территории Иркутской 
области задействовано 10 организаций, которые у нас в настоящее 
время находятся под наблюдением. Из них 10-я больница, сегодня 
ожидаются результаты, мы будем мероприятие снимать, если будет 
отрицательные. По 5-й больнице наблюдение завершено, очаг снят с 
контроля. Кроме того, снят с контроля -  это Иркутский диагностиче
ский центр и также на подходе результаты лабораторных исследова
ний, это медсанчасть ИАПО, тоже будет сниматься, если будут отри
цательные результаты. Из 41 случая новой коронавирусной инфекции 
21 выявлен активный по контакту, то есть это путем как раз медицин
ского наблюдения и выявления контактных совместно со здравоохра
нением.

Всем медицинским организациям выданы предписания о до
полнительных противоэпидемических мероприятиях. В списке кон
тактных, те, которые находятся на самоизоляции, переданы в органы 
полиции и для медицинского наблюдения в медицинские организа
ции.

По лабораторному обеспечению. За сутки у нас в целом обсле
довано 1192 человека, в том числе на базе Центра гигиены и эпиде
миологии - 664, на базе противочумного института - 53, на базе лабо
раторных медицинских организаций - 495. Нарастающим итогом у нас 
обследовано 19224 исследования клинического материала на новую 
коронавирусную инфекцию, в том числе на базе Центра гигиены и 
эпидемиологии - 14439, противочумного института - 2271, медорга- 
низаций - 2514. Значит, по всем очагам, которые у нас зарегистриро
ваны, организован комплекс регламентированных противоэпидеми
ческих мероприятий, определены границы очага, организовано лабо
раторное обследование контактных, проведено проведение заключи
тельной дезинфекции, ну, естественно, выдача постановлений о само
изоляции контактным лицам. Если кратко у меня как бы информация 
вся. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:32. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, уважаемые депутаты, вопросы. Гаськов Александр
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:50:35. Речь 0 мин 25 сек

Добрый день, коллеги. Я хочу для разогрева. Дмитрий Федоро
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вич, у меня много вопросов, конечно, чтобы для коллег. Вот полно
мочия ваши, полномочия минздрава, полномочия СПЭКа, полномочия 
врио. Объясните, пожалуйста, у кого какие полномочия, чтобы под
строиться под процесс при принятии решений? У кого какие полно
мочия?

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:51:00. Речь 0 мин 27 сек

Наши полномочия -  это организация противоэпидемических 
мероприятий, организация и проведение эпидемиологических обсле
дований и полный комплекс тех полномочий, которые установлены 
52-м Законом «О санитарно-эпидемиологическом благополучии насе
ления», то есть все наши полномочия определены Законом.

ГАСЬКОВ А.Ю.-председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:51:27. Речь 0 мин 9 сек

Скажите, кто главный у нас? (Шум в зале).

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:51:36. Речь 0 мин И сек

Главный у нас - высшее должностное лицо субъекта, в первую 
очередь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите, пожалуйста, микрофон Александру Юрьевичу, по

ка...

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:51:47. Речь 0 мин 26 сек

Дмитрий Федорович знает, я участвовал в СПЭКе, не всегда мое 
мнение было услышано, голосование было маленько не в мою пользу. 
Вот я хочу узнать, кто главный в принятии решений, почему мы в та
кой ситуации сегодня находимся.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по
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Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 16:52:13. Речь 12 мин 25 сек

Все, что касается организации медицинской помощи, есте
ственно, это минздрав. Минздрав, на них также распространяется За
кон и 52-й, и «Об охране здоровья граждан», и они также проводят и 
организуют противоэпидемические мероприятия. Они первое звено, 
которые это должны делать.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вы многое уже ответили в своем докладе, но, может быть, не 

поняли, я задавал вопрос и сейчас задаю: у нас 8 медицинских учре
ждений попали почти под карантин: это ГБ 1, это медчасть ПАЛО, это 
ГБ 5, ГБ 10, ГБ 9, Горького, 36, (непонятно) и центр диагностический. 
Вот как вы считаете, почему это привело к распространению к внут
рибольничной инфекции, мы с Вами понимаем, о чем говорим. Это 
нарушение законодательства или это неправильная маршрутизация? 
Потому что 5-я вышли методические рекомендации... (Непонятно). 
Мы соблюли правильно все это или не соблюли? Почему у нас сего
дня оказались в зоне риска медицинские работники. Вы же помните 
мое выступление по пневмониям, когда определили Горького, 36, да? 
Помните же это было? Что мы сегодня имеем по Горького, 36? 3 бри
гады, 3 смены находятся там какое-то время с содержанием, хотя вы 
выдали предписание.

САВИНЫХ Д.Ф.
Горького у нас было определено как стационар для внеболь- 

ничных пневмоний. До того момента, как вчера была завезена больная 
в тяжелом состоянии в реанимацию, и у нее уже лабораторно была 
подтверждена коронавирусная инфекция, естественно, весь стационар 
и персонал у нас попадает условно в контактные первого порядка, ко
торые являются угрозой в целом и для других персонала, и для паци
ентов. И они, естественно, попадают у нас под ограничительные ме
роприятия.

ГАСЬКОВ А.Ю.
8 учреждений у нас с вами попали под карантин частично, пра

вильно, да? В чем проблема? Почему мы к этому подошли?

САВИНЫХ Д.Ф.
Потому что изначально вопрос, в принципе, Управление стави

ло неоднократно, что по внебольничным пневмониям должны быть 
отдельные стационары.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вас не услышали и меня тоже. Я правильно понял?

168



САВИНЫХ Д.Ф.
Мы этот вопрос в принципе уже не первый год ставим, то есть 

он не сегодня родился, и этот вопрос уже на слуху не первый год. Но 
когда активно начала распространятся коронавирусная инфекция в 
Китайской Народной Республике, и мы предполагаем, что в случае... 
зная клинику данной инфекции, предполагая, что будет в первую оче
редь (непонятно) внебольничных пневмонией, здесь мы сможем по
терять лечебное учреждение, здесь мы ставили вопрос о необходимо
сти стационаров с внебольничными пневмониями.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Мы с вами потеряли особенно в городе Иркутске. Мы знали, вы 

сами сказали, что с декабря месяца мы знали об этой инфекции, и как 
мы к ней приготовились? Вы главный санитарный врач по Иркут
ской области.

САВИНЫХ Д.Ф.
Мы вопрос ставили, а организация самого лечебного процесса - 

это не вопрос Роспотребнадзора.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вот смотрите, Ваше 41-е постановление, я вот его зачитываю: 

пункт 2.3.8 обеспечить медицинское наблюдение прибывших из не
благополучных стран и территорий Российской Федерации при выяв
лении с симптомами обеспечить изоляцию. Какие территории Рос
сийской Федерации? Бурятия входит сюда?

САВИНЫХ Д.Ф.
В соответствии с решением оперативного штаба было принято 

решение: лиц, прибывающих из города Москва, Санкт-Петербург, 
Республика Бурятия, выдавать им постановления по самоизоляции тем 
лицам, которые граждане Иркутской области по месту жительства, не 
граждане Иркутской области, они помещаются в обсерваторы. Этот 
механизм работает уже две недели.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо, но в вашем документе нет четко прописано, что это 

Бурятия, Москва, Санкт-Петербург.

САВИНЫХ Д.Ф.
Это прописано в указе Губернатора.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо. Вот вопрос еще по тестированию. Вы знаете, мы с ва

ми обсуждали эту тему. На первом этапе у нас с вами было две орга
низации -  это противочумный и центр эпидемиологии. На сегодня Вы
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сказали, что эти две делают и плюс есть медицинские организации. В 
вашем 40-м постановлении есть такие учреждения как Иркутская об
ластная инфекционная больница и Иркутская областная клиническая 
больница. Принять меры к минздраву неотложные. Они приняли эти 
меры или нет?

На сегодняшний день у нас работает это лаборатория - центр 
СПИД.

ГАСЬКОВ А.Ю.
300 анализов.

САВИНЫХ Д.Ф.
Да. По их мощности. Работает диагностический центр.

ГАСЬКОВ А.Ю.
200 анализов.

САВИНЫХ Д.Ф.
Хотя они могут, в принципе, ежесуточно делать 1000 анализов в 

среднем.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Смотрите, в вашем постановлении 40-м минздраву: принять не

отложные меры... лаборатории Иркутская областная и Иркутская ин
фекционная. Они это выполнили или нет?

САВИНЫХ Д.Ф.
Инфекционная больница... противочумным институтом прове

дена оценка и даны рекомендации по устранению тех замечаний, ко
торые им дали специалисты, для того чтобы сохранить во время ра
боты биологическую безопасность.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть не выполнили.

САВИНЫХ Д.Ф.
Нет, они выполняются, только там есть ряд вопросов, в том 

числе материально-технических, которые они сейчас моментально не 
смогут решить. То есть у них, допустим, ИФА и ПЦР находятся в од
ном помещении... (Говорят вместе, непонятно).

ГАСЬКОВ А.Ю.
Мы с вами знаем прекрасно, что они могли вывести серологию 

на другие клиники и делать (непонятно) корону делать. Я почему Вас 
пытаю... не пытаю, просто сегодня вот 47 случаев. Мы с Вами знаем, 
что сколько еще сомнительных, ну, понимаем. И тоже Попова ваша
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сказала, что, Москва: снимите маску, чего вы там мучаетесь, трудно 
пить-то?... Я вам гарантирую, что пить трудно с маской (с улыбкой). 
Что через 3 - 4  недели в регионах начнется рост, да. Когда Вы с вами 
выйдем на плато. Какой Ваш прогноз?

САВИНЫХ Д.Ф.
Вообще прогноз очень сложно сделать. На состояние развития 

эпидситуации влияет ряд факторов. В данном случае, то, что касается 
по нашей ситуации... вообще развитие эпидпроцесса именно по ко- 
ронавирусной инфекции различает 4 этапа: первый - это в регионе от
сутствие случаев коронавирусной инфекции, второй этап - это еди
ничные завозные без распространения, третий - это ограниченное 
местное распространение коронавирусной инфекции (тот этап, в ко
тором мы находимся сейчас), и четвертый этап - это масштабное рас
пространение без прослеживания эпидемиологической связи случаев 
(то есть это наша столица в данном этапе находится). Вот если мы все 
меры примем в целом все заинтересованные службы и ведомства, 
главы муниципальных образований по разобщению населения, что мы 
видели при самоизоляции в первую неделю, когда указ Губернатора 
был издан о самоизоляции, я считаю, это позволило нам разобщить и 
не дать резкого скачка роста заболеваемости.

Сегодня мы наблюдаем, в принципе, с утра до позднего вечера 
полные улицы, как говорить о разобщении населения сейчас, нельзя. 
И что нам даст это через 14 дней, может быть, меньше, предугадать 
сложно, потому что у нас в любом случае, учитывая, что есть бес
симптомное течение среди граждан и 100 № никто не может дать, что 
среди группы населения там или вообще среди нас там есть бессимп
томный носитель. Поэтому в первую очередь эти разграничительные 
мероприятия, они сейчас в приоритете. Вот то, что принято Губерна
тором по прекращению работы ряда культурно-массовых мероприя
тий, по прекращению различных совещаний там для всех, не только 
там на уровне Правительства, но и других служб, ведомств, предпри
ятий, это большое значение сыграло. В принципе, мы и все медицин
ское сообщество поддерживаем ту меру, которая установлена Прези
дентом до конца апреля режим самоизоляции продлить, для того 
чтобы нам не войти в пике, не говоря уже о плато.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вот мой вопрос: 8 учреждений находятся на карантине или на 

частичном карантине. Я, как врач переживаю за наших коллег, Вы 
знаете, что мы сегодня не выполнили Ваше же постановление по об
следованию раз в неделю медицинских работников, потому что у нас с 
вами реально не хватает мощности для этого обследования. И Горь
кого, 36, ГПЦ, как эта ситуация, те 90 медицинских коллег-врачей, 
они уже вышли или не вышли? У вас есть предписание (говорят вме
сте).
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САВИНЫХ Д.Ф.
Те лечебные учреждения, которые стояли на медицинском кон

троле, где регистрация была зарегистрирована, все медицинские ра
ботники дважды обследовано на коронавирусную инфекцию как кон
тактные. Это в целом обследовалось полностью учреждение. И меди
цинское наблюдение будет снято после того, как будет получены от
рицательные результаты. Естественно, мы об этом и говорим, что ме
дицинский работник - группа риска, который № 1 сейчас и лабора
торные обследования данных необходимо, в принципе, в приоритете. 
О чем как раз мы и издали постановление по лабораторной диагно
стике, где четко указано, что медицинские работники должны обсле
доваться на базе медицинских лабораторий, так как они здоровые 
люди. Материал от всех контактных первого порядка, от больных - это 
на базе Центра гигиены и эпидемиологии или противочумного инсти
тута, для того чтобы лабораторно не подвергать угрозе работников 
лабораторий, потому что это вторая группа патогенности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:38. Речь 0 мин 3 сек

Александр Юрьевич, Вы уже злоупотребляете правом задавать 
вопросы. Дайте коллегам. Мы к Вам вернемся еще, мы ж не отказы
ваем Вам. Хорошо, приготовьте вопрос, мы обязательно дадим Вам 
право задать вопрос, но... Пожалуйста, вопрос: Наталья Игоревна 
Дикусарова.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:04:41. Речь 2 мин 49 сек

Дмитрий Федорович, мы открыли очень много организаций для 
работы. Вот в том числе коллеги очень многие и мы тоже, отозвав
шись на просьбу парикмахерских, в общем, настаивали на принятии 
этого решения. Вот сегодня что мы получили. У нас есть несколько 
жалоб, вот ко мне сегодня несколько жалоб тоже пришло. Кто-то 
стрижет по 3 человека в зале, кто-то еще как-то, ну, поэтому, 
во-первых, с такой высокой трибуны хочу попросить владельцев па
рикмахерских и салонов красоты. Решение далось непросто. Если мы 
сейчас вот такими вещами будем заниматься, то я думаю, конечно, мы 
далеко не уйдем. Вряд ли власти будут дальше откликаться на такие 
вещи, потому что это уже чревато потом определенными последстви
ями. Вопрос еще и в чем? Таких нарушений встречается, их хватает, 
поэтому есть у кого-то желание сообщить об этих нарушениях, кто-то 
там из жителей это видит, кто-то из предпринимателей других видит.
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Вот они обращаются в различные инстанции. Кто-то в администрацию 
обращается. Вот недавно написали в Роспотребнадзор, точнее, позво
нили. Значит, было сказано: напишите заявление, в течение 30 дней 
дадим вам ответ. Вот скажите, пожалуйста, насколько быстро реаги
рование происходит по таким заявлениям? Поскольку вот эта тема 
действенная: пишите заявление. То есть, что надо сделать? Прийти 
его, написать или что? И вообще, как осуществляется контроль за та
кими вещами?

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:07:31. Речь 0 мин 7 сек

Что касается 30 дней, эта норма предусмотрена 59-м Законом. 
Но все, что касается вопросов по коронавирусной инфекции, есте
ственно, этот срок сокращен, и мы оперативно стараемся все вопросы 
рассматривать. А то, что касается парикмахерских, мы на заседаниях 
санитарно-эпидемической комиссии, в принципе, все единогласно 
сошлись на том мнении, что открывать парикмахерские преждевре
менно было.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Но уже решение принято...

САВИНЫХ Д.Ф.
Решение принято, да, мы его обсуждать не будем. Да. В первую 

очередь группа риска - это опять же парикмахеры, а не само даже 
население. Они именно находятся в группе риска, потому что у них 
близкий контакт. Они... у них большая поточность проходит через 
них. И вот эти меры, которые указаны в указе Губернатора, они в 
первую очередь направлены на то, чтобы предупредить инфицирова
ние самих работников и, естественно, дальнейшее распространение 
уже среди населения, потому что каждый работодатель, он должен 
думать о своих подчиненных.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:07:38. Речь 0 мин 28 сек

Вот мне тогда скажите, пожалуйста, количество времени у вас 
на разбор этих обращений. И куда все-таки обращаться? Или девчон
кам своим рекомендуйте, чтобы они не давали таких ответов, потому 
что, если это не соответствует действительности, ну, тогда какие 30 
дней, это только злит всех.
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ДИКУСАРОВА Н.И.
У меня есть, я Вам дам. Я просто не считаю необходимым это 

озвучивать, конкретные названия организации и так далее, я Вам дам.

САВИНЫХ Д.Ф.
Я услышал.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:05. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Артем Валентинович, Ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:08:11. Речь 2 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Дмитрий Федорович, не
сколько вопросов. Первый. Сейчас на территории Иркутской области 
только в некоторых муниципальных образованиях выявлено заболе
вание коронавирусом, и поэтому появление или выявление заражен
ного нового в территории всегда вызывает такую достаточно бурную 
реакцию, вот по Усть-Куту мы наблюдали, эту ситуацию переживали. 
Буквально вот вчера город Усть-Илимск, сначала информация прошла 
в начале дня, что 2 случая подтвержденных, к вечеру информация 
сказала, что пришли повторные тесты и уже этого подтверждения нет, 
результат отрицательный. И вот в связи с этим первый вопрос. 
Насколько эффективны тесты, насколько они эффективно выявляют 
заражен человек или нет? И в случае, если 2 теста, которые получа
ются противоречия друг другу, в пользу какого института или како
го-то теста принимается решение? Это первый вопрос. Второй вопрос. 
Вот в пятницу мы здесь же обсуждали вопросы с коронавирусом, вы
ступал министр здравоохранения и была рассказана схема, при кото
рой у нас лечение коронавируса будет происходить всего в несколь
ких городах: это Иркутск, Ангарск и Братск, и тяжелые случаи или 
средней тяжести будут туда доставляться либо автомобильным 
транспортом, либо санитарной авиацией. В связи с этим вопрос: какие 
меры предосторожности будут приняты, для того чтобы во время 
транспортировки зараженного не подвергался опасности в том числе

174

САВИНЫХ Д.Ф.
Естественно, в рабочем порядке мы это рассмотрим. Надо про

сто конкретно, какое обращение.



водители, летчики и персонал, который обслуживает данную пере
возку. И третий вопрос, тоже связанный с транспортом. Меры огра
ничения введены для разных хозяйствующих субъектов. По террито
рии Иркутской области много длительных по времени автобусных 
маршрутов. Допустим, из Иркутска в Усть-Кут, люди едут больше 10 
часов, находясь в одном помещении, по сути. Вот какие-то ограничи
тельные меры в связи с этим приняты для пассажиров? Потому, что 
поступают обращения, что на подобных перевозках люди едут без 
масок, и вероятность заражения очень большая. Спасибо.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:10:44. Речь 3 мин 9 сек

Артем Валентинович, спасибо за вопросы. По первому вопросу. 
По лабораторной диагностике. У меня, в принципе, повода сомне
ваться в результатах лабораторных исследований не было и не будет. 
Потому что мы уверены в работе своих лабораторий. Это раз. 
Во-вторых, действия все лабораторий, они подтверждаются и рефе- 
ренс. Да, сомнительные результаты, они бывают, это 
ПЦР-диагностика, она все равно в любом случае этого не избежать. 
Тем более при загрузке лаборатории, когда лаборатория должна мак
симум за сутки делать 500, грубо говоря, 500 исследований, они вы
ходят на 1000, то есть люди в любом случае в три смены работают. В 
любом случае участие специалистов лабораторий в самом процессе, 
оно минимальное. Там все это ПЦР- оборудование, оно автоматиче
ски, вплоть до выдачи самого протокола. Это первый.

Второй. Про что у нас? По транспортировке. Министерством 
здравоохранения определено, что, все случаи с новой коронавирусной 
инфекцией осуществляют транспортировку скорая медицинская по
мощь и медицина катастроф. Они для этого специально оснащены 
средствами индивидуальной защиты, у них в самих машинах уста
новлены рециркуляторы, водитель и медперсонал, они в проти
вочумных костюмах. И санавация то же самое, потому что это тоже 
медицина катастроф. По третьему вопросу. Ограничения по наполня
емости автобусов, естественно, его нет, и его в принципе не может 
быть. Насколько мне известно, в принципе, перемещение вообще 
населения сейчас что за пределы Иркутской области, что внутри, оно 
очень снизилось. То есть граждане сейчас стараются не перемещаться. 
Для всех транспортных компаний министерству транспорта мы дове
ли все рекомендации, которые необходимы при осуществлении пере
возки пассажиров, в том числе для защиты водителей. В первую оче
редь это опять же проветривание, это дезинфекция как текущая, так и 
по завершении самого рейса.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:13:53. Речь 1 мин 8 сек

Все-таки хотел уточнить. Дезинфекция, проветривание - это, 
может быть, для рейсовых автобусов актуально, которые действуют 
внутри там городской черты, но когда в течение 10, 12, 15 часов 50 
человек едут вместе в условиях ограниченного пространства, один 
заболевший может дать большую вспышку. Вот каким-то образом, не 
знаю, раздавать маски или каким-то образом ограничивать? Даже 
процесс измерения температуры при посадке в автобусе был бы такой 
мерой, которая бы могла, потому что, мы же встречаем когда пасса
жиров из Москвы, на рейсах из Москвы, из Бангкока, проводится же 
проверка даже такая. Вот беспокоит-то мера того, что за счет курси
рования жителей по территориям мы можем завести болезнь в те го
рода, где сейчас ее еще нет.

САВИНЫХ Д .Ф .- руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:15:02. Речь 1 мин 52 сек

Вообще ношение маски - это в настоящее время тоже первооче
редная мера для профилактики. Мы всегда об этом говорили и будем 
говорить, что и информационно до населения доводим, что маски 
необходимо носить. Но для того, чтобы их носить рынок должен быть 
насыщен средствами индивидуальной защиты. В настоящее время 
Правительством меры принимаются все, они завозятся, но насыщение 
еще рынка все равно, оно, наверное, далеко до насыщения. Опять же 
проблема со средствами индивидуальной защиты - это проблема не 
только Иркутской области, а проблема в целом Российской Федера
ции. По поводу транспорта. Население, в принципе, насколько мне 
информировали, что они используют при поездках что городским, что 
междугородными, всеми видами транспорта масками, маски. И в 
принципе сейчас им даже не нужно об этом говорить. Ну, естественно, 
возможность того, что кто-то может быть инфицирован, или мы об 
этом как бы не знаем, ну, естественно, это вирусная инфекция, ка
пельное распространение. И в целом эта пандемия во всем мире. То 
есть у нас сейчас почему она распространяется, потому что пока мер 
профилактики, кроме как вот разобщения и другие противоэпидеми
ческие мероприятия, как дезинфекция... хотя бы транспорта проводи
ли дезинфекцию в течение всего рабочего дня и в конце, это тоже 
большое значение имеет.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:54. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Дмитрий Федорович. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна Синцова.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:16:55. Речь 0 мин 21 сек
Дмитрий Федорович, внебольничная пневмония. Вы сказали, 

что 97 % было исследовано на коронавирус, Вы не сказали результат. 
И второй вопрос. Какова статистика по внебольничной пневмонии на 
15 апреля?

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:17:16. Речь 1 мин 17 сек

По лабораторному обследованию. За весь период регистрации 
коронавирусной инфекции и за весь период этой работы, которая идет 
по лабораторному обследованию, коронавирусную инфекцию уста
новили у пяти человек, то есть это активное выявление именно коро
новирусной у больных с внебольничной пневмонией. В настоящее 
время за 15-ю неделю было зарегистрировано 342 случая внеболь
ничной пневмонии. При средней регистрации для нашей области ха
рактерно - это более 500, 550 где-то так, случаев внебольничных 
пневмоний. Снижение внебольничной пневмонии, наше разобщение и 
самоизоляция, мы тоже видим ее снижение и острой респираторной 
заболеваемости, то есть у нас ниже заболеваемость, чем в любой дру
гой период и идет снижение внебольничной. (Не слышно). Да.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:18:33. Речь 1 мин 6 сек

... статистика - 1004 человека с внебольничной пневмонией. Вы 
сейчас говорите 300.

САВИНЫХ Д.Ф.
Нет, за 15-ю неделю 342 зарегистрированных случая. За весь 

период регистрации - 2000. Это с того момента, когда уже полностью 
ежедневную регистрацию ввели.

СИНЦОВА И.А.
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Так вот, сколько из, скажем, 1004, сколько из них с коронави- 
русом. Просто люди спрашивают: одно это и тоже или нет? И обяза
тельно ли внебольничная пневмония влечет за собой коронавирус.

САВИНЫХ Д.Ф.
Нет. Внебольничная пневмония может быть вызнана и бактери

альной микрофлорой и вирусами другими, в том числе любым респи
раторным вирусом. В частности, грипп. У гриппа тоже внебольничная 
пневмония, она не менее тяжелая, чем, допустим, по коронавирусной 
инфекции. За весь период только у 5 человек выявили коронавирус- 
ную инфекцию.

СИНЦОВА И.А.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:39. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:19:42. Речь 0 мин 28 сек

Я прошу прощения. Я еще один вопрос задам, он короткий. 
Скажите, пожалуйста, вообще кто-то должен проводить обработку в 
очаге после госпитализации? И кем, какими СанПиНами, чем уста
новлено данное требование? Я понимаю, что у нас, видимо, мы до 
этого еще не дошли, да? Но такие вещи, возможно, в ближайшее вре
мя встанет этот вопрос очень серьезно.

САВИНЫХ Д. Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Елавный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:20:11. Речь 0 мин 59 сек

Коллеги, проведение любых дезинфекционных мероприятий - 
это одна из составляющих противоэпидемических мероприятий. Все 
противоэпидемические мероприятия по заключительной дезинфекции 
у нас организует и проводит медицинский работник. То есть если у 
нас госпитализируется больной, то у нас проводится заключительная 
дезинфекция, но заключительную дезинфекцию у нас проводят спе
циализированные организации. Это опять же проводит... организует 
работу медицинская организация. Это Федеральный закон «Об осно
вах охраны здоровья», это возложено на полномочия субъекта, так как
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у нас медицинские организации находятся в министерстве здраво
охранения, они субъектового подчинения, соответственно, на них 
возлагается эта обязанность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:10. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Нина Александровна, Ваш вопрос.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:21:12. Речь 4 мин 39 сек

Дмитрий Федорович, у меня такой вопрос, он более, наверное, 
приземленный. Когда мы разрабатываем меры по предупреждению 
распространения новой коронавирусной инфекции на территории Ир
кутской области, естественно, мы должны требовать исполнения этих 
мер. Я сейчас хочу задать вопрос в части пункта 16 указа Губернатора 
59-уг, который звучит, я его сейчас прямо даже зачитаю: "Юридиче
ские лица, индивидуальные предприниматели, деятельность которых 
не приостановлена, а также юридические лица и индивидуальные 
предприниматели, осуществляющие деятельность в той части, в кото
рой она не ограничена опять-таки указом Губернатора Иркутской об
ласти от 18 марта 2020 года № 59-уг обязаны установить в помеще
ниях площадью более 100 квадратных метров, в которых могут нахо
диться работники или иные граждане (то есть мы с вами), сюда отно
сятся крупные торговые, производственные, офисные и подобные им 
помещения, бактерицидные лампы или рециркуляторы воздуха с це
лью регулярного обеззараживания воздуха. Каждое помещение пло
щадью менее 100 квадратных метров при отсутствии в нем бактери
цидных ламп или рециркуляров воздуха проветривать каждый 2 часа 
не более 10 минут. Вопрос. Значит, я посмотрела те административ
ные штрафы, которые идут за несоблюдение вот этого требования. 
Это точно также как маски, это точно также как перчатки, да, это 
точно также как те средства обеззараживающие, о которых мы сего
дня говорим. Я посмотрела административную ответственность. Зна
чит, на граждан - от 15 до 40 тысяч рублей, на лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность без образования юридических 
лиц, - от 50 тысяч до 150 тысяч, на юридических лиц - от 200 тысяч до 
500 тысяч рублей. Но это еще не все. Самое интересное, когда я стала 
смотреть этот вопрос глубже, значит, одна такая лампа, она работает 
на 20 квадратных метров. Стоимость этой лампы 15 тысяч рублей. Для 
того, чтобы предпринимателю поставить пять таких ламп, ой, рабо
тать в помещении 100 квадратных метров, ему надо установить пять 
таких ламп, ну, вот стоимость только этих ламп 75 тысяч, плюс уста
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новить, плюс электроэнергия, плюс все вытекающие от сюда послед
ствия. Идем дальше.

Гипермаркет. 3 тысячи квадратных метров. Мне задают феде
ральные сети вопрос: Нина Александровна... (а самое интересное, что 
помимо этого еще и приостановка деятельности на 90 дней). И ведь 
это касается не только гипермаркетов, продовольственных магазинов 
«Лента», этого касается нашего помещения, где мы сейчас с вами 
находимся. Мне сейчас задают вопрос, как депутату, как человеку, 
который в бизнесе, как человеку, который, наверное, вот мы сидели на 
фракции, обсуждали, что наш сектор более сейчас страдает от того, от 
всей той ситуации и с коронавирусом, и с кризисом и со всем, со всем, 
мы говорим о поддержке малого и среднего бизнеса. Вот я должна с 
них требовать и по закону, и по гражданской совести, и вот по всяче
ской. Я звоню в потребительский рынок области, города и говорю: я 
согласна, я согласна купить с предпринимателем 50 на 50. Только на 
помещение «Ленты» нужно 300 ламп. Наше государство готово, для 
того чтобы реализовать эти лампы. Мы же прекрасно понимаем, какое 
количество их нужно. У меня просто шквал вчера был, просто взрыв в 
предпринимательском сообществе в части этого пункта. Мы готовы 
их купить, они готовы их купить. Скажите, пожалуйста, где? Мой во
прос.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:25:52. Речь 3 мин 8 сек

Спасибо, Нина Александровна, за вопрос. Где их покупать, 
наверное, это не вопрос к Роспотребнадзору. И по поводу ламп. Вы, 
как я понимаю, имеете в виду бактерицидные лампы? Но есть еще 
рециркуляторы, которые при постоянной работе. Вот та же самая 
«Лента», помимо того, что у них большая площадь торговых залов, но 
опять же в этом указе указано, что необходимо ограничивать проход 
посетителей, необходимо обеспечить дистанцирование. И вот рецир
куляторы необходимо, ну, это мое видение, необходимо устанавли
вать там, где именно идет скопление покупателей: это кассы. И в 
первую очередь для того, чтобы обезопасить работников торговли. 
Почему это было предложено Губернатору? Да, Управлением эта ме
ра, рекомендация была дана, направлена, Губернатором была принята. 
Мы все также видим, что насыщение масками недостаточно. Если в 
принципе не обеззараживать воздух, учитывая, что граждане наши 
активно посещают, и их чем-то испугать - это очень сложно. Их неде
ли хватило, для того чтобы посидеть дома. Сейчас они активно и в 
магазины, и везде на улицу вышли. И сейчас отсутствие масок и ра
бота данного персонала - это угроза. Если произойдет инфицирование 
того же самого кассира и если у него будет бессимптомный носитель,
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и мы его не установим с симптомами, он, в принципе, может инфици
ровать большое количество граждан.

А по поводу оборудования. Это же мера, я считаю, что она 
необходима в данном случае, но насыщение рынка... все понимают, 
что его сейчас это оборудование все используют данное оборудование 
- каждый субъект, потому что необходимо для обеззараживания воз
духа. И никто, я думаю, не будет требовать с предпринимателей, если 
ее насыщение рынка нет данным оборудованием, это понятно. Но указ 
Губернатора принят, он не завтра закончится, я Вам хочу сказать, что 
мы в данной ситуации будем в лучшем случае до конца года жить. И 
если мы не примем все необходимые меры по ужесточению данных 
мероприятий, то предугадать дальнейшее развитие очень сложно.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:29:00. Речь 0 мин 48 сек

...Просто был такой обширный, просто это коснется всех при
сутствующих здесь, независимо от той деятельности, которой зани
маются, производство это, предпринимательская деятельность, любо
го. У меня вопрос такой. Что я должна ответить предпринимателям 
вот по этому пункту. Они задают вопрос: что нам делать? Где брать? 
Здесь как раз написано. Это нерекомендательного характера. Вот если 
в указе было бы написано: рекомендуем, наверное, вопросов бы не 
было. Здесь написано, формулировка «обязать».

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:29:47. Речь 0 мин 17 сек

Губернатор не может в своих указах дать слово «рекомендо
вать», он устанавливает норму. И... (Не слышно). Мы по данному 
указу нет, потому что данный указ мы не можем контролировать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:04. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Дмитрий Федорович. Пожалуйста, Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:30:07. Речь 0 мин 45 сек
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Да, уважаемые коллеги, два крайних вопроса. Понимаю, что 
время уже позднее. Это не мои вопросы, это моих коллег главврачей. 
Дмитрий Федорович, большая тревога по противочумным костюмам. 
Нет в других больницах. Обещали, что 12 апреля будут противочум
ные костюмы, сегодня их нет. Обещали через 2 недели. Когда мы за
щитим наших коллег-врачей? Это первый вопрос. И второй вопрос. 
Вы выписываете постановление для медицинских работников, они 
находятся все две недели все в больницах. Сегодня такая информация, 
что изымают больничные листы по вашему распоряжению. Коллеги 
остались без зарплаты, без всего и в больнице остались.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:30:52. Речь 1 мин 27 сек

Александр Юрьевич, спасибо за вопросы. Вопрос по проти
вочумным костюмам - вопрос не по адресу, я не в министерстве здра
воохранения работаю. Если я отвечаю за средства индивидуальной 
защиты только своих работников Роспотрбенадзора (говорят вместе, 
непонятно). А то, что вопрос поднимается и необходимость, это на 
каждом оперативном штабе и Губернатором активно даются поруче
ния, назначены ответственные лица, которые обеспечивают, все меры 
принимаются. Вы это тоже как бы видите.

По поводу больничных листов. Я первый раз слышу, что по 
моему распоряжению что-то вообще изымают. Мы выдаем постанов
ления о самоизоляции, и дальнейшие люди помещаются под меди
цинское наблюдение на 14 календарных дней, на 10-е сутки их обсле
дуют. По поводу больничных листов я Вам ничего не могу сказать. У 
меня такого... я не слышал.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Мне звонят коллеги: выясни, пожалуйста, почему в вашем по

становлении есть, а поликлиники изымают больничные листы. Сейчас 
они в замешательстве, что им делать.

САВИНЫХ Д.Ф.
Это к поликлиникам вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну, конечно.

САВИНЫХ Д.Ф.
Моих таких ни распоряжений, ни действий не было.

ГАСЬКОВ А.Ю.
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Хорошо, я услышал Вас.

САВИНЫХ Д.Ф.
Это опять же не наш функционал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:19. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:32:21. Речь 1 мин 9 сек

Я в развитие, Дмитрий Федорович, вопроса Нины Алексан
дровны, потому что такие вопросы поступают и мне постоянно. У ме
ня просто здесь пожелание, с одной стороны, для того чтобы, когда 
принимает оперативный штаб решение, чтобы оно было выполнимо 
каким-то образом предпринимателями. Поскольку когда вот это 
предложение по бактерицидным лампам вышло, они мне все звонят и 
говорят: ну, да, мы готовы их купить, только ближайший к нам завоз в 
Новосибирске, обещает их поставку не ранее сентября. Ну, делайте, 
оформляйте заявки, значит, там проплачивайте, если что, вставайте в 
очередь, для того, чтобы потом что-то объяснять можно было кон
тролирующим органам. И вопрос-то мой в чем, я правильно Вас 
услышал: что если на рынке сегодня этого нет, то с вас никто и не 
спросит. Но я насколько знаю, виноватого найдут сразу, и предпри
ниматель будет виноват во всех грехах, которые у него есть и нет. Вот 
я опираюсь на Ваши слова или как?

САВИНЫХ Д.Ф.
Если на рынке нет, предприниматель, он бы если даже хотел 

купить, их нет.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Открыться, никто же не откроется.

САВИНЫХ Д.Ф.
Они уже открылись и благополучно работают.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Нет, он работает, только без этой лампы.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по
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Иркутской области, Главный государственный санитарный врач по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:33:30. Речь 1 мин 42 сек

Допустим, даже та самая парикмахерская. Вот в данных усло
виях, Вы, допустим, как потребитель, для Вас же более спокойно, если 
Вы пришли, и соблюдаются все меры безопасности, в том числе 
наличие рециркулятора, обеззараживание воздуха. Для Вас это спо
койнее? Вот вопрос для Вас.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Нет, я понимаю все меры безопасности и предприниматели, вот, 

с кем я общаюсь, они все формы изыскивают, чтобы это дело сделать, 
но есть то, что невыполнимо, то, о чем Нина Александровна говорила, 
это просто невозможно выполнить. И предприниматель, получается, 
на свой страх и риск работает, ну, и на страх и риск покупателя к нему 
пришедшего или там клиента, но это дело работает.

САВИНЫХ Д.Ф.
Уважаемые депутаты, послушайте, мы, как Роспотребнадзор, 

мы обязаны доводить до органов государственной власти, до населе
ния все меры безопасности и профилактики. Мы данные рекоменда
ции довели. Если Губернатор посчитал нужным это включить в указ, 
значит, он считает, что он соглашается с Роспотребнадзором. Давайте 
так уже рассуждать. Не указать это я не имею права, потому что это 
моя прямая обязанность донести, как специалистам, все требования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:12. Речь 0 мин 46 с

Спасибо, Дмитрий Федорович. Уважаемые коллеги, вопросы 
исчерпаны. Разрешите мне от имени всего депутатского корпуса по
благодарить Дмитрия Федоровича. У него, действительно, очень 
насыщенный сейчас рабочий график. Два штаба... СПЭК, штаб, 
утром, вечером, поэтому большое спасибо, Дмитрий Федорович, что 
Вы откликнулись на нашу внезапную просьбу и выступили перед де
путатами Законодательного Собрания с информацией. Спасибо боль
шое.

САВИНЫХ Д.Ф.
Всегда готов донести информацию необходимую. Спасибо.
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О РАЗНОМ

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ПИЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:58. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило обращение груп
пы депутатов, представляющих фракцию КПРФ, на имя временно ис
полняющего обязанности Губернатора Иркутской области Кобзева 
Игоря Ивановича. Обращение вам всем роздано. Из инициаторов об
ращения кто-нибудь хочет выступить?

ИЗ ЗАЛА
Их нет, они ушли.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тогда ... обращение вам роздано, вы можете с ним познако

миться. Подписали его депутаты: Белов, Хайдуков, Обухов, Романов, 
Шевченко, Шершнев, Маслов, Носенко, Сумароков, Кудрявцева, Су
мароков, Габов, Левченко, Бакуров. Данное обращение принимается 
без голосования, да?

Повестка 29-й сессии... пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:37:06. Речь 0 мин 58 сек

У меня 2 небольших сообщения. В комиссию по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания поступили 2 заяв
ления. Разрешите мне коллег с ними знакомить. Первое заявление от 
Александра Семеновича Битарова - председателя депутатской группы 
«Развитие региона». Информирую вас о том, что в составе депутат
ской группы Законодательного Собрания Иркутской области «Разви
тие региона» произошло изменение. 14 апреля 20 года в депутатскую 
группы принят депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Белов Александр Сергеевич, избранный по одномандатному из
бирательному округу № 8. И второе заявление от депутата Законода
тельного Собрания Дениса Павловича Шершнева, который уведомля
ет нас о том, что он выходит из депутатской фракции политической 
партии Коммунистическая партия Законодательного Собрания Ир
кутской области. Прошу принять к сведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

185



СОГЛАСОВАНО

Руководитель аппарата 
Законодательного Собрания И.В. Ленынина

Начальник организационного 
управления аппарата Е.И. Дмитриева

ПРОВЕРЕНО

Начальник отдела организационного обеспечения 
законодательного процесса А.В. Быханова

Главный консультант отдела Е.А. Вознюк

Исполнитель:

Инженер 1 категории 
отдела организационного 
обеспечения Л.Д. Миронова


